
El poder de Dios en nuestras vidas 
 

Cuando conocí al hermano Francisco Aular, y su esposa Mary, yo tenía 
la edad de 13 años y estaba en mis preparativos para ingresar a la Escuela 
Técnica de la Aviación ¡Que hermosos e inolvidables fueron esos años! Iba a 
junto a mi amada madre Mercedes Sáez y hermano Ebert Roberto. En el año 
1974, me bauticé junto a mis hermanos Nelson Castro y su esposa Nancy y 
allí se sembró la semilla en la Iglesia Bautista “El Buen Pastor” de Maracay. 
Luego cuando me faltaban escasos tres meses para cumplir los dieciséis años 
en septiembre del año 1975, cuando ingrese a la escuela. Han pasado entonces 
desde esa fecha hasta nuestros días, treinta y cinco (35) años. Este año acaba 
de cumplir la promoción de Sub-oficiales Profesionales de la Aviación, treinta 
y un años de habernos graduado (12 de diciembre 1978), pasando a retiro 
como Oficiales Técnicos con el Grado de Coroneles.  

Hoy le doy gracias a Dios por todas las bendiciones recibidas. Por mis 
padres y mis hermanos, por mi esposa Nehyl, por mis tres hijos; Eliu 
Emmanuel, Elinor Mercedes y Jessenia Carolina y mis dos (2) nietos: Sara 
Valentina y William Daniel. Le doy gracias a Dios por su infinita misericordia 
y paciencia y gran amor que tuvo conmigo.  

Y puedo decir que todo lo que tengo y soy se lo debo a mi Señor. Por 
ello mí querido amigo y hermano te estoy enviando estas PERLAS DEL 
ALMA, escritas por mi primer pastor, ese buen pastor, que ahora se encuentra 
en Toronto, Canadá cumpliendo la obra misionera que nos dejó nuestro Señor 
Jesucristo:  
“Id por todo el mundo y predicar las buenas nuevas de salvación”. 

Estoy seguro que será de muchas bendiciones no solo para su vida, sino 
para su amada familia, compañeros y amigos.  

Si todavía no conoces del Amor de Dios, esta es una maravillosa 
oportunidad, no la pierdas.  

Haz en silencio una sencilla oración en intimidad con el Creador de los 
cielos y la tierra y pídele de corazón que perdone todos tus pecados en el 
nombre de Jesús. Amén. Y de seguro que tu vida cambiará.  

Su palabra es viva y eficaz, invítale a que entre a tu vida y te envíe su 
santo espíritu y comenzarás a disfrutar de una nueva vida en Cristo Jesús.  

Que Dios te bendiga y 
 

Feliz navidad y Prospero año 2010 
 

ELIU JOSE CARDOZO SAEZ Y FLIA. 
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Perlas del alma 
Pastor Francisco Aular 
faular @hotmail.com 

Nuestro primer aniversario 
Las doce puertas eran doce perlas, y cada puerta estaba hecha de una sola perla... 
Apocalipsis 21:21 (NVI) 
 
Sí, efectivamente el 16 de octubre de 2007 escribí y envié la primera Perlas del Alma. Ese 
primer envío fue a un directorio con menos de cien direcciones, hoy escribo a un 
directorio de 350 correos. Pero al mismo tiempo, algunos de ustedes las reenvían a sus 
propias direcciones, si cada uno de ustedes enviara solamente 10, eso haría un promedio 
de 3,500 Perlas diarias que están llegando de lunes a viernes a muchos corazones. 
¡Imagínense! Es como si le predicara a una congregación de ese tamaño, todos los días… 
He comprobado muchas cosas en este año. Entre ellas, que el uso de esta maravillosa 
herramienta del internet es sumamente eficaz para llevar el mensaje siempre refrescante 
de la Palabra de Dios. La proeza tecnológica del internet pone al alcance del usuario una 
suma de conocimientos absolutamente fenomenal. En esta forma, con solo tocar unas 
pocas teclas, he estado al alcance de todos ustedes todos los días. Apenas unos segundos, 
y lo que acabo de escribir les llega todavía caliente a ustedes. Puede ser que a la llamada 
generación "IPod" vea toda esta tecnología como si hubiera estado aquí toda la vida. Sin 
embargo esta invención, para mí, me da una pequeña idea de lo que es la omnisciencia y 
omnipotencia de Dios. No sería Dios si no conociese y pudiera con todo:  
¡Todo el pasado, el presente y el futuro! ¡Estamos al borde de lo infinito! 
Ha sido muy edificante para mi fe y esperanza en lo eterno comprobar cómo nuestro 
amado Dios trabaja. Resulta que Perlas del Alma ha llegado en el momento preciso a 
algunos de ustedes. Así me lo hacen saber cuándo me escriben. "¿Cómo sabía pastor que 
yo necesitaba tomar una decisión?"  
"Estaba enfrentando una dificultad, y sentía que me derrumbaba, en eso llegó Perlas del 
Alma, y me enseñó que las dificultades me pueden derrumbar o fortalecer, todo dependía 
de mi actitud." ¡Triunfe! ¡Pero lo que es bueno para ustedes también es bueno para mí! 
Doy testimonio que ustedes todos los días, sin ponerse de acuerdo, algunos me han 
escrito dándome aliento para continuar. Escriban esto: ¡Toda Perla del Alma que he 
escrito ha sido una bendición para alguien que también me lo ha manifestado por esta 
misma vía! ¡Alabado sea el SEÑOR! 
Igualmente agradezco a tres emisoras que me han escrito pidiéndome permiso para 
transmitir Perlas del Almas, y hasta una amada hermana se puso a estudiar locución 
porque quiere iniciar un programa radial con el mismo nombre. Un semanario en 
Washington tiene a Perlas del Alma como una columna semanal. Del mismo modo, 
empezaré a grabar muy pronto  Perlas del Alma, para que pueda llegar a ustedes de esa 
manera.  
En fin, tenemos mucho que hacer y sólo el SEÑOR sabe a dónde nos llevará. 
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Perlas del Alma es un medio por el cual comparto una sencilla verdad: contrario a lo que 
se cree y se predica en algunos lugares, los seres humanos (aun los cristianos nacidos de 
nuevo): sufrimos. ¡En realidad los problemas son signo de que todavía vivimos! Es más, la 
vida es una serie de conflictos y cada vez que solucionamos uno, otros nos están 
esperando. Sin embargo, como le ocurre a la ostra, el molusco que crece en el fondo del 
océano, una tormenta de arena que pasa, la hiere y le deja un grano de arena en su 
interior, debe ser tan doloroso para la ostra que para sanar la herida, cubre el grano de 
arena con una sustancia y de allí, surge la perla. Veo cada problema, cada conflicto, cada 
sufrimiento como una puerta para que el SEÑOR, al sanarnos, produzca una Perla del 
Alma.  
Hoy estoy de fiesta por este primer aniversario y por contar con todos ustedes, sus 
oraciones y apoyo en distintas formas. Me ha sido todo un gran privilegio y honor, hacer 
nuestros devocionales juntos todos los días. ¡Vamos a ver hasta donde llegamos! 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Mi gratitud por lo que haces con Tus hijos cada vez que te propones utilizarlos en Tu reino 
es grande. ¡Gracias por haberme permitido llegar a muchas personas con Tu mensaje todo 
un año! ¡Yo no sería la persona indicada para hacer una misión como esa si Tú no 
estuvieras a mi lado! Hoy te pido una bendición muy especial a cada uno de mis lectores 
para que puedan resolver alguna situación en la que sólo Tú, puedes hacerlo. En el nombre 
de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Nuestra respuesta al sufrimiento que Dios nos permite pasar puede hacer o deshacer la 
perla que existe en él. 
 
 

Paz en la tormenta 
¡La paz sea con ustedes!— repitió Jesús—. Como el Padre me envió a mí, así yo los envío a 
ustedes.  Juan 20:21 (NVI) 
 
Nuestro siglo veintiuno que debería ser un siglo de paz entre los seres humanos, no lo es. 
Lo empezamos ufanándonos de nuestro innegable progreso, nuestros adelantos 
científicos y tecnológicos, y ya hemos desperdiciado una década en conflictos y guerras en 
casi todo el mundo. Así era el mundo antiguo, y así continúa en la actualidad. Hace 
muchísimo años que un salmista escribió: "Mucho tiempo ha morado mi alma con los que 
aborrecen la paz. Yo soy pacífico; mas ellos así, que hablo, me hacen guerra" (Salmo 
120:6-7). Imagínense si reaccionamos así con un hombre de paz ¿cómo será cuando habla 
el que ama la guerra? La paz del mundo es algo tan frágil que un diplomático oriental dijo: 
"Quien quiera sangrar menos en tiempos de guerra, tendrá que sudar más en tiempos de 
paz". ¡No tenemos ningún motivo de orgullo de un mundo así! 
Pero existe otra paz, la de Dios. Esta paz no se trata del débil compromiso que sólo es de 
corta duración entre los gobernantes de este mundo, como bien lo dijera el Apóstol: "Que 
cuando digan: Paz y seguridad, entonces vendrá sobre ellos destrucción repentina…" (1 
Tesalonicenses 5:3). No, la paz de Dios, no es la paz que produce el cese de las 
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hostilidades, sino la paz que encontramos a pesar de los problemas y las tormentas de la 
vida, a través de la fe en JESÚS, resucitado y triunfante. ¡Esa es la paz perfecta! 
Se cuenta que un cierto rey prometió un gran premio a aquel artista que pudiera captar 
en una pintura la paz perfecta. Muchos lo intentaron. El rey observó y admiró todas las 
obras, pero solamente hubo dos que en verdad le gustaron. 
La primera mostraba un lago muy tranquilo, espejo perfecto donde se reflejaban las 
montañas circundantes. Sobre ellas se encontraba un cielo azul con tenues nubes blancas. 
Todos los que miraron esta pintura estuvieron de acuerdo en que reflejaba la paz 
perfecta. 
La segunda también tenía montañas, pero estas eran escabrosas. Sobre ellas había un 
cielo oscuro del cual caía un impetuoso aguacero con rayos y truenos. Montaña abajo 
parecía retumbar un espumoso torrente de agua. 
Esta imagen no se revelaba para nada pacífica. Pero cuando el rey analizó el cuadro más 
cuidadosamente, observó que tras la cascada, crecía un delicado arbusto. En él había un 
nido y allí en medio del rugir de la violenta caída del agua, un pajarito. 
¿Cuál cree usted que fue la pintura ganadora? El rey escogió la segunda. La paz –explicó- 
no significa estar en un lugar sin ruidos, sin problemas, sin dolor. Significa que, aun en 
medio de estas circunstancias, nuestro corazón puede permanecer en calma. 
Oración: 
Amado Padre celestial: Gracias por Tu Hijo JESÚS, Él es la paz. En esta hora le brindo toda 
mi adoración y alabanza porque "Él hizo la paz mediante la sangre de Su cruz". Mi paz no 
depende de mí, sino de Él. Como los primeros discípulos que, en medio de la oscuridad de 
sus temores, escucharon de los labios del Señor, cuando les dijo:" ¡La paz sea con 
ustedes!". Tú eres, amado Padre, un Dios de paz y en Ti, descanso. En el nombre de JESÚS. 
Amén. 
Perla de hoy 
La paz perfecta no es algo, sino Alguien: ¡JESÚS! En Su paz tendremos paz. 
 

¡Nos vemos en el cielo! 
De hecho, sabemos que si esta tienda de campaña en que vivimos se deshace, tenemos de 
Dios un edificio, una casa eterna en el cielo, no construida por manos humanas.  2 
Corintios 5:1(NVI) 
 
"¡Pastor, Nancy se nos va!" –Exclamó la voz sollozante de la hermana de la moribunda. 
"¡Margarita: ya voy para allá!"…Salté de la cama, en pocos minutos estaba en mi carro, 
eché una mirada al reloj de la consola, eran las cuatro y treinta y cinco de la madrugada. 
La avenida las Delicias de Maracay, que en aquellos días parecía un jardín, me llevó 
rápidamente al hogar en donde tantas veces había ido los últimos meses de vida de 
Nancy. El cáncer pulmonar, en una mujer de tan sólo 28 años, había hecho su trabajo en 
su cuerpo para llevársela de este mundo; pero JESÚS había hecho Su trabajo en su alma y 
en su espíritu para llevársela al cielo. Allí en la sala estaban sus dos hijos, su mamá y su 
hermana, quien me había llamado. Todavía estaban fresca en mi mente la primera vez que 
yo había estado allí para anunciarle el evangelio.  
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Entonces, Nancy estaba destrozada por la aflicción. Su boca habló lo que había en su 
corazón, muchas preguntas para Dios, y se esperaba que yo se las explicara. Solamente la 
escuché, y tampoco defendí a Dios. No le hice preguntas, mucho menos reproches. No le 
di vanas esperanzas de que Dios la sanara. Le pedí permiso para leer la Biblia y oré, y me 
fui. La seguí visitando en aquellos meses, y fui con ella algunas veces al hospital para su 
tratamiento. A medida que fuimos estudiando la Palabra de Dios juntos, como uno de 
esos tulipanes que nacen en nuestro jardín al llegar la primavera, surgió la fe salvadora en 
Nancy, ella depositó toda su confianza en JESÚS para su salvación, y nació de nuevo. Todo 
en ella cambió para bien. Nancy convirtió su lecho en un santuario para la adoración a 
Dios, la oración y el estudio de la Biblia. Muchos de los que fueron a verla en vez de 
fortalecerla, salieron consolados. 
Nancy y yo habíamos hablado muchas veces de este momento, el instante de su partida. Y 
la ocasión había llegado. Entré al cuarto,  ella me miró y me hizo seña para que me sentara 
a su lado en la cama, toda la familia se acercó también, le entoné su canto favorito: 
"Puedes confiar en el Señor", y ya no tuvo fuerzas para hacerme el dúo en la parte del 
canto que más le gustaba: "Si el sol, llegara a oscurecer y no brilla más, yo igual confío en 
el Señor que Él me va a cuidar"…La tomé en mis brazos, y con esa confianza de los que 
"duermen en el Señor", me dijo: "¡Nos vemos en el cielo!", y exhaló su último aliento. 
Oración: 
Amado Padre Celestial, que en el último instante de mi vida, yo pueda decir como JESÚS: 
"Padre en tus manos encomiendo mi espíritu" y pueda dormirme en tus brazos de amor, 
que en la mañana de mi resurrección mi cuerpo se vista de inmortalidad para vivir para 
siempre contigo. ¡Ese es el cielo, estar a Tu lado y no separarnos jamás! En el nombre de 
JESÚS. Amén. 
Perla de hoy: 
La muerte de un cristiano nacido de nuevo es una experiencia temporal que, al final, 
glorifica a Dios porque es una afirmación de nuestra esperanza de resurrección personal. 
 

¿Qué es nuestra vida? 
"¡Francisco!"- dijo Shirley G. Clark, la presidenta de la Unión Bautista de Jóvenes- "tienes 
una parte para exponer de la revista de los jóvenes"… Yo tenía poco tiempo de haber 
llegado a la iglesia. En una fracción de segundos me aterré todo…quise decir que no 
contaran conmigo, porque hablar en público no era mi fuerte. Shirley interpretó por su 
parte que mi silencio momentáneo era un sí. Pasé una semana angustiosa, pero un 
pensamiento que traía mi "tópico" era: "Por este mundo pasaré solamente una vez, si hay 
una buena obra que pueda hacer, si hay una buena palabra que pueda decir; haré esa 
buena obra y diré esa buena palabra, pues ya nunca volveré a pasar por aquí" (Edmundo 
D' Amicis "Corazón"). Que ¿cómo hablé? Bueno, sobreviví y aquí estoy, pero ese 
pensamiento ha sido parte de mi vida. Sea que haya hecho algo bueno o cometido algún 
error, sea que se me haya alabado o criticado, me he repetido a mi mismo: "Por este 
mundo pasaré solamente una vez", lo volveré a intentar. De igual manera, me he dicho: La 
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vida es breve y debo servirle a JESÚS de la mejor manera posible, el mayor tiempo posible 
y al mayor número de personas posibles. ¡No tengo otra oportunidad! 
La carta de Santiago, es eminentemente práctica. Pone a los lectores en acción. Porque 
Santiago, medio hermano de JESÚS, tuvo el gran privilegio de haber tenido en su propia 
casa, nada menos y nada más que a la Segunda Persona de la Trinidad. Santiago se 
convierte, después de la resurrección de JESÚS. Pero Santiago no aprovechó a JESÚS, el 
Hijo de Dios humanado, al igual que muchos de los familiares y aun el pueblo del Señor. 
Por eso, Juan dice: "A lo suyo vino, y los suyos no le recibieron" (Juan 1:11 RV60). Creo 
que el mayor de los remordimientos que vendrán a nosotros, algún día, al final de 
nuestras vidas, es no haber aprovechado las oportunidades que Dios nos dio para servirle 
mejor. Tuvimos sólo una vida para servirle a Dios, y no lo hicimos. Una cosa que debemos 
tener en cuenta es que el Señor no confía el mismo servicio a todos los creyentes. Él 
distribuye Sus dones soberanamente, según Su voluntad. No todos reciben de Él la 
solicitud de un servicio de la misma magnitud. Aunque sea el más pequeño o el más 
humilde, uno tiene el deber de ser testigo fiel de Su amor y de Su gracia, en donde se 
encuentre. No se trata de hacer algo para Él y Su gloria por obligación, sino con un sentido 
de misión y de pasión contagiosos, sin tirar la toalla, sin mirar atrás. 
 
Oración: 
Amado JESÚS: No quiero dejar pasar un tiempo más sin cumplir con la misión histórica que 
me señalaste. Tú quieres que yo te sirva con amor y humildad, sirviéndole a los demás 
seres humanos de mi generación, dándome todo sin esperar recibir nada, porque en Ti lo 
tengo todo. Está escrito que pasaré por este mundo una sola vez, y quiero ser un 
instrumento en Tus manos hasta mi último aliento, de todo corazón para Ti Amén 
Perla de hoy: 
Frente al hecho de que estamos de paso, debemos comprender, de una vez por todas, 
que en esta vida humana y la vida espiritual, debemos tener una sola pasión: Él y 
solamente Él. 
 

Entre dos reinos 
El SEÑOR dará poder a su pueblo; el SEÑOR bendecirá a su pueblo con paz. Salmo 29:11 
(RV60) 
 
El cristianismo nació, creció y maduró en medio de un mundo en guerra. En efecto, la 
maquinaria para hacer la guerra del mundo grecorromano era invencible. Pero uno queda 
asombrado al constatar en los evangelios de que el fundador del cristianismo, JESÚS de 
Nazaret, no pronunció ni una sola palabra a favor de la guerra; sino de la paz. JESÚS fue 
llevado ante Pilato, poco antes de ser condenado a muerte y morir en la cruz. A la 
pregunta de Pilato en cuanto a si JESÚS era rey, respondió: "—Mi reino no es de este 
mundo —contestó Jesús—. Si lo fuera, mis propios guardias pelearían para impedir que los 
judíos me arrestaran. Pero mi reino no es de este mundo." "¡Así que eres rey! —le dijo 
Pilato". (Juan 18:36-37) En efecto, ¡JESUS es rey! Pero JESÚS no es un rey cualquiera de los 
que el mundo ha tenido y tendrá. Al decir JESÚS: "Mi reino no es este mundo" quiere decir 
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que no es un reino de honores, de poderes, de riquezas, de dignidades que hay que 
defender y sostener por medio de las guerras, como lo hemos visto en toda la historia de 
la humanidad. No es el reino temporal que el diablo mismo ofrece para que los grandes de 
este mundo se lo rindan a él.  
La Biblia dice: "El SEÑOR dará fortaleza a su pueblo; el SEÑOR bendecirá a su pueblo con 
paz". La paz como cese de hostilidad es grande y debemos orar y esperar de Dios esa 
bendición sobre nuestra nación y el mundo. Pero la paz que Dios da a Su pueblo en medio 
del sufrimiento nos hace descansar y esperar en Él. Así lo aconsejó el proverbista: "Engaño 
hay en el corazón de los que traman el mal, pero en el corazón de los que aconsejan paz 
hay alegría" (Proverbios 12:20) 
Como todo lo humano, el reino de este mundo es temporal. Los que han ostentado esa 
clase de poder mundano no lo tendrán para siempre, se acabarán porque la muerte les 
llegará. Como dice un antiguo himno cristiano:  
"¡Al Señor de señores dad gloria, 
Rey de reyes, poder sin segundo! 
Morirán los señores del mundo, 
Mas su reino no acaba jamás". 
Por el contrario, el reino de JESÚS es de una dimensión trascendente y, por lo tanto, muy 
superior. En ese reino están los ángeles y los humanos nacidos de nuevo. No es un reino 
terreno, sino celestial. Es un reino de amor, de justicia, de gracia y de paz; un reino que 
está muy por encima de las ambiciones humanas. Es un reino eterno. Un reino que 
heredarán los pobres en espíritu porque saben que dentro de ellos no hay nada bueno 
para merecer ese reino; los mansos, que aunque tengan poder, no lo utilizan para 
amedrentar; los que sufren en un mundo injusto; los misericordiosos, cuyo amor no se 
enfría a pesar de los desencantos que encuentra en el camino; los humildes, que no andan 
buscando lugares de honores sino de servicio; los pacíficos, que evitan el derramamiento 
de sangre al sudar en busca de la paz; los perseguidos, esos que levantan la bandera de la 
fe aunque los enemigos los echen de sus fronteras… Un reino, en definitiva, que ahora, los 
cristianos nacidos de nuevo, ya poseemos en parte, pero que disfrutaremos plenamente 
en la otra vida, como dice la última estrofa del himno: "Dad a Dios inmortal alabanza" 
A su Hijo envió por salvarnos 
Del pecado y la muerte eterna; 
De prodigios de gracia es torrente, 
Sus mercedes, humildes, cantad. 
Por el mundo su mano nos lleva. 
Y al celeste descanso nos guía; 
Su bondad vivirá eterno día, 
Cuando el mundo no exista ya más. 

Oración: 
Amado JESÚS: Dame tu paz, guarda mi corazón y guarda mi mente en medio de las 
pruebas y los problemas que se agolpan sobre mí. Háblame por medio de tu Palabra y las 
circunstancias que me rodean. Me levantaré y proclamaré a mis hermanos: "Apártate del 
mal y haz el bien; busca la paz y síguela". Amén. 
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Perla de hoy 
La perfecta paz entre los seres humanos no será posible dentro de la historia de la 
humanidad, el pecado lo impide; sino más allá de la historia, en el cielo. Sin embargo, en 
esta vida, JESÚS es la paz, teniéndolo a Él, lo tenemos todo. 
 

Los hombres que necesitamos 
Y busqué entre ellos hombre que hiciese vallado y que se pusiese en la brecha delante de 
mí, a favor de la tierra, para que yo no la destruyese; y no lo hallé.  Ezequiel 22:30 
 
 Le ha placido a Dios, limitar su gran poder e invitar al ser humano a ser parte de Su plan 
redentor para la humanidad. En efecto, la historia del ser humano sobre la tierra nos 
revela la búsqueda del hombre por mejores ideologías, mejores políticas, mejores 
sistemas y mejores organizaciones. Las guerras que el hombre ha inventado para su 
autodestrucción sólo han sembrado la muerte y la desolación, pero no la solución. Es 
posible que el ego poderoso del que invitó a la guerra, en vez de salir victorioso, salga 
derrotado con el retorno sin gloria de sus ejércitos.  
Hoy contemplo un escenario que yo nunca imaginé dejar a mis nietos a mi salida de esta 
vida. Pero allí están, los pueblos armándose y después justificando sus grandes gastos 
armamentistas con el antiquísimo método de sembrar odios y la guerra entre los pueblos. 
En la historia, y en el consciente común de esos pueblos antiguos, ya nadie se acuerda de 
quién disparó la primera flecha. Pero lo que sí saben es que nacieron y el enemigo ya 
estaba allí. Es un odio que heredaron de sus padres, es promovido por los gobernantes de 
turno en el intento vano de convertirse en héroes de la patria, como si en sus panteones 
no estuvieran las cenizas sagradas de quienes, en verdad, hicieron la historia. Pero la 
historia es la historia, y en las generaciones futuras los poderosos de hoy serán colocados 
en el pedestal del olvido porque ya nadie querrá acordarse de la forma ridícula en que se 
llevó a la guerra y a la muerte segura a los esposos y a los hijos, es decir, a los hombres de 
una generación. 
¿Por qué Dios busca a un hombre? Porque un solo individuo puede lograr sacar lo mejor 
de los otros seres humanos, o lo peor de ellos. Sólo los hombres logran -nunca las riquezas 
del subsuelo- edificar familias, sociedades y naciones con valores espirituales firmes por la 
libertad, la verdad, el respeto y el honor del trabajo. Hombres valientes que trabajen 
mientras otros duermen confiados sin temor por los suyos en el hogar. Hombres 
responsables de la misión histórica que Dios les permite vivir en beneficio de sus 
conciudadanos. Hombres que pongan los cimientos firmes de una nación y los lleven en 
sus oraciones delante del trono de Dios. 
Hace más de un siglo, un predicador en una convención bautista, dijo: "El mundo todavía 
no ha visto lo que Dios puede hacer con un sólo hombre que esté totalmente rendido a 
Dios". Uno de los jóvenes que estaban allí, le dijo a Dios: "¡Yo seré ese hombre!" Ese joven 
era: Dwight L. Moody, ¡quien movió a dos continentes para JESÚS! 
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Oración: 
 Amado Dios: Por tu gracia soy parte de tu pueblo, el de ayer, el de hoy y el de siempre. Tu 
creaste los pueblos y las naciones, y por eso buscas a alguien que se ponga delante de Tí 
en favor de mi nación, como Moisés al interceder por su pueblo Israel. Yo vengo a 
interceder por mi patria como lo dijo uno de sus grandes: "tierra de horizontes abiertos 
donde una raza buena ama, sufre y espera." Esperamos en Tí, en el nombre de JESÚS, 
amén. 
 
Perla de hoy: 
Las naciones andan buscando mejores métodos para hacer la guerra. Dios anda buscando 
mejores hombres para hacer la paz. 
 

La dignidad del trabajador  
Cuando estábamos con ustedes les decíamos que quien no quiera trabajar tampoco tiene 
derecho a comer.  
2 Tesalonicenses 3:10 (TLA) 
 
Me levanté todo emocionado, apenas había dormido pensando y pensando…Sacudí el 
poco de sueño que tenía con un buen baño y salí a la calle. Diciembre estaba cercano y la 
mañana era fría, pero yo tenía el corazón ardiendo. La Segunda Calle del barrio El Retiro 
de San José del Ávila en Caracas con sus pinos de lado y lado, parecían que me aplaudían 
al caminar debajo de ellos. Subí al autobús que me llevó al centro de la ciudad de Caracas, 
la Capital venezolana. Me bajé y caminé con los hombros en alto y las dos inmensas torres 
del Centro Simón Bolívar me brindaron toda su belleza con su piso y sus enormes 
columnas bien labradas y limpias. En pocos minutos estaba en frente del dueño del 
estudio fotográfico: Luz y Sombra. "¡Bienvenido muchacho!" El mismo buscó todos los 
implementos de mi primer trabajo: escoba, cepillo, trapeador, detergentes y un recipiente 
para el agua. Así empecé mi primer trabajo aquel martes 28 de noviembre de 1958. ¡Hoy 
cumplo exactamente 50 años de esta valiosa experiencia de mi vida! ¡Alabado sea Dios 
por haberme dado ese primer trabajo con mis 13 años, recién cumplidos! Aunque el aquel 
tiempo había una canción dominicana que decía "el trabajo lo hizo Dios como un castigo", 
yo la cantaba con mucho entusiasmo mientras trabajaba. Imagínense lo que sentí cuando 
me dieron mi primera paga al final de la semana, algo así como cinco dólares. 
El trabajo en la época del Apóstol Pablo no tenía ninguna resonancia positiva. Al trabajo 
fuerte los romanos lo llamaban neg-otium" no ocio", en otras palabras negación del ocio o 
el tiempo libre, lo realmente valioso para el pueblo romano era tener tiempo 
suficientemente libre para dedicarse al arte y a las ciencias. Además de todo esto, los 
hermanos de la Iglesia de Tesalónica, estaban convencidos de que la Segunda Venida del 
Señor JESÚS, ocurriría en aquellos años. Así que se dedicaron a esperar al SEÑOR en las 
casas  y abandonaros sus trabajos, y por no trabajar, les sobrevino la pobreza. Entonces el 
Apóstol les dijo su famosa frase: "quien no quiera trabajar tampoco tiene derecho a 
comer". Alguien dijo: "no esperes con las manos cruzadas que te caiga el bien de lo alto. Si 
es cierto que Dios sustenta a los pajarillos del aire, también lo es que no les lleva la comida 
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al nido".  En realidad el trabajo es tan digno como el que lo realiza como lo dijo el doctor 
Jorge W. Crane: "No existe porvenir en ningún empleo. El porvenir está en el ser humano 
que desempeña el empleo".  
Mi siempre recordado el pastor Braulio Pérez Marcio, le oí decir esta anécdota, por 
aquellos años en que lo escuchaba en su programa radial: Un obrero asistía emocionado al 
entierro de un compañero. Lo acompañaba su nieto, un niño de doce años. De pronto el 
niño preguntó: "Abuelo, ¿de qué murió este hombre?" –De las más bellas de las muertes- 
contestó el anciano, -murió de un accidente de trabajo.   
Oración: 
Hoy te alabo Padre Celestial, por hacerme fuerte para el trabajo, y con la disposición de 
ánimo para enfrentarlo. No me has permitido una vida fácil, no nací en una cuna dorada. 
No tuve todo a la mano porque Tú sabiduría infinita me había hecho para ayudar a otros y 
necesitaba llevar en mi propio cuerpo, lo que Tu tantas veces les has dicho a mi espíritu: 
"Hijo tú y YO podemos hacerlo". Te pido SEÑOR que me acompañes como aquel primer día 
-hace hoy 50 años- en que Tú y yo, empezamos a trabajar. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Cuando haces el trabajo que agrada a Dios, Dios se agrada de ti. 
 
Acción de gracias en invierno 
Cuando Dios se enoja, el enojo pronto se le pasa; 
pero cuando ama, su amor dura toda la vida. Tal vez lloremos por la noche, pero en la 
mañana estaremos felices. Salmo 30:5 (TLA) 
 
C.L. Lewis profesor de la Universidad de Oxford, por muchos años fue un ateo, después un 
agnóstico que negó la divinidad de JESÚS. Ya era un famoso y escritor, cuando le abrió su 
corazón a JESÚS y nació de nuevo. Luego se convirtió en unos de los grandes defensores 
de la fe cristiana, entonces escribió obras apologéticas que actualmente nos ayudan para 
alcanzar con el Mensaje de JESÚS, especialmente a los intelectuales. Escribió lo que hoy 
todavía es un éxito de librería, el teatro y el cine: Las crónicas de Narnia. 
En ese ficticio mundo de Narnia, creado por C. L. Lewis el invierno dura cien años. La nieve 
fría y húmeda lo cubre todo, los árboles secos son los distintivos que marcan los paisajes-
la primavera, el verano y el otoño, están ausentes- La Navidad que todo lo embellece y 
llena de alegría la época del invierno, nunca llegaba a Narnia. Por aquí por donde vivo, los 
naturales de esta nación, tienen un refrán: "Sin nieve, no existe Navidad" Pero imaginarse 
un invierno sin Navidad, es perderse la mejor fiesta de esta estación del año.  
En verdad me gusta la Navidad, y la espero entusiasmado para celebrar a JESÚS y Su 
nacimiento. Todo se cubre de expectativas, los sentimientos de felicidad están a flor de 
piel, es una ocasión de dar y de recibir. Ciertamente el comercio aprovecha la celebración 
de la Navidad al máximo, pero imaginarme una Navidad sin las luces y las vidrieras 
multicolores del comercio -que necesariamente la acompaña- ya no es posible para mí. 
Pero este no es el tema de hoy. El punto es que la Navidad mitiga en esta parte del 
mundo, el duro invierno porque la Navidad es esperanza, es calor  y emoción humanos, y 
es maravilla que nos convoca a la acción de gracias de la Encarnación de JESÚS, de 
Emmanuel, Dios con nosotros. ¡Gracias a ello el invierno de nuestras vidas se convierte en 
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esperanza de Vida! Porque en la compañía de Dios, todo se puede y hacemos nuestro 
también, la canción del salmista David: "Tal vez lloremos toda la noche, pero en la mañana 
estaremos felices". 
No permitamos que nada ni nadie nos congele y nos encierre en un invierno eterno. 
¡Gracias a Dios todo invierno que nos llega es solamente un anuncio de que nuestra 
primavera está cercana! No nos decepcionemos con esta vida temporal que nos ha tocado 
vivir. Es única porque pasaremos por aquí sólo una vez. Dios nos ha permitido vivir esta 
vida con el único propósito de prepararnos para vivir Su vida en nosotros, al nacer de 
nuevo en Él por la fe desde aquí y para siempre. Recordemos que en los momentos más 
oscuros de nuestra vida, Dios nos ama porque "Dios es amor"[i] y hace maravillas con 
nosotros y en nosotros: Tú cambiaste mi tristeza y la convertiste en baile. Me quitaste la 
ropa de luto y me pusiste ropa de fiesta, para que te cante himnos y alabe tu poder. Mi 
Señor y Dios, no puedo quedarme callado; por eso siempre te alabaré.[ii] Por eso, podemos 
rendirle a Dios: acciones de gracias en invierno. 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Desde el invierno de mi vida todo mi ser Te alaba y Te doy acciones de gracias. Porque 
tengo tan solo una vida humana, y esta vida nada es sino un gimnasio de preparación para 
la verdadera Vida que está en Ti la cual disfrutaré para siempre. Hoy me uno a los que te 
dan gracias por el año vivido bajo Tu protección y auxilio. Oh Señor, que yo pueda vivir 
para llevarles a otros la esperanza que encierra la celebración de la verdadera Navidad en 
que abandonaste el cielo para venir a buscarnos y llevarnos contigo. Porque poco importa 
si naciste en invierno o en primavera; lo importante es que naciste en mi corazón y por 
eso te doy estas acciones de gracias en invierno. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
JESÚS cambia tu invierno y lamento en fiesta. 

 
[i] 1 Juan 4:8 (RV60) 
[ii] Salmo 30:11-12 (Traducción lenguaje actual, TLA) 
 

¿Quién está en tu barca? 
Porque todos le veían, y se turbaron. Pero en seguida habló con ellos, y les dijo: ¡Tened 
ánimo; yo soy, no temáis! Y subió a ellos en la barca, y se calmó el viento; y ellos se 
asombraron en gran manera, y se maravillaban. Marcos 6:50-51 (RV60) 
Los discípulos recibieron la orden de entrar en la barca e ir delante de JESÚS, como 
acostumbraba el SEÑOR quería pasar un tiempo a solas en oración. Sin duda, la mar 
estaba serena cuando aquellos hombres entraron en la barca y se dirigieron mar adentro. 
Pero de repente se levantó un viento que formó las olas y sacudieron aquella barca en 
medio del mar. Me pregunto: ¿Quién de nosotros no ha experimentado momentos de 
angustia en la vida? ¿Quién no ha sufrido y le consta que nadie puede deslizarse en esta 
vida humana sin problemas? En realidad concluimos que la vida es una serie de 
problemas, son como las goteras de los techos viejos, tapamos unas y otras se abren.  
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Pues bien, en el relato de Marcos, alguien se acerca en medio de la tormenta y camina 
sobre el mar agitado para socorrerlos. Ellos se habían olvidado de JESÚS pero ahora al 
verlo caminar sobre las aguas, tienen miedo y gritan: ¡Un fantasma! Se habían olvidado 
también que en otra ocasión similar JESÚS había calmado la tempestad. Igualmente, se 
olvidaron del milagro de la multiplicación de los cinco panes y dos pescaditos para 
alimentar a unas diez mil personas… ¿Qué olvidadizos somos? Los discípulos espantados, 
claman a voces en la oscuridad de aquella noche. JESÚS pasa al lado de ellos para probar 
la fe de sus discípulos y darles una gran enseñanza. ¿Seguirá de largo hasta la otra orilla, 
dejándolos abandonado en medios de su angustia? No. JESÚS es especialista en ayudar en 
medio de las peores crisis de la vida y de las tormentas que nos amenazan. No los 
reprende por no haberles reconocido y los tranquiliza diciendo con esa voz inconfundible 
de Pastor amante: "Yo soy". Entonces, sube a la barca con ellos y se calma la tempestad. 
¡Los discípulos enmudecen, y viéndolo allí con ellos en la barca saben que están seguros! 
He vivido lo suficiente y he descubierto vez tras vez que Aquel que va en la barca de mi 
vida, es nada más y nada menos que el "YO  SOY" Aquel que era, que es y que será va con 
nosotros. Cuando JESÚS, está presente en nuestra barca la tormenta se convierte en 
calma, la guerra deja paso a Su paz, lo imposible es posible, lo insoportable se soporta, la 
tristeza se convierte en gozo y aún en medio de lo noche oscura nuestra alma canta y se 
eleva para honrar y glorificar al SEÑOR. Sí,  Dios tiene un propósito para templar nuestro 
carácter detrás de cada problema que se nos presente. En realidad JESÚS quiere 
maravillarnos al darnos la solución a cada uno de ellos. Invitémoslo a nuestra barca, y 
seremos con Él: "Más que vencedores". ¿Quién está en tu barca? 
Oración: 
¡Bendito y alabo seas Padre Celestial! Te doy gracias por llegar a mi vida y permitirme ser 
lo que soy: Tu hijo. Tú, vas conmigo en esta barca de mi vida, y hoy nada ni nadie podrá 
detener nuestro triunfo. ¡Líbrame del miedo ante las tempestades y peligros que tenga que 
enfrentar! ¡Hoy me monto sobre la escalera de mis dificultades porque Tú vas conmigo 
como lo has prometido hasta el fin del mundo! En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
No importa el tamaño de la tormenta, lo que sí importa es el tamaño del "YO SOY". 
 

El poder salvador de Dios 
Aunque te laves con lejía, y te frotes con mucho jabón,  
ante mí seguirá presente la mancha de tu iniquidad 
 —afirma el SEÑOR omnipotente—.Jeremías 2:22(NVI) Jesucristo…Nos amó, y nos lavó de 
nuestros pecados con su sangre. Apocalipsis 1:5 (RV60) 
 
A una hora de nuestra casa se encuentra una de las bellezas naturales más atractivas del 
mundo: Las Cataratas del Niágara. He ido muchas veces delante de esta maravilla de la 
creación y siempre enmudezco. Están formadas por la caída del río Niágara que le da su 
nombre. Si un ser humano cae al río, su muerte al llegar a la caída de la corriente es 
inevitable. A menos que alguien le saque del río, no podrá salvarse, porque es incapaz de 
salvarse a sí mismo.  
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La Biblia nos dice que el ser humano sin Dios como Su salvador está formando parte de un 
río de gente que va destino a su destrucción. Así que, el ser humano se encuentra perdido 
si no sale de ese río de la muerte. Sin embargo, Dios estaría violando sus propias leyes 
espirituales si obligara, en contra de la voluntad del ser humano, salvarlo. ¡Nadie irá al 
cielo en contra de su propia voluntad! Así que Dios proveyó salvación en JESÚS. Él tiene 
poder para salvarnos porque esa fue, es y será Su misión en esta tierra: "Porque el Hijo del 
hombre vino a buscar y a salvar lo que se había perdido"[i]. Así las cosas, Juan en su 
Evangelio nos dice: "Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, 
sino para que el mundo sea salvo por él"[ii]. En verdad, el mundo ya está condenado a una 
muerte segura, en este sentido: ¡JESÚS no condena a nadie! ¡JESÚS vino a Salvarlo! A 
sacarlo del río y ponerlo sobre Sí mismo como su Roca Segura de Salvación. 
El ser humano necesita convertirse, salirse del río de la condenación eterna, y poner su 
confianza únicamente en JESÚS para su salvación. Ahora bien, la conversión verdadera no 
es una reforma o desarrollo gradual ni una mejoría progresiva de todas las buenas 
disposiciones que pudieran existir en el ser humano. Por más esfuerzos que haga por 
mejorarse a sí mismo, en esta especie de auto-superación, no podrá cambiarse y seguirá 
siendo en esencia el mismo. Saulo de Tarso, era un hombre religioso que confiaba en sí 
mismo para ganarse su salvación, es decir, salirse del río por sus propios esfuerzos. Por 
medio de la conversión, la regeneración producida por el Espíritu Santo, JESÚS lo sacó de 
la condenación –lo sacó del río de la perdición- y cambió su destino para siempre. Aquel 
hombre no se volvió un mejor religioso, sino diferente ¡Un hombre nuevo! No fue más 
Saulo de Tarso, sino el Apóstol Pablo. No hubo un cambio de religión solamente, sino un 
cambio total. Fue hecho de nuevo. 
Permítame añadir un párrafo más porque este es un asunto de vida o muerte. Este nuevo 
nacimiento a la Vida Eterna, fue lo que JESÚS explicó a Nicodemo, un hombre 
profundamente religioso y conocedor de la Ley dada por Moisés, diciéndole: "Lo que es 
nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu, espíritu es. No te maravilles de 
que te dije: Os es necesario nacer de nuevo"[iii] "Si alguno está en Cristo, nueva criatura 
es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas. Y todo esto proviene de 
Dios, quien nos reconcilió consigo mismo por Cristo"[iv]. Al entender y aceptar el poder 
salvador de Dios, podemos exclamar llenos de gozo delante de Dios: "…gracias al Padre 
que nos hizo aptos para participar de la herencia de los santos en luz; el cual nos ha 
librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo, en quien 
tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados".[v] 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
¡Cuánto más escudriño Tu Palabra Santa más aprecio y valoro el Sacrificio de Tu Hijo por 
mí! ¡Es suficiente y total, no necesito más nada! ¡Ayúdame a llevar estas Buenas Nuevas 
de Salvación a todas las naciones! ¡La salvación es un regalo que Dios nos hace al sacarnos 
del río de la muerte y llevarnos al río de la vida! Alabado eres SEÑOR, en el nombre de 
JESÚS. Amén. 
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Perla de Hoy: 
Hasta la más breve llamada de la fe de tu corazón por salvación en JESÚS te abrirá las 
puertas de los cielos. 

 
[i] Lucas 19:10 (RV60) 
[ii] Juan 3:17 (RV60) 
[iii] Juan 3:6-7 (RV60) 
[iv] 2 Corintios 5:17-18 (RV60) 
[v] Colosenses 1:12-14 (RV60) 
 

Protección divina 
El SEÑOR te bendiga y te guarde; el SEÑOR te mire con agrado y te extienda su amor; el 
SEÑOR te muestre su favor y te conceda la paz. Números 6:24-26 (NVI) 
 
El misionero australiano va cruzando el bosque a caballo. Es de noche y de repente un 
presentimiento se apoderó del misionero, la única razón que lo mantiene en el camino es 
su responsabilidad ministerial ofrecerle asistencia espiritual a un moribundo y entregar a 
su regreso cierta cantidad de dinero. El misionero sabe que aquella región estaba poblada 
por bandidos enviados a Australia por la justicia inglesa porque en esa época Inglaterra 
enviaba a todos los condenados a cadena perpetua a esa región. No pudo más, se bajó del 
caballo y se puso a orar pidiendo la protección de Dios, podía haber orado sobre la 
cabalgadura pero sintió la necesidad de un momento de quietud, y así junto a su caballo, 
le pidió a Dios confianza para enfrentarse al peligro. Ya fortalecido cabalgó de nuevo, llegó 
al lugar en donde era esperado y regresó de nuevo a su hogar con toda felicidad. 
Años después, el mismo misionero fue llamado a visitar a otro moribundo quien le dijo 
que no quería morir sin confesar que un día había hecho el propósito de robarlo y 
matarlo, sabiendo que él llevaba dinero. Lo había esperado en un paraje del camino 
oscuro y solitario. Le extrañó que se bajara del caballo y orara, el hombre se dijo para sí, 
"esto me facilitará mi trabajo"… Pero no se atrevió porque había descubierto que había 
dos hombres más que lo protegían, uno a cada lado. El hombre dijo: ¡No puedo yo solo 
contra tres y montó en su caballo y huyó! Al oír la confesión del moribundo, el misionero 
respondió: ¿Cómo? ese día yo andaba solo. Entonces, se dio cuenta que Dios le había 
protegido en respuesta a su oración. Fue Dios quien le salvó del peligro y abrió los ojos del 
bandido para que viera a los ángeles que le protegían e impidió que contra un ministro de 
Señor se cometiera un acto criminal. 
Ahora bien, he escuchado muchos testimonios, especialmente de los misioneros en 
lujares peligrosos como Dios los protege en manera similar. 
¿Qué diríamos de nosotros mismo? Hoy existe un incremento de la violencia en muchos 
países, las personas salen de sus hogares y no saben si retornarán. No debemos olvidar el 
andar con prudencia pero también la confianza en que el SEÑOR nos brindará Su 
protección. Felizmente podemos pedir la protección de Dios, tanto para nosotros como 
para nuestros familiares y amigos. En Dios podemos estar seguros de Su protección y 
bendición. Él es capaz de guardarnos, iluminarnos y darnos paz. Me encanta este versículo 
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del profeta Isaías: "Tú guardará en completa paz a aquel cuyo pensamiento en ti 
persevera; porque en ti ha confiado"[i] 
Oración: 
Padre Celestial: 
Alabo Tu nombre porque eres Todopoderosos. Tú no permitirás que nada me ocurra sin 
Tu consentimiento. En Tus manos estoy seguro y nada ni nadie me arrebatará de allí. Esta 
confianza la deposito en Ti, en el nombre de JESÚS, amén. 
 
Perla de hoy: 
Con la protección de Dios detrás de nosotros podemos hacer frente a todo lo que 
tengamos por delante en nuestra vida. 

 
[i] Isaías 26:3 (RVA60) 

Sueño patriótico 
 Anoche dormí  y dormí 
mientras miraba la escarcha 
que va dejando la nieve 
al caer en mi ventana. 
Porque es como la ausencia 
que va dejando su marca. 
De los mares navegados 
en mis lejanías de nácar. 
Como se queda la arena 
sobre la playa pisada, 
con las marcas de mis pies 
desnudos sobre la playa. 
Así me quedé en ti, 
dejé mi imagen plasmada. 
Como se queda la flor 
una vez que alguien, inhala. 
Sigues teñida de plata y rosa 
teñida de rosa y plata. 
Porque rosa es siempre rosa 
aunque nadie la regara. 
¡Qué dulces ojos me pones 
que suaves manos, lejanas! 
Acariciaste con ellas, 
la inocencia de mi infancia… 
Ya nunca podré olvidar 
que dulce saben tus aguas. 
Eres oro en mi sombrero 
que completa mi elegancia. 
La paloma mensajera 
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Llegó con alas quebradas, 
trayéndome tu mensaje 
que me enviabas con el alma. 
Y abrí nervioso aquel sobre 
que traía noticias malas: 
"Se están muriendo mis hijos 
en las calles y en las plazas"… 
Entonces oré. Caí y lloré 
con dolores en mi alma… 
¡Que triste gusto el que tiene, 
el caldo de las distancias! 
Se me deshizo la ausencia 
entre el hoy y el mañana. 
Y me pareció verte como 
antes, en la distancia. 
Me remonté en el pasado 
en alas de mi esperanza. 
Y fui hasta los días gloriosos 
cuando tú eras alabada. 
Por ser la madre virtuosa 
que a sus hijos, acobijaba. 
Y venían de otras partes 
y tu apellido, les daba. 
¡Ah! que breve es esta vida 
qué rápido el tiempo pasa. 
Designios de mi futuro 
en los ojos de una araña. 
En que solo teje hoy,  
sin pensar en el mañana. 
Y de tanto recordarte, 
tengo las sienes plateadas. 
¡Quiero vivir en tu suelo 
arco iris de  mis albas! 
¡Hoguera de mis inviernos 
el árbol de mi montañas! 
¿Cómo pude abandonarte? 
Tantos años ¡oh mi patria! 
ausencia que me ha hecho 
marinero de pasada… 
Una ave que va de paso, 
extranjero en tierra extraña. 
Pero aquí por donde voy 
llevo la enseña sagrada: 
Amarillo, azul y rojo 
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y sus estrellas de plata… 
Y entono el "Bravo pueblo" 
Que me brota de mis lágrimas. 
Y pido a Dios que seas libre, 
Progresista y soberana. 
Porque fue Dios quien planeó 
Que en ti naciera, oh patria. 
  
  
¿Y dónde estabas? 
En el futuro, cuando sus hijos les pregunten: "¿Por qué están estas piedras aquí?"  Josué 
4:6(NVI) 
 
La Biblia afirma que Dios hizo las naciones con sus características étnicas, su lenguaje y 
cultura particulares. También nos enseña que Dios está interesado en la historia de cada 
nación, y el legado de una generación a otra. Por eso, en el comienzo de la historia de 
Israel como nación, cada vez que obtenían una victoria, dirigida por la mano de Dios y el 
esfuerzo del pueblo, el SEÑOR ordenó que se levantara un monumento de piedras para 
señalar el lugar en que ocurrió el hecho memorable. Dios quería que las generaciones 
futuras supieran que estaban montadas sobre los hombros gloriosos de sus antepasados y 
del SEÑOR de la historia. 
Se cuenta que durante la Segunda Guerra Mundial, cuando Gran Bretaña estaba pasando 
por los días más oscuros de su larga historia frente a las amenazas de Hitler, el país tenía 
serias dificultades en mantener a sus hombres trabajando en las minas de carbón. Muchos 
querían abandonar sus sucios e ingratos trabajos en las peligrosas minas para unirse a las 
fuerzas armadas donde podrían tener más reconocimiento público y apoyo. Pero el 
trabajo de las minas era determinante para el éxito de la guerra. Sin carbón, los soldados y 
la gente en sus casas tendrían serias dificultades. Los mineros se declararon en huelga. 
Por eso un día el Ministro Winston Churchill, con aquella cualidad innata en él -de sacar lo 
mejor del ser humano a través de sus discursos- se enfrentó a miles de mineros y les habló 
de la importancia de defender la patria y ganar la guerra y cómo sus esfuerzos podrían 
hacer que la meta de mantener a Inglaterra libre se alcanzara o no. Churchill les pintó un 
cuadro completo de lo que ocurriría cuando la guerra terminara y del gran desfile con el 
que se honraría a los que habían hecho la guerra. Primero vendrían los marinos, luego 
vendrían lo mejor y más brillante de Gran Bretaña, los pilotos de la Real Fuerza Aérea. 
Más atrás vendrían los soldados que habían peleado en Dunquerque. Los últimos serían 
los hombres cubiertos del polvo de carbón con sus cascos mineros. Churchill dijo que 
quizás alguien gritaría en la multitud: "¿Y donde estaban ustedes durante los días difíciles 
de la guerra?" Y las voces de diez mil gargantas responderían: "En las entrañas de la tierra 
con nuestros rostros hacía el carbón". Las lágrimas comenzaron a bajar por las mejillas de 
aquellos hombres endurecidos por el trabajo. Regresaron al trabajo humilde que 
desempeñaban con resolución firme después de habérseles recordado el papel que 
estaban desempeñando en la lucha por alcanzar la gran meta de preservar la libertad del 
mundo occidental. ¡Ellos cumplieron! 
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Pues bien: ¿Qué exige esta hora angustiosa en la cual vivimos de cada uno de nosotros? 
¿Qué le diremos a nuestros hijos y a nuestros nietos en el futuro? Cuando ellos nos 
pregunten: ¿Y dónde estabas aquel día en que se perdió nuestra libertad y perdimos la 
patria? 
Oración: 
Te alabo SEÑOR de la historia porque nos hiciste para Ti. Tu Palabra dice que es 
bienaventurado el pueblo que Te tiene como su Dios. Cambia SEÑOR nuestra religiosidad 
por verdadera fe que se encarna en una relación personal contigo; nuestra negligencia por 
el trabajo creador y productivo; nuestro materialismo que un día dejaremos atrás cuando 
muramos por alcanzar las virtudes que legaremos a nuestros hijos y nietos como la 
"herencia incorruptible"; ayúdanos SEÑOR para que en los suelos de mi patria el ambiente 
familiar sea de armonía y progreso; permítenos Oh Dios que los niños jueguen en las calles 
y en las plazas sin temor; que nuestros jóvenes se preparen para asumir el destino glorioso 
que les espera; que nuestros graneros y ganados se multipliquen para alimentar a las 
multitudes hambrientas; que no se escuche un grito de alarma en nuestras calles y plazas; 
que haya paz y armonía tanto en la casa del que gobierna como de los gobernados; que 
nuestras lenguas alaben en vez de maldecir. ¡Bendito el pueblo que tiene esto! ¡Haz que mi 
nación esté allí! Y dame fuerzas para ser parte de ello. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Ningún trabajo es tan humilde que no merezca ser hecho. El trajo es tan digno como el 
que lo realiza.  
 
Coraje cívico 
Ve y reúne a todos los judíos que están en Susa, para que ayunen por mí. Durante tres días 
no coman ni beban, ni de día ni de noche. Yo, por mi parte, ayunaré con mis doncellas al 
igual que ustedes. Cuando cumpla con esto, me presentaré ante el rey, por más que vaya 
en contra de la ley. ¡Y si perezco, que perezca! Ester 4:16 (NVI) 
 
Me convertí al Señor en el mes de abril de 1963 estando solo leyendo la Palabra de Dios, 
pero comprendí que el cristianismo verdadero tiene implicaciones colectivas y busqué una 
congregación y el Señor me llevó a una, en agosto de ese mismo año. En el mes de 
octubre de aquel año, cumplí mis 18 años, así que hice dos actos cívicos: me inscribí para 
el servicio militar obligatorio y me inscribí también para votar en las elecciones 
presidenciales que se realizarían el 1 de diciembre de 1963. Aquellos años eran terribles 
en Venezuela habían surgido las guerrillas urbanas y hacían actos terroristas en muchos 
lugares del país, Caracas la capital era su objetivo principal. La extrema izquierda amenazó 
con matar a los que fueran a votar, y yo vivía en un barrio en el cual todos nos 
conocíamos, y sabía quienes pertenecían a la guerrilla urbana y estarían viéndome ir a 
depositar mi voto. Pero no me detuve, mi valor cívico pudo más que el miedo. Voté y 
después me fui a mi iglesia a orar y esperar los escrutinios, la verdad sea dicha: el bravo 
pueblo venezolano acudió como nunca a votar. ¡Me sentí dichoso de contarme e 
identificarme con un pueblo así! Desde entonces, votar en toda elección es una parte de 
mi doble condición como ciudadano del cielo y de la tierra. 
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El coraje cívico es el valor de un ciudadano para situarse frente a otros y decir o hacer lo 
que cree que es conveniente aun al alto precio de perder su única vida humana en el 
cumplimiento de su deber. Quien se deja conducir por su coraje cívico no puede cegarse a 
las injusticias de los fuertes sobre los débiles y tiene valor para enfrentarse pacíficamente 
y por todos los medios legales posibles a los que quieren eliminar su opinión y libertad.  
Por eso, me emociono cada vez que en la Palabra de Dios encuentro a mis héroes de la fe, 
los cuales vivieron en épocas muy difíciles, no existían gobiernos democráticos y por lo 
tanto, no habían elecciones para elegir a sus gobernantes. Sus reyes tenían el poder en sus 
manos para encarcelar o asesinar a sus enemigos. Sin embargo, muchos de los hombres y 
mujeres de Dios, tuvieron el coraje cívico para orar por sus gobernantes así fuera un 
Nerón, e intervenir usando sus influencias a favor del pueblo judío. Precisamente ese es el 
caso de la hermosa reina Ester, quien salvó a su pueblo al mostrar su coraje cívico y lograr 
lo imposible, su determinación fue: ¡Y si perezco, que perezca! El ser humano con coraje 
cívico no puede andar preguntando si hacer el bien o no, si hacer lo que es correcto o no 
porque cuando se actúa como es debido, no necesitamos tener el juicio de otros, sino la 
valentía, el coraje para pensar y hacer lo que es correcto.  
En la preciosa historia de Ester encontramos a un hombre de gran valor cívico: 
Mardoqueo, padre de crianza de la reina que había sembrado en su hija sus valores que 
sustentaba, el desenlace de la historia tiene un momento crucial, cuando le dice a su hija: 
«No te imagines que por estar en la casa del rey serás la única que escape con vida de 
entre todos los judíos. Si ahora te quedas absolutamente callada, de otra parte vendrán el 
alivio y la liberación para los judíos, pero tú y la familia de tu padre perecerán. ¡Quién sabe 
si no has llegado al trono precisamente para un momento como éste!»[i] Cuando por 
nuestra indiferencia, comodidad o identificación con la injusticia, no hacemos caso al 
coraje cívico que está en nosotros en un momento dado, es posible que cuando queramos 
usarlo, será demasiado tarde. 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te alabo porque Tu poder y gracia no tienen límites. Has creado a las naciones y le has 
dado características especiales a cada una de ellas. Pusiste en mí un amor especial por mi 
patria terrenal y por la Patria celestial. Me dice Tu Palabra que el final de los tiempos, Tú, 
serás la luz de las naciones. ¡Señor haz que mi patria, esté allí! En el nombre de JESÚS, 
amén. 
Perla de hoy: 
La verdadera libertad no es escoger nuestro propio camino, sino seguir el camino que Dios 
nos señala y tener el valor para andar por él. 

 
[i] Ester 4:13-14 (NVI) 

 
Importancia de la iglesia local 
El que tenga oídos, que oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. Apocalipsis 3:22 (NVI) 
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El Nuevo Testamento nos habla del secreto que Dios tenía en Su plan original: la creación 
de agencias de Su reino fundada por JESÚS, llamadas "iglesias", las cuales estarían por 
todo el mundo.  
En efecto, las iglesias neotestamentaria, generalmente se refiere a un cuerpo local de 
creyentes bautizados, son personas que han nacido de nuevo por el poder del Espíritu 
Santo y la Palabra de Dios y se congregan en el nombre de JESÚS para exaltarlo, ayudarse 
los unos a los otros hacia la madurez de la vida cristiana por medio de las ordenanzas del 
bautismo y la Cena del Señor; anunciar las buenas nuevas de la salvación por la confianza 
únicamente en JESÚS quien es la Vida Eterna, Él mismo dijo: "Yo soy el camino, y la 
verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí"[i]; en la iglesia local se ejercitan los 
dones espirituales de cada uno de los miembros, y los derechos y deberes con los cuales 
se mantiene la unidad del cuerpo y se forjan los discípulos y los nuevos líderes que 
ayudarán en la expansión del Reino de Dios en toda la tierra; esta iglesia es un cuerpo 
autónomo, el cual funciona por un procedimiento democrático bajo lo que llamamos el 
señorío de JESÚS, es decir, Él es la cabeza; todos los miembros son igualmente 
responsables y se comprometen a vivir para la gloria de Dios; sus oficiales que la Escritura 
designa son los pastores y los diáconos; una congregación local se asocia a otras 
congregaciones para formar una familia denominacional, y así, lograr objetivos de mayor 
alcance que sola no podría acometer. ¡Estas son las iglesias del Nuevo Testamento! 
Entendemos entonces, que la iglesia local es la familia espiritual de cada creyente en 
JESÚS. Su importancia es vital. Y esto lo comprendemos mejor por los Mensaje a las Siete 
Iglesias que aparecen en el Apocalipsis los capítulos dos y tres. Siete veces, les repite: El 
que tenga oídos, que oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias. En estos Mensajes 
comprendemos estas verdades: Toda congregación tiene un propósito, toda iglesia tiene 
sus problemas como organismo divino-humano y toda iglesia tiene la presencia de JESÚS 
porque Él es, el SEÑOR  de la Iglesia, que en el sentido más amplio, incluye a todos los 
redimidos de todos los tiempos. 
La Palabra de Dios afirma que la salvación es por fe y no por obras: No por obras, para que 
nadie se jacte.[ii] Sin embargo, el fruto de nuestra salvación es asumir nuestra 
responsabilidad y compromiso como cristiano nacido de nuevo para servir por gratitud al 
SEÑOR: Porque somos hechura de Dios, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las 
cuales Dios dispuso de antemano a fin de que las pongamos en práctica[iii]. ¡No perdamos 
tiempo vayamos a la iglesia local y sirvamos! 
Si la vida humana, es una maratón de 42 kilómetros, estoy corriendo más o menos el 
kilómetro 37. He ahorrado oxígeno para el final de mi carrera, así que correré con mayor 
energía poniendo mis ojos en JESÚS y en la meta final ¡Ya me parece que escucho las 
voces de aquellos que corrieron antes que yo! ¡Las iglesias locales a las cuales he 
pertenecido me han preparado para este momento! ¡Allí están entre el público que me 
aplaude los que han cruzado la meta primero que yo! ¡Allí están los que integraban el 
comité de bienvenida a mi iglesia local en aquel precioso día en que llegue a sus puertas, 
por primera vez, los que me atendieron en mi infancia espiritual, los que me tuvieron 
paciencia en mi adolescencia en JESÚS, los que han trabajado a mi lado por extender el 
Reino y por sobre todo, me espera mi Amado JESÚS! ¡No puedo fallarles! ¡Alabado sea mi 
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SEÑOR Y DIOS! Porque de Él, y por Él, y para Él, son todas las cosas. A Él sea la gloria por 
los siglos de los siglos. Amén.[iv]  
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te alabo por haber creado las iglesias en plural y la Iglesia en singular que las involucra a 
todas. Contrario a lo que la gente cree las iglesias no existen para los que no tienen 
necesidad de Ti, pero has creado a las iglesias para nosotros los pecadores, los que 
estamos enfermos por el pecado que nos agobia, para los débiles, para los imperfectos y 
que Te necesitamos como nuestro Médico para mantenernos sanos y salvos. ¡Gracias por 
hacerme parte de ella desde hace 45 años! No soy perfecto, pero si no fuera parte de ella 
¿Cómo sería? Imaginármelo me aterra. Ayúdame a terminar mi carrera cristiana con Tu 
gozo y Tu amor. En el nombre de JESÚS. Amén. 
Perla de hoy: 
En la iglesia local somos cristianos en construcción hacía nuestra perfección en JESÚS. 

 
[i] Juan 14:6 (RV60) 
[ii] Efesios 2:9 (NVI) 
[iii]  Efesios 2:10 (NVI) 
[iv] Romanos 11:36 (RV60) 

La odisea: la iglesia tibia 
Conozco tus obras; sé que no eres ni frío ni caliente. ¡Ojalá fueras lo uno o lo otro! Por 
tanto, como no eres ni frío ni caliente, sino tibio, estoy por vomitarte de mi boca. 
Apocalipsis 3:15-16 (NVI) 
 
Recién instalado como pastor  en una de las iglesias en la cual he servido, se me acercó un 
diácono, y me comentó: el esposo de la hermana Alicia no presta atención durante el 
culto, se pasa todo el tiempo ocupado con algunos de sus artefactos electrónicos en el 
último banco del santuario. No hubo necesidad de que los diáconos y yo acudiéramos al 
hombre para inquirir sobre su actitud. Aquel hombre fue lo suficiente sincero para 
decirme: "Pastor, yo no vengo a su iglesia por otro motivo que no sea traer a mi familia 
porque sé que el evangelio es bueno, y también para hacer algunos contactos con futuros 
clientes que encuentro aquí"… Aquel hombre estaba muerto y frío. ¡Dios tiene poder para 
salvarlo y darle vida! Uno puede juzgar lo frío y lo caliente espiritual pero la tibieza 
espiritual de un cristiano es engañosa ante la vista de los demás. Pero nunca podrá 
engañar al que dice que es "El Amén, el testigo fiel y verdadero, el principio de la creación 
de Dios"[i] y afirma por ello: "Conozco tus obras; sé que no eres ni frío ni caliente, sino 
tibio, estoy por vomitarte de mi boca…". Una cosa es interesante, Laodicea mantenía 
afuera a JESÚS en todos sus planes pero la omnisciencia y omnipotencia del SEÑOR le 
permiten estar en todas partes y saberlo todo. 
La iglesia de Laodicea tenía como se dice hoy una elevada autoestima, pues declaraba: "Yo 
soy rico, y me he enriquecido y de ninguna cosa tengo necesidad". Esa iglesia no había 
hecho un inventario de su verdadera riqueza espiritual,  al sumar todo lo que el dinero no 
puede comprar y que la muerte no puede quitar, la cual es la verdadera riqueza del 
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cristiano. Pero el que pesa los corazones, les afirma: "Y no sabes que eres el 
desventurado, miserable, pobre, ciego y desnudo". Por otra parte, el SEÑOR le ofrece a los 
creyentes tibios, si le dejan entrar: el oro de la gloria de Dios Padre la cual ha sido refinada 
por el fuego; las vestiduras de la justicia de Dios Hijo en JESÚS para vestir nuestra 
desnudez y vergüenza delante de un Dios santo; el colirio del discernimiento espiritual por 
el Espíritu Santo.  
En la famosa cita de Apocalipsis 3:20 que tan útil ha sido para la evangelización, Dios dice: 
"entraré a él" Dios es soberano pero nadie estará en el cielo obligado, JESÚS espera que 
nosotros le abramos la puerta de nuestro corazón, Su presencia en nosotros es la 
esperanza de la gloria que nos espera al final de la historia; JESÚS dice "cenaré con él" es 
la comunión el compañerismo con lo eterno, lo santo y lo seguro desde ahora y para 
siempre; JESÚS añade: " y el conmigo" Primero nosotros lo invitamos para que Él cene, 
tenga comunión con nosotros, pero habrá un tiempo en que Él nos invite a Su Cena, nadie 
posee méritos propios para estar allí pero es la consecuencia en el cielo de lo que 
decidimos nosotros aquí en la tierra  al invitarlo a Él y Él nos acepte como nuestro SEÑOR 
y SALVADOR, y después le servimos con gozo desbordante y sin tibieza. ¡No hay tiempo 
que perder, no dejemos a JESÚS llamando a nuestra puerta como la iglesia de Laodicea! 
Ah SEÑOR JESÚS, perdónanos la tibieza espiritual, te invitamos a entrar y calienta nuestra 
adoración para siempre. Con el soneto de Lope de Vega, terminamos pero decimos: ¡No lo 
dejes esperando dile que Sí a JESÚS hoy! 
¿Qué tengo yo, que mi amistad procuras?  
¿Qué interés se te sigue, Jesús mío,  
que a mi puerta, cubierto de rocío,  
pasas las noches del invierno oscuras?  
¡Oh, cuánto fueron mis entrañas duras,  
pues no te abrí! ¡Qué extraño desvarío,  
si de mi ingratitud el hielo frío  
secó las llagas de tus plantas puras!  
¡Cuántas veces el ángel me decía:  
«Alma, asómate ahora a la ventana,  
verás con cuánto amor llamar porfía»!  
¡Y cuántas, hermosura soberana,  
«Mañana le abriremos», respondía,  
para lo mismo responder mañana! 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te alabo al inicio de este día. Tu Palabra hoy es una advertencia para no dejar mi primer 
amor por Ti y que por ello, nuestra relación se entibie. Hoy reconozco que todo lo que soy y 
tengo es tuyo. Dame las fuerzas para mantener mi corazón ardiendo por Ti por Tu Palabra 
y mantener mi comunión contigo, abriendo las puertas de par en par para Ti. En el nombre 
de JESÚS, amén. 
Perla de hoy 
El orgullo y la arrogancia religiosa son el resultado de nuestra tibieza espiritual. Es cerrar la 
puerta al único que le pone fuego: JESÚS. 
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[i] Apocalipsis 3:14 (RV60) 

 
Filadelfia: la iglesia evangelizadora 
Conozco tus obras. Mira que delante de ti he dejado abierta una puerta que nadie puede 
cerrar. Ya sé que tus fuerzas son pocas, pero has obedecido mi palabra y no has renegado 
de mi nombre. Apocalipsis 3:8 (NVI) 
 
Uno se acerca a la Iglesia de Filadelfia y ve su pasión evangelizadora y las oportunidades 
misioneras bien aprovechadas, es la iglesia de la "puerta abierta". La puerta abierta es el 
regalo que Dios ha dado a Su Iglesia como agencia de Su reino de alcanzar para Dios el 
cumplimiento de Su Gran Comisión de ir a las personas, evangelizarlas enseñarles a 
obedecer la Palabra de Dios y hacerlas miembros de la iglesia a través del bautismo en el 
nombre del Dios Trino. 
En efecto, en el primer viaje misionero en el cual Pablo y Bernabé llevaron las buenas 
noticias de salvación a los gentiles, dijeron a los hermanos de Jerusalén que…"Dios había 
abierto la puerta de la fe a los gentiles"[i] Años después Pablo fue a Corinto y vio a las 
multitudes sin JESÚS, entonces escribió…"Se ha abierto puerta grande y eficaz, y muchos 
son los adversarios"[ii]. En virtud de esto Filadelfia es la iglesia que cree de todo corazón: 
Primero, que la gente sin JESÚS están perdidos en "sus delitos y pecados"; segundo, creían 
que las personas sin JESÚS pueden ser salvas de la condenación eterna; tercero, estaban 
dispuestos a ponerse en acción para salvarlos, ¡eso era su única razón de ser y hacer en 
este mundo!; cuarto, creían de todo corazón que la actividad evangelizadora y misionera 
es prioridad uno, en consecuencia no ponían su atención en cosas de menor importancia. 
Hoy estamos frente a un mundo en crisis, son millones los que serán afectados por la crisis 
financiera y por crisis de cualquier tipo en cualquier parte del mundo. Ahora bien, los 
economistas lo ven como un problema económico. Los políticos creen que tienen la 
solución sobre todo en tiempo de campañas electorales, pero cuando llegan al gobierno 
es otra cosa. Los sociólogos ven las crisis de la sociedad como un problema de ellos. 
Psiquiatra y psicólogos ya están preparados para las crisis psicosomáticas. Pero las iglesias 
del SEÑOR, que son agencias de Su reino en todo el mundo, tienen que verlo como lo ve el 
SEÑOR de la Iglesia, como una… "puerta que nadie puede cerrar"[iii]. De manera que Él, en 
Su gracia, nos abre esa puerta para la proclamación del evangelio. ¡Hagamos que nuestra 
generación entre por esa puerta que es el mismo JESÚS!: "Yo soy la puerta; el que por mí 
entrare, será salvo"[iv] 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
¡Te alabo en esta hora Autor de nuestra salvación eterna! Mi día comienza y salgo a 
realizar mis actividades, pero te pido que hoy, por encima de cualquier cosa, yo sea un 
testigo eficaz de la salvación que me has dado. No permitas que la ansiedad del momento 
me haga perder el único propósito para el cual todavía vivo y respiro, salvar a uno más y 
traerlo a Ti .En el nombre de JESÚS, amén. 
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Perla de hoy: 
Ante el hambre espiritual del ser humano de hoy, JESÚS le abre la puerta. Seamos parte 
del comité de búsqueda y de bienvenida. 

 
[i] Hechos 14:27 (RV60) 
[ii] 1 Corintios 16:9 (RV60) 
[iii] Apocalipsis 3:8 ( RV60) 
[iv] Juan 10:9 (RV60) 
 
Sardis: la iglesia muerta en vida       
Escribe al ángel de la iglesia de Sardis: Esto dice el que tiene los siete espíritus de Dios y las 
siete estrellas: Conozco tus obras; tienes fama de estar vivo, pero en realidad estás 
muerto. Apocalipsis 3:1 (NVI) 
 
Contrario a lo que algunos piensan, la iglesia no es el edificio. La iglesia es la gente que se 
congrega en el nombre del SEÑOR JESÚS en algún lugar para adorar a Dios, apoyarse los 
creyentes los unos a los otros para crecer en la fe y la proclamación del Evangelio. He 
conocido iglesias que se reúnen en los lugares más increíbles: en templos bien grandes, 
templos chicos, en casas, en escuelas, en hospitales, en una sala de una funeraria y hasta 
debajo de un árbol o un puente… Una cosa que también he descubierto es que las iglesias 
al igual que las personas tienen sus temperamentos: algunas son alegres o sanguíneas, 
otras coléricas y peleonas, muchas son sentimentales dispuestas al sacrificio por otros y 
muchas otras, ni siquiera saben lo que está pasando en el mundo, son flemáticas. Por lo 
general, las iglesias asumen la personalidad de quienes las dirigen. 
La iglesia de Sardis estaba pasando por un tiempo de sequía espiritual, porque esa era 
también la situación de algunos de sus miembros. Entiéndame bien, no era que no hacían 
nada posiblemente era una congregación bien activa porque se había ganado una buena 
fama de ser una iglesia sana y viva. Sin embargo, JESÚS afirma: "No he hallado perfectas 
tus obras  delante de Dios" En realidad la opinión valedera no es la de la cúpula de la 
denominación, es la opinión del SEÑOR de la Iglesia: JESÚS. Parece que Sardis había caído 
en el "activismo religioso" adentro y había abandonado su verdadera razón de ser y su 
hacer: la evangelización de los perdidos afuera de ella. En realidad el verdadero 
combustible de una congregación viene por la pasión, el gozo desbordante y los sueños de 
los nuevos creyentes. ¡Esos que viven el primer amor con JESÚS! Una iglesia que no está 
orando, evangelizando –yendo a la gente y esperando nada más que lleguen- y 
discipulando a los nuevos convertidos, se asemeja a una lámpara a la cual se le está 
terminando su fuente de energía, y por lo tanto: Está muerta en vida. 
Es posible que la mayoría de los miembros de Sardis profesaban ser cristianos por la 
tradición, pero no habían nacido de nuevo. Esto es una gran advertencia para todos 
nosotros como iglesias y como individuos debemos prestar la atención del Mensaje de 
JESÚS, a Sus iglesias y no dejarnos llevar nada más por nuestro éxito aparente. No basta 
con tener nuestros nombres en la membrecía de alguna iglesia local pero estar 
moribundos en nuestra relación con el SEÑOR de la Iglesia. Lo que sí es importante es 
saber que Dios tiene premios a nuestra fidelidad y trabajos en Él: Sin embargo, tienes en 
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Sardis a unos cuantos que no se han manchado la ropa. Ellos, por ser dignos, andarán 
conmigo vestidos de blanco. El que salga vencedor se vestirá de blanco. Jamás borraré su 
nombre del libro de la vida, sino que reconoceré su nombre delante de mi Padre y delante 
de sus ángeles.[i]  No hay excusas, si eres parte de una membrecía de una iglesia, muerta 
en vida: ¡Dale vida! 
Oración: 
Padre Eterno: 
La iglesia es la familia espiritual que Tú has creado para todo creyente. Gracias porque me 
has permitido ser parte de ella por muchos años. Ayúdame a formar nuevas 
congregaciones e influenciar sobre las demás congregaciones existentes porque Tú amas a 
las congregaciones locales y te paseas en medio de ellas. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Nuestra vida eterna en JESÚS es la base para darle vida a la iglesia a la cual servimos. 

 
[i] Apocalipsis 3:4-5 

 
Tiatira: la iglesia tolerante con el mal              
 
Sin embargo, tengo en tu contra que toleras a Jezabel, esa mujer que dice ser profetisa. 
Con su enseñanza engaña a mis siervos, pues los induce a cometer inmoralidades sexuales 
y a comer alimentos sacrificados a los ídolos. Apocalipsis 2:20 (NVI) 
 
Si este mundo es tan malo a pesar de la presencia de la Iglesia, imaginemos lo que sería 
sin la presencia de ella. Como ya lo hemos dicho, estas siete congregaciones de apocalipsis 
tienen una posición en JESÚS y una condición en JESÚS también. En efecto, Dios nos ha 
dado una posición de ser hechos hijos de Dios en JESÚS, pero eso no garantiza que 
nuestra condición en este mundo sea ejemplar. La vida normal del cristiano nacido de 
nuevo es madurar hasta que su posición y condición armonicen  en JESÚS. Esto lo 
comprendemos al ver que a todas las congregaciones se le felicita por algunas cualidades 
y se les exhorta al arrepentimiento por la ausencia de otras; por ejemplo en el caso de la 
Iglesia de Tiatira: "Yo conozco tus obras, y amor, y fe, y servicio, y tu paciencia, y que tus 
obras son más que las primeras"[i]. Sin embargo, el Señor resucitado, que está pendiente 
de lo que ocurre en la vida de los cristianos -tanto en su vida privada como en lo colectivo 
en la iglesia- y sabe lo que existe en la parte interna de Sus iglesias. ¡Esa preocupación y 
anhelo porque cada congregación cumpla con su único propósito en la tierra: ser agencia 
del Reino de Dios!  Es lo que origina los siete mensajes a las iglesias en el Asia Menor, a 
finales del primer siglo del cristianismo y por extensión a las iglesias de todos los tiempos.  
La misión de la iglesia en el mundo es triple: Adorar a Dios por encima de cualquier otra 
persona e interés en este mundo; edificar a los santos (los que han sido separados para 
Dios); y proclamar el mensaje de la Palabra de Dios al mundo que no conoce al Señor. Si le 
parece que la sociedad en que estamos, está deshaciéndose hoy, puede ser porque la 
iglesia no está cumpliendo con su propósito. Es decir, su misión santificadora, su mensaje 
del Evangelio transformador y sus métodos sujetos a la Palaba de Dios. Es posible que la 
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iglesia se haya vuelto débil y anémica cuando el mundo más la necesita, debido a la 
tolerancia al pecado en su seno, a la negligencia en ayudar a la perfección en JESÚS a la 
totalidad de su membresía. Esto se logra por medio de la disciplina y la amonestación en 
el Señor hechas con amor y buscando la superación espiritual de los que fallan. 
El motivo de la tolerancia de la Iglesia de Tiatira, de una mujer, "Jezabel", que se creía 
profetiza y enseñaba herejías, originó la amonestación de JESÚS. Es muy posible que su 
verdadero nombre no fuera Jezabel, pero representaba las mismas características 
diabólicas de la mujer que existió en los días del Profeta Elías. ¿Quien fue Jezabel? El 
Antiguo Testamento la presenta como una de las mujeres más perversas y siniestras como 
jamás se haya visto. Fue esposa del tolerante y débil Acab, rey de Israel. Era hija de Tiro y 
de Sidón, y adoraba al dios pagano Baal. Después de casarse con Acab aprovechó su alta 
posición gubernamental para establecer la adoración a su ídolo, y así, condujo al pueblo a 
la idolatría también. Parte esencial de aquel culto era la inmoralidad sexual en el nombre 
de su dios. Elías profetizó contra Jezabel y anunció que después de su muerte los perros la 
comerían y así sucedió.[ii] Desde entonces, el nombre de Jezabel vino a representar todo 
lo malo que pueda existir en una mujer.  
Tiatira es la iglesia que había llegado a ser tan tolerante que habían perdido sus 
convicciones, y en vez de ser luces contra el mal se habían hecho parte de sus tinieblas. 
Desdichadamente habían adoptado las normas del mundo dentro de su membrecía.  
Hoy en día se ciernen muchos peligros de herejías sobre nuestras congregaciones al medir 
nuestro éxito por el número en vez de la calidad; el relativismo de un mundo que dice: 
"todas las religiones son buenas", pero que está en oposición de lo que dijo JESÚS: "Yo soy 
el camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí"[iii]; el universalismo 
que proclama que al final no habrá juicio, "Dios es bueno, buscará la manera de salvarnos 
a todos". Se les olvida que Dios es Justo: Porque el Dios justo prueba la mente y el 
corazón[iv] Pero la Biblia, enseña:"Os digo: No; antes si no os arrepentís, todos pereceréis 
igualmente"[v] No podemos ser neutrales cuando la Biblia nos da su veredicto. 
Billy Graham dijo: "El lugar más prominente del infierno está reservado para los que 
permanecen neutrales en los grandes asuntos de la vida." ¿Qué tal de nosotros?, ¿Vamos 
a seguir tolerando alguna situación en nuestra congregación sin dar la medicina que el 
Señor nos ordena? ¿Vamos a seguir la corriente de este mundo dentro de nuestra iglesia? 
¿Estará dispuesto a tomar una posición firme en el nombre de JESÚS pero en medio de la 
situación dar tiempo para el arrepentimiento?  
Oración: 
Dios justo y misericordioso: 
Vengo delante de Ti con alabanzas y acciones de gracias. Hoy me propongo a buscar la 
virtud, esa que no encuentra satisfacción en el éxito, los honores, las riquezas y la fama 
que el mundo ofrece. Hoy asumo con toda responsabilidad mis fallas y te confieso mis 
pecados, y te pido fuerzas para vencerlos y no volver más. Hoy me niego a mí mismo, tomo 
mi cruz y te sigo. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
El pecado del silencio frente al mal es el que más ruido hace en el mundo de hoy. 

 
[i] Apocalipsis 2:19 (RV60) 
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[ii] 2 Reyes 9:30-37 
[iii] Juan 14:6 (RV60) 
[iv] Salmo 7:9 (RV60) 
[v] Lucas 13:3 (RV60 
 

Pérgamo: la iglesia sin convicciones       
No obstante, tengo unas cuantas cosas en tu contra: que toleras ahí a los que se aferran a 
la doctrina de Balaam, el que enseñó a Balac a poner tropiezos a los israelitas, incitándolos 
a comer alimentos sacrificados a los ídolos y a cometer inmoralidades sexuales. 
Apocalipsis 2:14 (NVI) 
 
El diccionario nos define convicción de la manera siguiente: "Idea religiosa, ética o política 
a la que se está fuertemente adherido".[i] Los cristianos que residían en la ciudad de 
Pérgamo respiraban una atmósfera tan pagana y licenciosa que Juan, la llama la "sede de 
Satanás" ¿Cómo puede uno vivir en un ambiente así y sostener sus convicciones cristianas 
que son totalmente opuestas? ¿No será mejor acomodarse y hacer cambios en sus 
convicciones para poder vivir? La respuesta que Dios le dice a los hermanos miembros de 
la iglesia en esta ciudad es clara: Estamos llamados a conquistar a las ciudades para Dios y 
no dejarnos conquistar por ella, y también no retirarnos hasta lograrlo. Nuestras 
convicciones tienen que ser firmes, y mostrar que los cristianos somos diferentes. Como lo 
hace Dios, el cristiano tiene que amar al pecador pero debe rechazar al pecado que lo 
domina. Se puede decir que los cristianos de Pérgamo demostraron que era posible ser 
cristiano en circunstancias difíciles como aquellas. Ellos habían sido fieles, no habían 
negado la fe y algunos de sus miembros habían sido encarcelados y llevados hasta la 
muerte por ser testigos de JESÚS. 
No obstante haber sido fieles los hermanos de Pérgamo, dos corrientes mundanas le 
estaban socavando sus convicciones: la falsa doctrina de Balaán y la de los nicolaítas. 
Balaán, un profeta de Dios que estuvo dispuesto a cambiar sus convicciones por dinero y 
la presión de los reyes enemigos de Israel. Los reyes querían maldecir a Israel pero Dios 
tomaba la boca de Balaán y los bendecía: "Benditos los que te bendijere, y malditos lo que 
maldijeren"[ii]  Se atribuye a Balaán haber enseñado al pueblo de Israel que una cosa es la 
buena doctrina y otra cosa nuestra conducta diaria. Ese modo de pensar no era nada 
nuevo, pero se había hecho presente en la iglesia de Pérgamo. La vieja y falsa doctrina de 
Balaán enseñaba que uno podía ser un buen cristiano y al mismo tiempo practicar las 
mismas aberraciones de sus contemporáneos, por lo tanto se mantenían: incitándolos a 
comer alimentos sacrificados a los ídolos y a cometer inmoralidades sexuales. Igualmente, 
los nicolaítas se hacían sentir por su manera libertina de corromper al cristianismo al 
enseñar que al ser salvo por la fe, uno puede vivir comoquiera. La entrada de la 
mundanalidad en la congregación de Pérgamo amenazaba a la iglesia a acomodar sus 
convicciones y perder su autoridad como pueblo de Dios santo y apartado del mal. Ante 
todo esto, Dios le dice: "Arrepiéntete" El arrepentimiento es detenernos de la ruta que 
hemos tomado al alejarnos de Dios, y tomar la senda correcta. 
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Nicolás Maquiavelo, estadista italiano y padre de la ciencia moderna de la política, enseñó 
que "el fin justifica los medios…Haz lo que tienes que hacer para lograr tus fines" Pero 
también enseñó: "Si quieres saber como es el príncipe, observa a los ayudantes del 
príncipe." De la misma forma JESÚS es nuestro Príncipe de Paz, la gente sabrá quien es Él, 
si nos mantenemos firmes en nuestras convicciones y valores cristianos.  
En el mensaje a Pérgamo el Señor dice: "Tengo unas pocas cosas contra ti"[iii] ¿Hoy el 
Señor me diría o mismo a mí? ¿Existe alguna contienda entre Dios y yo? ¿Soy fiel a mis 
convicciones? ¿Es mi carácter ejemplar como persona de Dios? ¿Consagro cada vez más y 
más cada área de mi vida al Señor? ¿No me estaré deslizando poco a poco hacia Sodoma y 
Gomorra, sin darme cuenta? 
Un gran hombre de Dios oraba: "Señor: Ayúdanos a estar firmes el algo, para que no 
caigamos por todo" Nuestras convicciones no son negociables. Debemos ser personas de 
principios, de valores que se muestren en todo lo que somos y hacemos. Debemos ser 
personas de convicciones firmes, de carácter y de consagración total. ¡No hay marcha 
atrás! 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te alabo por amarme y en tal forma que me has dado a comer del maná escondido de mi 
comunión contigo, me has dado entrada libre al banquete final que me espera al lado de 
los hombres y mujeres que murieron para que el Mensaje me llegara. Gracias también por 
darme un nombre nuevo el cual sólo Tú conoces porque eres un Dios personal. Ayúdame 
para que mis convicciones se mantengan firmes y constantes creciendo siempre en Ti 
hasta el final de mis días en esta tierra, en el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Cuando las circunstancias minen tus convicciones párate firme sobre la Palabra de Dios. 

 
[i] Diccionario de la Real Academia 
[ii] Números 24:9 (RV60) 
[iii] Apocalipsis 3:14 (RV60) 

 
Esmirna: la iglesia fiel                 
No tengas miedo de lo que estás por sufrir. Te advierto que a algunos de ustedes el diablo 
los meterá en la cárcel para ponerlos a prueba, y sufrirán persecución durante diez días. Sé 
fiel hasta la muerte, y yo te daré la corona de la vida. Apocalipsis 2:10 (NVI) 
 
Esmirna es una iglesia leal al SEÑOR JESÚS, cultivaba una vida devocional, doctrinal y 
discipular en todo lo que hacían; ellos habían aceptado el hecho de que la vida cristiana es 
dura. La persecución los llevaba a la cárcel y de allí a la muerte segura porque  en vez de 
saludar como los paganos: "El César es el Señor", los hermanos de Esmirna, decían: 
"JESÚS, es el SEÑOR", en consecuencia eran despojados de sus posesiones, y como 
muchos de ellos provenían de las clases más bajas de la sociedad, eran pobres 
socialmente hablando, pero ricos en el conocimiento y la fidelidad a Dios. Algunos de 
aquellos miembros de la iglesia procedían del judaísmo, la religión de sus padres, pero 
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habían descubierto la diferencia entre "bios" la vida humana, la vida temporal y "Zoé" la 
vida espiritual, la vida eterna, la vida que bajó del cielo en JESÚS; ellos habían 
experimentado dos nacimientos, pero tendrían una sola muerte, la física.  
JESÚS se presenta a la Iglesia de Esmirna como:… "El primero y el postrero, el que estuvo 
muerto y vivió…"[i] En comparación con el hecho de que nuestra fe descansa en un SEÑOR 
vivo y resucitado y esa es Su gloria, todas las demás distinciones para el cristiano, no 
tienen ninguna importancia. Debido a que Esmirna era una ciudad en la cual se 
efectuaban los juegos en preparación para las olimpíadas, a los vencedores se les 
premiaba con una corona de laureles, en semejanza a la "diadema", la corona de los 
reyes. Pero al cristiano se le ofrece "stéfanos", que es la corona de gozo y la victoria que 
descansará sobre su vida "Zoé" ¡Ese es el premio a la lealtad y a la fidelidad al SEÑOR! 
Todavía me acuerdo cuando fui por primera vez a la Iglesia Bautista Central de Caracas, 
Venezuela, mi país, hace 45 años. Un joven pasó a tocar el piano; él era un joven médico 
recién graduado. Ustedes se pueden imaginar a cuantos eventos he asistido a esa iglesia 
en tantos años. Me llena mucho de gozo verlo allí, al lado de su pastor como diácono de la 
iglesia, desde hace muchísimos años también. Comparte tanto su apostolado eclesiástico 
como su apostolado científico- por cierto uno de los mejores especialistas en cáncer de 
Venezuela-. Me emociono verlo como hace 45 años, conjuntamente con su familia, serle 
fiel al SEÑOR y a Su iglesia. ¡Eso es fidelidad al Señor y a sí mismo! ¡Eso es grande! 
La vida cristiana no consiste en empezarla bien, sino en cruzar la meta al final de nuestros 
días en la tierra y ser coronado por el SEÑOR, cuando nos diga:…"Bien, buen siervo y fiel; 
sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu Señor"[ii] 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te alabo por Tu gracia tan inmensa al darnos ese fruto del Espíritu Santo que es la 
fidelidad. Te doy gracias por permitirme construir mi vida humana, débil, frágil y temporal, 
sobre la roca firme de mi fe en Ti y Tu santa Palabra. Ayúdame Señor a gastarme en Tu 
servicio y nada más, que es lo único que vale, sirviendo con gozo a mi prójimo y a Tu 
pueblo. Amado SEÑOR que yo corone mi vida en esta tierra como la empecé llena de amor 
por Ti y Tu causa. En el nombre de JESÚS, amén. 
 
Perla de hoy: 
Una medida a nuestra fidelidad a JESÚS es nuestra sensibilidad al llamado a servirle en 
medio de Su pueblo. 

 
[i] Apocalipsis 2:8 (RV60) 
[ii] Mateo 25:21 (RV60) 
 
 
Éfeso: la iglesia que abandonó su primer amor  
 Pero tengo esto contra ti, que has dejado tu primer amor. Apocalipsis 2:4 (RV60) 
 
Amor y devoción a JESÚS el SEÑOR de la Iglesia es el corazón de la fe del cristiano nacido 
de nuevo. El amor que todo recién convertido siente por JESÚS es inigualable. Han pasado 
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45 años de mi conversión, y todavía recuerdo el impacto sobre mi vida el saber que la 
Salvación es un regalo que Dios nos hace, y no es algo que nos ganamos en esta vida, 
porque nuestro problema frente a la Santidad de Dios no es lo que hacemos, sino lo que 
somos. Ser salvo es depositar toda nuestra confianza en JESÚS como nuestro Señor y 
Salvador. Mis familiares, amigos y compañeros de trabajo y estudio vieron un cambio en 
mi conducta tan evidente que algunos de ellos también vinieron a JESÚS para que los 
salvara también. ¡Mi entusiasmo, mi gozo y mi pasión eran contagiosos como un 
enamorado siente por la persona amada y por todas partes va contando y cantando de 
ese amor!  
En esos días, la única pregunta que les hacía a los cristianos con más años que yo en 
Evangelio era qué le gusta a JESÚS y qué repudia. ¡Yo estaba decidido a amar lo que mi 
Amado amara y repudiar lo que Él repudiara! Me encantaba ir a la iglesia, un grupo de 
personas que en su mayor asistencia seríamos treinta personas, pero yo me sentía en el 
cielo al disfrutar cada aspecto del servicio. ¡Era frecuente que las lágrimas rodaran por mis 
mejillas al escuchar vez tras vez las verdades del Evangelio! Había un himno que 
cantábamos en casi todos los servicios y no me cansaba de oír: Cuan glorioso es el cambio 
operado en mi ser/viniendo a mi vida el Señor; / Hay en mi alma una paz que ansiaba 
tener, /la paz que me trajo Su amor/Él vino a mi corazón, Él vino a mi corazón/soy feliz con 
la vida que Cristo me dio, /cuando Él vino a mi corazón.[i] 
En ese tiempo yo trabajaba en el laboratorio de un estudio fotográfico. Encerrado allí, no 
paraba de cantar esos himnos. Un día el dueño del negocio entró de repente al 
laboratorio y me dijo: "_Francisco: Cántame cuán glorioso…" E hicimos un dúo…Sí, en esos 
tiempos, yo estaba dispuesto a hacer todo por mi JESÚS. Por aquel tiempo también, 
Adonis Rodríguez, un joven universitario miembro de la iglesia, y yo, hicimos una gran 
amistad. Adonis y yo pasábamos noches enteras en oración e hicimos muchos ayunos. 
Hubo veces en que los domingos por la noche, después de la iglesia, nos quedamos 
hablando hasta la mañana del lunes, haciendo planes para nuestro futuro como pastores. 
Entonces, mi amigo se iba a la universidad y yo a mi trabajo. ¡Ese fue mi primer amor por 
JESÚS! 
La iglesia de Éfeso había experimentado ese amor por JESÚS en el principio, cuando Pablo 
aquel misionero apasionado la había fundado. Sin duda, le había quedado la buena 
doctrina, habían trabajado, tenían paciencia en medio del sufrimiento y nunca había dado 
un paso atrás en la fe. Sin embargo a una iglesia así el SEÑOR JESÚS, resucitado, le dice: 
Pero tengo esto contra ti: que has dejado tu primer amor. 
Aquí en la madrugada, mientras escribo conmovido al recordar todas estas cosas, siento 
que JESÚS me hace el mismo reclamo: has dejado tu primer amor. Y oigo con los oídos del 
espíritu que me interroga, con Su voz llena de ternura: ¿Cuándo fue la última vez que me 
adoraste como antes? ¿Cuánto tiempo hace que las lágrimas no corren por tus mejillas en 
gratitud por lo que hice por ti, como antes? ¿Cuándo tiempo hace que no lloras conmigo 
por un mundo perdido y sin esperanza, como antes? ¿Cuánto tiempo haces que no me 
dedicas un tiempo largo en comunión conmigo? ¿Cuándo fue la última vez que renovaste 
tus votos de amor a mí? ¿Cuánto hace que no abres tu Biblia, no como tu instrumento de 
trabajo para hacer sermones y estudios, sino para hablarte por ella en tu vida devocional? 
Sé, porque le conozco por muchos años, que JESÚS me hace la misma pregunta que a 
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Pedro le hizo tres veces: "¿Me amas?" Porque todo lo que hagamos como individuos o 
como iglesia, está basado en que lo amemos a Él: —"Ama al Señor tu Dios con todo tu 
corazón, con todo tu ser y con toda tu mente"[ii] Entonces escucho su exhortación: Pero 
tengo esto contra ti, que has dejado tu primer amor…Recuerda, por tanto, de dónde has 
caído, y arrepiéntete…[iii] 
  
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
Te alabo por poner en mí la capacidad para amarte porque eres amor y Todopoderoso. 
Gracias por todos los dones que me has dado para servir a Tu iglesia. Solamente te pido 
una cosa en este día: vuélveme el gozo de tu salvación, y espíritu noble me sustente.[iv] En 
el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Cuando jugamos con las cosas de Dios indicamos que hemos perdido nuestro primer amor 
y necesitamos volver a Él. 

 
JESÚS: SEÑOR de la Iglesia 
Yo soy el Alfa y la Omega -dice el Señor Dios -el que es y que era y que ha de venir, el 
Todopoderoso. Apocalipsis 1:8 (LBLA) 
 
La casi olvidada doctrina del "Señorío de CRISTO" enseña que "la fuente última y final de 
autoridad cristiana es Jesucristo el Señor. Su señorío brota de Su eterna deidad y poder-
como el ungido Hijo del Dios soberano-y de redención vicaria y resurrección victoriosa. Su 
autoridad es la expresión de amor, infinita sabiduría y santidad divina. Esa autoridad se 
aplica a la totalidad de la vida, y da integridad y al propósito cristiano, fortaleza y 
compromiso al cristiano y motivación para la lealtad cristiana. Demanda obediencia a los 
mandamientos de Cristo, dedicación a Su servicio, fidelidad a Su reino, y la más profunda 
devoción a Él como Señor viviente."[i] 
A JESÚS, se le llama SEÑOR "kyrios" 747 veces en el Nuevo Testamento porque este es el 
nuevo nombre que Dios le dio después que recorrió el camino desde la gloria eterna hasta 
Su muerte en la cruz. El Apóstol Pablo, lo explica en palabras que no dejan ninguna duda 
de lo que significa el señorío de JESÚS en las iglesias del primer siglo del cristianismo: La 
actitud de ustedes debe ser como la de Cristo Jesús, quien, siendo por naturaleza Dios, no 
consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse. Por el contrario, se rebajó 
voluntariamente,  tomando la naturaleza de siervo y haciéndose semejante a los seres 
humanos. Y al manifestarse como hombre, se humilló a sí mismo y se hizo obediente hasta 
la muerte,  ¡y muerte de cruz! Por eso Dios lo exaltó hasta lo sumo y le otorgó el nombre 
que está sobre todo nombre, para que ante el nombre de Jesús se doble toda rodilla en el 
cielo y en la tierra y debajo de la tierra, y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, 
para gloria de Dios Padre.[ii]  
JESÚS es el SEÑOR de la Iglesia porque Él, el Hijo de Dios creador del cielo, de la tierra y de 
todo el universo, de las cosas visibles e invisibles. En virtud de esto, JESÚS pudo aferrarse, 
sin embargo: "se rebajó voluntariamente" y se hizo ser humano, criaturas frágiles y 
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limitadas, para acercarse a nosotros como la Vida Eterna, Regalo de Dios, nuestro Señor y 
Salvador. 
Dios desde antes de que el mundo fuese decidió tener Su propia familia que le 
acompañará al final de los tiempos e hizo a los seres angelicales y a los seres humanos. 
Todo este plan estuvo sujeto a la obediencia de los seres creados hacia Su Creador. Pero 
tanto los ángeles como los seres humanos, fallaron en esa obediencia. Adán y Eva 
desobedecieron cuando fueron colocados en una posición ideal en el Paraíso. ¡JESÚS vino 
desde el cielo para enseñarnos a obedecer a Dios y regresarnos en Él al Paraíso! Se hizo 
necesario que Dios mismo se Encarnara en JESÚS: "Se humilló a sí mismo  y se hizo 
obediente hasta la muerte,  ¡y muerte de cruz!" Por ello, Dios lo ha hecho "kyrios" SEÑOR. 
Por eso, JESÚS está en Su derecho al decirle a Juan en la Isla de Patmos: Yo soy el Alfa y la 
Omega--dice el Señor Dios--el que es y que era y que ha de venir, el Todopoderoso. 
El gran titulo con que se conocía a JESÚS en las iglesias del primer siglo, era el de SEÑOR, 
esta palabra tiene un trasfondo que nos puede iluminar más, según el comentarista 
bíblico inglés, William Barclay. Primero significaba, amo o propietario. Luego se utilizó 
como el título oficial de los emperadores romanos. También es el título que se dio a los 
dioses paganos. Esta palabra fue la palabra que dieron los sabios judíos al traducir el 
llamado tetragrámatón "Yahvé" impronunciable para ellos por lo sagrado y lo 
pronunciaban "Adonai" SEÑOR. Hoy en día nosotros llamamos a cualquiera como señor 
González, señor García; pero en las iglesias cristianas del primer siglo, cuando llamaban a 
JESÚS kyrios, SEÑOR, lo reconocían como el Dueño y Propietario del universo; era el Rey 
de reyes y SEÑOR de señores y por lo tanto, SEÑOR por encima de toda realeza y señorío 
en este mundo; ante el cual los dioses paganos no eran más que ídolos mudos e 
impotentes. 
Es evidente que JESÚS como SEÑOR de la Iglesia era el centro del mensaje cristiano. 
¡Volvamos otra vez y sometámonos a Él y sólo a Él! El Apóstol Juan, al momento de 
escribir su Apocalipsis, está preso en una isla, lo veo levantar sus manos con sus cadenas 
temporales y soltar una alabanza que también la nuestra, JESÚS, SEÑOR de la Iglesia, 
retorna en triunfo: ¡Miren que viene en las nubes! Y todos lo verán con sus propios ojos, 
 incluso quienes lo traspasaron; y por él harán lamentación todos los pueblos de la tierra. 
¡Así será! Amén.[iii] 
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
Mi corazón está lleno de gratitud por enviarnos a Tu único Hijo, y darle ese título de 
SEÑOR. Permíteme en esta hora postrarme delante de Ti y someter todo lo que soy bajo Su 
señorío, poder y dominio. En el nombre que es sobre todo nombre, en el nombre de JESÚS, 
te pido todas estas cosas. Amén 
Perla de hoy: 
La obediencia al señorío de JESÚS es la respuesta a Su gran amor por nosotros. 

 
[i] Ideales bautistas, página 3 
[ii] Filipenses 2:5-11 (NVI) 
[iii] Apocalipsis 1:7 
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Apocalipsis                                 
Escribe las cosas que has visto, y las que son, y las que han de ser después de estas. 
Apocalipsis 1:19 (RV60) 
 
He retornado otra vez al libro de Apocalipsis porque allí encuentro fortaleza para el 
espíritu. La primera vez que lo leí –recién convertido al evangelio- les confieso que lo hice 
todo lleno de curiosidad y para saber si estábamos a punto de que JESÚS retornara. 
Comenzando mi ministerio, predique más sobre este libro y la Segunda venida de JESÚS 
que sobre cualquier otro tema. Sin embargo, Apocalipsis es ante todo un libro de profecía 
y los especialistas nos dicen que pertenece a un género muy cultivado por la literatura 
judía: la apocalíptica. Este estilo de literatura posee características muy particulares: El 
mensaje se comunica a través de símbolos y visiones; la presencia de un mensajero que 
declara o interpreta el significado de dichos símbolos; la fuerza del mensaje es 
eminentemente profético y escatológico (la revelación de los últimos acontecimientos en 
el plan de Dios); los profetas que produjeron este tipo de literatura estaban en el exilio. De 
allí que Apocalipsis es en el Nuevo Testamento lo que Daniel, Ezequiel y Zacarías son el 
Antiguo Testamento. 
Apocalipsis es el último libro que encontramos en la Biblia, son los últimos mensajes del 
SEÑOR para Su iglesia y está dirigido a siete iglesias del Asia Menor: Éfeso, Esmirna, 
Pérgamo, Tiatira, Sardis, Filadelfia y Laodicea. Eran siete iglesias que existieron, pero 
igualmente, representan a todas las iglesias de todos los tiempos. El mensaje a las siete 
iglesias es el mismo: "¡Arrepiéntete!" Esas congregaciones necesitaban volverse a Dios 
porque en un sentido habían perdido el verdadero propósito de la iglesia, el cual es: saber 
para qué estaban en la tierra; agradar a Dios por encima de todo; ser familia de Dios en 
donde cada creyente en JESÚS tiene allí su verdadero hogar, y desde allí se entrena para 
servir a Dios desde aquí y hasta el cielo; en el ambiente de la iglesia el creyente crece en la 
vida devocional, vida doctrina y vida discipular hasta ¡ser como JESÚS!; es en la iglesia en 
donde el creyente ha sido formado para servir a Dios, y aprende un liderazgo al estilo de 
JESÚS en donde se ubica no para ser servido sino para servir. La finalidad de una iglesia es 
reproducirse en nuevos creyentes para, desde allí, reproducirse en otras iglesias. La razón 
del ser y el hacer de una iglesia del Nuevo Testamento es llevar al Evangelio hasta el fin 
del mundo, es decir hacer realidad en nuestra generación el último mandato del SEÑOR 
JESÚS: "Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el 
nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les 
he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del 
mundo".[i] 
No debemos ir a Apocalipsis solamente por curiosidad, sino para robustecer nuestra 
lealtad y la paciencia en el servicio del Señor en medio de un mundo en llamas. Apocalipsis 
nos llena de aliento, entusiasmo y pasión por nuestro amado JESÚS, Todas las visiones de 
este precioso libro nos llevan a una sola verdad: ¡Digno es el Cordero, Él tiene las llaves de 
la muerte y el infierno! No tenemos que consultar cada día el horóscopo ni a falsos 
profetas, porque el amado JESÚS tiene nuestro pasado, nuestro presente y nuestro futuro 
en Sus manos. ¡El mundo confía en sus políticos, sus filósofos y sistemas, nosotros -
aunque cumplimos con nuestros deberes cívicos- sabemos que vamos de paso, y nuestra 
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única esperanza es JESÚS! Con Él lo tenemos todo. Sé que tendremos aflicciones en este 
mundo, pero ¡JESÚS ha vencido al mundo! Con todos los poderes de este mundo, con sus 
gobernantes inicuos y sus armamentos últimos modelos, con todos los poderes hostiles, 
humanos y demoníacos, JESÚS se enfrentará a ellos en la batalla del Armagedón y con dos 
Palabras los vencerá: "¡Cáiganse muertos!" y será hecho. ¡El último triunfo no es el triunfo 
del imperio del mal, sino de JESÚS! Poco importa cuántos cristianos entregaremos esta 
vida temporal a través del martirio. Lo importante es ser "¡fieles hasta la muerte"!¡Nada ni 
nadie podrá detener a millones de cristianos nacidos de nuevo que en un día de éstos, 
seremos arrebatados para irnos con nuestro amado SEÑOR de señores y REY  de reyes y 
entrar a la Tierra Prometida, a la Nueva Jerusalén! Así, cierra el libro de Apocalipsis, con 
las Palabras de JESÚS…: "Ciertamente vengo en breve. Amén; sí, ven, SEÑOR JESÚS"[ii] 
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
¡Gracias por amarme, aún antes de que el mundo fuese! ¡Gracias por hacerme y sentirme 
parte de Tu plan para alcanzar al mundo para Ti! Ayúdame a confiar que, a pesar de todo, 
existe un fabuloso futuro para Tus hijos a lado Tuyo y para siempre. En el nombre de 
JESÚS, amen. 
 
Perla de hoy: 
Experimentamos paz y no pánico cuando leemos Apocalipsis y confiamos en el poder de la 
Salvación que Dios nos ha dado en JESÚS. 
 

Perdón total 
…:«Y nunca más me acordaré de sus pecados y maldades.» _Hebreos 10:17 (NVI) 
 
Me invitaron a una reunión de liderazgo judeocristiano. El rabino principal de la sinagoga 
nos dio una conferencia en el marco de la conmemoración de las víctimas de la "Noche de 
Cristal", hecho que ocurrió en Alemania el 9 de noviembre de 1938 y que marcó el inicio 
de los indecibles sufrimientos del pueblo judío durante la dictadura de Hitler. Todavía 
recuerdo dos frases que nos dijo: "Los judíos tenemos un doctorado en sufrimientos" y la 
otra que nos sacudió a todos al final de su conferencia: "Se debe perdonar, pero no se 
debe olvidar". 
Muy cierto es que no se debería olvidar lo que ocurrió ese nefasto día y siempre hay que 
tener presente de lo que es capaz el ser humano fanático y sin Dios. Sin embargo, ¡cuán 
diferente es el ofrecimiento de la gracia divina hacia nosotros los pecadores! Respecto al 
más terrible de los crímenes que se haya cometido en esta tierra, cuando Pedro se puso 
de pie y levantó la voz de los seguidores de JESÚS, dijo: "Por tanto, para que sean 
borrados sus pecados, arrepiéntanse y vuélvanse a Dios, a fin de que vengan tiempos de 
descanso de parte del Señor".[i]  Sí, Dios nos da un perdón total por nuestros pecados. Aun 
el pecado más grande –el asesinato de JESÚS, el Santo y Justo- Dios quiso perdonarlo y 
borrarlo para siempre, y eso quiere decir, que nunca más acusaría a ninguno de nosotros, 
los seres humanos, por la muerte del SEÑOR JESÚS, y no sólo eso, a través del 
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arrepentimiento del pecador y la fe en esa muerte por nosotros alcanzamos Su perdón y 
entrada a la vida eterna. 
Pues bien, hoy en día JESÚS quiere obrar de la misma manera con cualquier persona que, 
arrepentida, confiese su culpa y le pide perdón. Dios promete que nunca más se acordará 
de sus "pecados y transgresiones". Pero al mismo tiempo quien no cree en esta promesa, 
es dejado todavía con sus delitos, culpas y pecados y algún día tendrá que encontrarse con 
JESÚS, no ya como Señor y Salvador, sino como Juez. Por eso, los que hemos aceptado 
este Regalo de la Salvación y perdón total de nuestros pecados no podemos dejar de 
anunciar a los demás la gran bendición de poder encontrar únicamente en JESÚS la paz 
con Dios para siempre. Por eso, acepte ahora el ofrecimiento de la gracia de Dios: "Yo soy 
el camino, y la verdad y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí".[ii] "De hecho, en ningún 
otro hay salvación, porque no hay bajo el cielo otro nombre dado a los hombres mediante 
el cual podamos ser salvos".[iii] 
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
Mi espíritu, mi alma y mi corazón Te alaban al comienzo de este día. Sé Tú mi Señor y 
Salvador y mi amigo en todo lo que haga. Tú has recreado Tu imagen en mí a través de 
JESÚS, me has dado un perdón total, tengo paz contigo para siempre. Ayúdame a 
perdonar a los demás, y perdonarme a mi mismo. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
JESÚS elimina para siempre nuestro pasado culpable y nos da un glorioso futuro de amor y 
perdón. 

 
[i] Hechos 3:19 (NVI) 
[ii] Juan 14:6 (RV60) 
[iii] Hechos 4:12 (NVI) 
 
Martín Lutero y la Palabra de Dios 
 
Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas 
el justo por la fe vivirá. Romanos 1:17 
 
¿Qué lleva a un ser humano que ha sido levantado por su familia en un sistema religioso 
prolijo, complejo y compacto a abandonar todo ese bagaje familiar-religioso y aventurarse 
en una nueva fe? ¿Qué fuerza poderosa es capaz de hacer que un solo hombre se levante 
contra un imperio religioso y lo haga tambalear por sus cuatro costados? ¿Qué movió a 
ese individuo a levantar un movimiento capaz de una revolución espiritual que cambió la 
historia?  
Las vidas de Pablo y Martín Lutero nos van a enseñar una gran verdad. La religión por muy 
perfecto que sea su engranaje, no es suficiente para tener la seguridad de agradar a Dios y 
aceptar Su salvación. Tanto Pablo como Lutero eran hombres profundamente religiosos 
desde la cuna. Pablo, nació en medio de la religión que Dios entregó a Moisés en el Sinaí. 
Martín Lutero fue producto del catolicismo romano de la Edad Media. El Primero tuvo su 
encuentro personal con Dios, camino a Damasco. El segundo tuvo su encuentro con Dios, 
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al estudiar la Escritura y descubrir la salvación como regalo de Dios, a través de la fe en 
Jesucristo. Pablo fue perseguido por los judíos, sus correligionarios. Lutero fue perseguido 
por los católicos romanos, sus correligionarios.   
Tanto a Pablo como a Martín Lutero, los siglos los han reivindicado. Pablo es reconocido 
como el teólogo y misionero más grande de la historia del cristianismo. Martín Lutero es 
considerado como el líder principal de un movimiento cristiano llamado el protestantismo. 
Martín Lutero no quería dejar la Iglesia Católica Romana. Encabezó un esfuerzo para que 
La Iglesia Católica Romana regresara a sus raíces bíblicas, pero hasta hoy no ha sido 
logrado. No obstante abrió las puertas al avivamiento de otras congregaciones que ya 
existían, como los valdenses y anabautistas que conquistaron a Europa, en aquellos años 
del siglo XVI. Nuevos y talentosos hombres de Dios, surgieron como: Juan Calvino, Ulrico 
Zwinglio, Phillip Melanchthon. Tomás Mutzer, Juan Knox y centenares más. No fueron 
hombres perfectos, tuvieron sus errores, eran seres humanos. Pero estuvieron por encima 
del descrédito en que el clero romano había caído en aquellos días. 
En efecto, el 31 de octubre del año 1517, el monje agustino Martín Lutero, caminó 
resuelto hacia el templo del Castillo de Wittember, Alemania. Con determinación y sin que 
le temblaran sus manos, el sacerdote de 34 años, levantó el martillo y clavó uno de los 
escritos más estridentes de la historia religiosa. En esa época las puertas de los templos, 
servían a las comunidades como medios de comunicación. No hizo falta ni un mes para 
que los gritos del documento se oyeran en toda Europa y muy especialmente dentro del 
Vaticano. El documento que no pretendía otra cosa que ser la voz solitaria en la inmensa 
noche de la Edad Media, no era otro que las llamadas Noventa y Cinco Tesis. Si Roma, 
hubiera oído aquella voz, hoy contáramos esta historia de otra manera. 
Antes debo aclarar que, todas las religiones o sistemas religiosos están basados en una o 
más de las siguientes fuentes de autoridad. De paso, estas fuentes de autoridad cobran 
toda su importancia para basar nuestras creencias, propósito, costumbres, hábitos y 
valores. Son básicamente cuatro: El intelecto y las experiencias que están ubicadas dentro 
de la persona; pero también existen dos fuentes fuera del ser humano, a saber: las 
tradiciones y las Escrituras. Cuatro fuentes de autoridad espiritual; pero Dios nos dejó una 
sola que es verdadera las Escrituras. Si Dios es verdaderamente Dios, tenía que dejarnos 
una Escritura inspirada por Él para poder conocerlo, amarlo, obedecerlo y alcanzar Su 
salvación. Por eso, el Señor JESÚS le dijo a los judíos: "Ustedes estudian con diligencia las 
Escrituras porque piensan que en ellas hallan la vida eterna. ¡Y son ellas las que dan 
testimonio en mi favor!" _Juan 5.39 (NVI) Pablo aconsejó a uno de sus discípulos: "Las 
Sagradas Escrituras….te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo 
Jesús" 2 Timoteo 3.15 (RV60) Una de las razones por las que Martin Lutero se había hecho 
monje, como muchos otros que han vestido los hábitos, fue el interés en su propia 
salvación. Comenzó a trabajar en su salvación personal, pero mientras más esfuerzos 
hacía para alcanzarla a través de sus buenas obras, más perdido se sentía. No dudo que 
entre todos los documentos, teología, filosofía y los ritos que tuvo que aprender, había 
estudiado también la Biblia en latín. Así terminó sus estudios doctorales en teología en 
1512. Lutero había usado su intelecto, sus experiencias espirituales y las tradiciones, en su 
larga búsqueda de una verdadera fuente de autoridad espiritual; pero no la halló. Fue 
entonces, cuando la encontró en las Escrituras. Por eso, en medio de los debates en que lo 
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acusaban de hereje y que sin duda, caería en manos de la temible Santa Inquisición, se 
aferró a su Biblia. ¡Las Escrituras pasaron a ser su única fuente de creencia y por ella 
estaba dispuesto a morir! Por eso dijo, que tanto el Papa como los Concilios Generales 
podían errar, que solo las Escrituras eran la verdadera autoridad, y que él reconocería que 
estaba en un error sólo cuando se le convenciera de que lo que él creía era contrario a la 
Biblia y la sana razón.  
Lutero nunca vaciló en cuanto a la importancia de la Palabra de Dios. Tampoco vaciló en 
su empeño de hacer que se tradujera en alemán, en su caso, el idioma materno. El latín 
era el idioma oficial de la religión. Todo se hacía en un idioma casi desconocido al idioma 
del pueblo. Sin duda una de las grandes facetas de Lutero, fue la de escritor. Escondido en 
el Castillo de Wartburg, el reformador pasó por momentos de muchas aflicciones y 
pruebas. Sin embargo, no estuvo ocioso. Escribió casi una docena de libros y tradujo todo 
el Nuevo Testamento del griego al alemán, en solo nueve meses…Años más tarde hizo 
también la versión completa de la Biblia de los idiomas originales al alemán. A la 
impresión y distribución de las Sagradas Escrituras, también contribuyó otro alemán, 
Johannes Gutemberg quien inventó la imprenta, y así, el primer libro que se imprime es 
precisamente: la Biblia. ¡Desde aquel lejano día e impulsados años más tarde por las 
Sociedades Bíblicas, el Sagrado Libro no se ha dejado de imprimir y distribuir! Debo 
también dar crédito a las muchas y excelentes versiones católicas, que ¡por fin! Se 
distribuyen en gran manera.  Cumpliéndose el sueño de Lutero y los otros grandes 
reformadores protestantes: ¡Por lo menos una Biblia debe estar en cada hogar! En mi 
caso, y me emociono mucho al contarlo. Un día, por cierto Jueves Santo, tomé un 
ejemplar de la Biblia que había sido dedicada a un primo mío. Pero en la misericordia de 
Dios conmigo, no era para él, sino para mí. La tomé en mis manos y leyendo San Juan 
17:20 ¡Esa bendita Palabra habló a mi corazón y tuve un encuentro con el Señor Jesucristo 
y nací de nuevo! Nadie me la explicó. Yo era solamente un joven de 18 años, pero el 
Espíritu Santo me guió y me ha guiado no solo a oírla, leerla, estudiarla, memorizarla y 
meditarla; sino también, a practicarla. Soy producto de lo que Dios ha hecho en la humilde 
vida de un hombre de pueblo, por el poder de la Escritura. Para mí la Biblia es mucho más 
que una guía doctrinal. Toda ella es vida. Produce la fe. Produce cambios en mí. Con ella 
asusto al mismo diablo. Aliento al enfermo. Sana mis heridas ya sean físicas, emocionales 
o espirituales. Por sobre todo, mediante la Palabra y el Espíritu Santo, nací de nuevo. ¡Con 
esta Palabra vivo con esta Palabra muero! 
Lutero hizo mucho uso de la música como parte de la liturgia evangélica. Como lo dice el 
especialista y músico: Cecilio McConnel, en su libro: "Comentario sobre los himnos que 
cantamos": "Martín Lutero fue una de las figuras más sobresalientes en la historia de la 
iglesia cristiana. Su influencia en el himno también era descollante. Cuando el apareció, el 
canto cristiano estaba en el nivel más bajo. Los pocos himnos eran cantados por personas 
eclesiásticas especializadas en un idioma que la mayoría de la gente no entendía…Lutero 
insistió en que tenía que ser en el idioma del pueblo y que toda la congregación cantase su 
regocijo en el Señor…".Martín Lutero fue también un poeta y escritor de muchos himnos, 
uno de ellos es considerado el himno nacional del pueblo evangélico, me refiero a 
"Castillo fuerte es nuestro Dios" Porque entre otras cosas, gracias a su amigo el elector 
Federico el Sabio de Sajonia, señor de Wittemberg dentro de cuya jurisdicción vivía 
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Lutero, lo salvó de las garras de sus enemigos que querían matarlo, como lo habían hecho 
cien años antes con Juan Huss. También Lutero sabía que su verdadero enemigo era el 
mismo Satanás. Por eso, la primera estrofa del himno, dice:  
Castillo fuerte es nuestro Dios,  
Defensa y buen escudo; 
Con su poder nos librará en todo trance agudo. 
Con furia y con afán acósanos Satán;  
Por armas deja ver astucia y gran poder; 
Cual él no hay en la tierra. 
Pero la segunda estrofa, nos presenta a Jesús el verdadero triunfador:  
Nuestro valor es nada aquí, 
Con él todo es perdido; 
Más con nosotros luchará de Dios el Escogido. 
Es nuestro Rey Jesús, el que venció en la cruz, 
Señor y Salvador. Y siendo solo Dios, 
Él triunfa en la batalla. 
Apasionado como era Martín Lutero toma su laúd, instrumento musical y que dominaba a 
la perfección y con aquella voz que tanto le había dado de comer en su días de 
estudiantes, y que sus contarios le había oído en la Dieta de Worms, cuando quien le 
interrogaba para que él se retractara, Lutero alzó su voz en alemán y dijo: "No puedo, ni 
quiero retractarme de cosa alguna, pues ir contra la conciencia no es justo ni seguro. Dios 
me ayude. Amén". Ciertamente, el maligno no está contento cuando estamos firmes en la 
Palabra de Dios, porque ha sido juzgado precisamente por el triunfo definitivo de la 
Biblia:   
Y si demonios mil están pronto a devorarnos, 
No temeremos porque Dios sabrá como ampararnos. 
¡Que muestre su vigor Satán y su furor! 
Dañarnos no podrá, pues condenado es ya  
Por la Palabra Santa. 
Termino con esta reflexión. Martín Lutero, al igual que otros héroes de la fe, nos dejó un 
gran legado que los evangélicos modernos no debemos echar al olvido. El mismísimo Papa 
Juan Pablo II, pidió perdón ante las injusticias que se hicieron con aquel monje que 
leyendo la Escritura descubrió lo que Pablo, ya había escrito 1500 años antes, que nuestra 
justificación delante de Dios, es solamente por fe, Martín Lutero, lo subrayó en su Biblia 
cuando escribió: "Sola fide" Solamente por fe. No convirtamos el glorioso evangelio que 
costó, sudor, lágrimas, sangre y muerte a muchos amados para que nos llegara a nosotros, 
en una fórmula mágica para triunfar en este mundo material y por lo tanto, temporal. No 
me canso de decirlo, Jesucristo no dejó Su gloria para que yo viva un evangelio de pura 
oferta y fácil. Martín Lutero, pagó un precio en sus días: Se alejó de Roma que 
representaba para él, todo en esta vida, pero se acercó a Dios, aceptó la salvación como 
un regalo, mantuvo la fe y triunfó. Tú y yo, tenemos que dejarle a la futura generación al 
salir de este mundo, lo único que también nos podremos llevar al salir de él, la herencia 
incorruptible de la salvación por fe. 
Oración: 
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Amantísimo Padre Celestial: 
Gracias por darnos Tu Palabra que es fiel y verdadera. Ayúdame a vivirla por el poder de 
Tu santo Espíritu. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Los tesoros de la Biblia están a la disposición de los que escarben buscándolos. 
Bibliografía: 
Dr. Justo Gonzáles, Historia del Cristianismo, Vol. 2  
Dr. Kenneth. Scott Latourette, Historia del cristianismo Vol.2 
  
Elegía a una iglesia de ayer 
Vosotros sois nuestra gloria y gozo. 1 Tesalonicenses 2:20 (RV60) 
 
En este otoño de la vida me asombra 
el caer de las hojas en forma precoz. 
Ver el piso plasmado como una alfombra… 
Me invade la tristeza y se quiebra mi voz. 
¿Dónde está la alegría de los rostros amados? 
Sólo los recuerdos que se dejan ver… 
Del ambiente y momentos pasados… 
Reflejo presente de la iglesia de ayer. 
Añoranzas que vienen fugaces en la brisa, 
de mi primavera que veloz se fue; 
esta vida mía ya no tiene prisa… 
Y sólo quisiera vivirla otra vez. 
Como aquellas hojas que se lleva el viento, 
Veo el horizonte de mi vida de ayer… 
Recuerdos alados vuelan con el tiempo 
Y el corazón llora porque no han de volver. 
Fuimos todos creciendo sin que nadie notara 
que nuestra iglesia era un regalo de Dios… 
El pastor Clark daba todo, sin guardarse nada; 
y su amada Shirley: toda llena de amor. 
Compartimos penas, alegrías y tristezas, 
en sus rostros floridos nunca vi un lamento, 
sí, relaciones abiertas con mucha franqueza 
Y un hermano…de veras…lo siento… 
¡Cómo los recuerdo, que cultos aquellos! 
¡Renata en el órgano y Shirley en el piano! 
Y, cantando esos himnos tan bellos! 
Y el saludo final: ¿Qué tal buen hermano? 
Y luego, Magín Álvarez, contando los diezmos 
Con Francisco Aular y María Fernández; 
Y Adonis riendo, por los chistes viejos… 
Del hermano Madera y José Aleixandre. 
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Y la hermana Felipa con Lola de Dámaso, 
enseñándole a vender en la librería… 
Y José Alemán, arreglando su carro 
Que después del culto, nunca le servía. 
Enrique Dámaso, hijo, y Francisco Fermín 
Haciendo sus planes para ser pastores, 
y don Enrique Dámaso, cuidando el jardín… 
De los niños: Spitaleri, Dámaso y Ordóñez. 
Por eso en esta tarde triste de verano, 
sólo con mi pensamiento, hoy puedo volver… 
Recuerdos amorosos pero muy lejanos… 
De mi bien amada iglesia de ayer. 
Mi nostalgia infinita por testigo doy, 
al recordar todo lo que ya se fue… 
No olvidar nunca que la iglesia de hoy… 
Será algún día… ¡La iglesia de ayer![i] 
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
Te bendigo en esta hora por aquella semilla que sembramos como agencia del reino en la 
Castellana, Caracas. Como todo lo que viene de Tu mano, la has multiplicado y hoy es un 
árbol frondoso y bajo su sombra hoy centenares de hombres y mujeres que van a oír Tu 
Palabra. Esa iglesia se compone de gente como yo, por Tu gracia hicimos de ella lo que es. 
Amado Señor con humildad delante de Ti te pido que no olvides aquellos que combatieron, 
y los que hoy combaten y se esfuerzan en Tu gracia para que Tu Palabra y Tu reino 
crezcan, en cualquier grupo pequeño que se reúne bajo Tu dirección. En el nombre de 
JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
La iglesia local, ese grupo de creyentes imperfectos que se reúnen en el nombre de JESÚS 
es esencial para nuestro crecimiento y madurez espiritual. 
 
La seducción de las riquezas 
…No me des pobreza ni riqueza; dame a comer mi porción de pan, no sea que me sacie y te 
niegue, y diga: ¿Quién es el SEÑOR?, o que sea menesteroso y robe, y profane el nombre 
de mi Dios. Proverbios 30:8-9 (La Biblia de las Américas) 
 
Alguien dijo: "El dinero no hace la felicidad pero me calma los nervios"; en verdad 
digámoslo: Todos deseamos ser ricos. Tener bienes es una de las necesidades 
fundamentales del ser humano. Las riquezas nos seducen porque encierran la idea es que 
seríamos felices si las tuviéramos, y abrigamos la expectativa de que los bienes que 
llegáramos a poseer nos permitirán vivir tranquilos. Sin embargo, quien ama lo que posee 
termina siendo poseído por ello, y no encuentra tranquilidad ante el temor de perderlo. La 
felicidad es otra cosa: no se puede comprar con toda la riqueza que poseamos. La felicidad 
es aprender a estar contento cualquiera sea la situación por la que pasemos, dijo el 
Apóstol Pablo. 
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Los profetas del Antiguo Testamento nos afirman la verdad de que todas las riquezas 
provienen de Dios: "Mía es la plata, y mío es el oro —afirma el SEÑOR Todopoderoso—".[i] 
"Recuerda al SEÑOR tu Dios, porque es él quien te da el poder para producir esa 
riqueza…"[ii]. Dios quiere que entendamos que el dinero en sí mismo es moralmente 
neutral. Somos nosotros, los mayordomos de Sus riquezas, que al invertirlo le damos el 
carácter. En efecto, aunque no es pecaminoso tener dinero y posesiones, es 
definitivamente pecaminoso acaparar, adorar y codiciarlas como símbolos de prestigio en 
esta vida y excedernos en edificar nuestra vida alrededor de ellas porque se convierten -
éstas riquezas- en un ídolo que se interpone entre Dios y quien la posee:…"No sea que me 
sacie y te niegue, y diga: ¿Quien es el SEÑOR?". 
A mediados de la década de los ochenta, viviendo en mi país de origen, Venezuela, recibí 
una invitación de un millonario evangélico para viajar a los Estados Unidos y participar de 
las enseñanzas del "evangelio de la prosperidad". No acepté dicha invitación, pero otros 
colegas sí viajaron. Lamentablemente fueron seducidos por las riquezas y los perdimos en 
ellas. La enseñanza del "evangelio de la prosperidad" nos dice que Dios quiere que todos 
Sus seguidores sean ricos y reciban en esta vida todo lo mejor: casas grandes, carros 
lujosos, ropas ostentosas y todo aquello que enseña, el llamado "sueño americano"… Me 
imagino que obtuvieron sus casas y otros bienes materiales, por las facilidades que los 
banqueros estadounidenses ofrecieron, y que hoy, por las codicias y la seducción de las 
riquezas de algunos pocos, el mundo financiero mundial se ha colapsado. Me imagino que 
algunos de estos prósperos cristianos habrán perdido mucho o todo. Permita el Señor que 
lleguen a la misma conclusión de Salomón, uno de los hombres más ricos y famosos de la 
antigüedad,  al final de sus días: "…No me des pobreza ni riqueza; dame a comer mi 
porción de pan…", quedando al fin libres para nuestra única razón de ser y hacer en este 
mundo: ¡Predicar a JESÚS, nuestra única esperanza! Lo único que nos llevaremos al salir 
de aquí son las personas a las cuales alcanzamos para el verdadero Evangelio de nuestro 
SEÑOR JESÚS. ¡Manos a la obra! 
Oración: 
Señor alto, santo y Todopoderoso: 
En verdad SEÑOR, Tú eres dueño de toda la tierra y de todo lo que hay en ella. Eres dueño 
de nosotros también y de todas Tus criaturas. Enséñame que mi caminar en esta vida es 
frágil y que avanzo hacia mi encuentro contigo al final de mi jornada. Nada traje a este 
mundo y nada me llevaré de él. Vine aquí solamente con el propósito de llegar a conocer a 
Tu Hijo y por Tu gracia, Él es mi SEÑOR Y SALVADOR. Dame las fuerzas para que termine 
mi carrera cristiana con gozo. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
No tendrás verdadero gozo en tus riquezas y tu poder a menos que JESÚS esté en tu 
corazón, y Él te enseñe cómo usarlos. 

 
[i] Hageo 2:8 (NVI) 
[ii] Deuteronomio 8.18 (NVI) 
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La seducción de Halloween (1) 
Cuando entres en la tierra que te da el SEÑOR tu Dios, no imites las costumbres 
abominables de esas naciones. Deuteronomio 18:9 (NVI) 
 
Nací en las montañas del Estado Yaracuy en Venezuela y mis padres eran adoradores de 
María Lionza (un culto mágico-religioso venezolano), así que desde niño tuve contacto 
directo con el ocultismo. Que el SEÑOR me sacara tanto a mí como a algunos de mis 
familiares de las garras de tales prácticas es todo un milagro. Sin embargo, Dios no sólo 
me libró de que yo siguiera la ruta de mis antepasados, sino que también me llamó a 
servirle en Su Ministerio. Mi tesis de grado del Seminario, la titulé: "Algunos aspectos del 
ocultismo en Venezuela". En efecto, hoy en día en mi país, el ocultismo, la brujería, la 
adivinación, la consulta a los espíritus de los muertos, la santería cubana están por todas 
partes. Los adoratorios naturales del ocultismo: las montañas, los ríos, las quebradas y el 
mar, muestran los restos que dejan los practicantes del ocultismo cada fin de semana.  
¿Por qué la magia y celebraciones como Halloween seducen tan fácilmente a los seres 
humanos? Es por la promesa que nos hace de que nosotros, seres humanos mortales, 
podemos dominar los poderes sobrenaturales, adivinar el futuro y hasta cambiar nuestra 
suerte. Si tan sólo uno de los grandes brujos y brujas famosos de hoy, pudiera realmente 
hacer eso, ¡no  tardaría ni un día nada más para llegar a ser un gobernante mundial! Nos 
dice la Biblia que cuando Moisés fue a visitar al Faraón -rey de Egipto- para que dejara ir 
libremente a los israelitas esclavos, el rey le pidió que les demostrara su poder, entonces 
Aarón, le obedeció e hizo una gran demostración del poder de Dios al echar su vara 
delante del rey y ésta se convirtió en serpiente: "El rey llamó entonces a sus magos y 
sabios para que también ellos hicieran lo mismo. Cada uno de ellos tiró al suelo su vara, y 
todas las varas se transformaron en serpientes; pero la serpiente de Aarón se comió a las 
otras".[i] 
Ciertamente, existe superchería en algunas de las personas que practican el ocultismo, 
pero no todo es mentira. El rey de Egipto como muchos gobernantes de ayer y de hoy, 
han buscado en la magia la manera de mantener su poder. Satanás, que está detrás de la 
magia que cautiva al ser humano desde el mismo principio de la Creación cuando sedujo a 
Adán y a Eva, se manifiesta detrás de las celebraciones y prácticas ocultistas. Pero el 
enemigo de Dios, Satanás, que es mucho más poderoso que nosotros ¡No es 
TODOPODEROSO como nuestro DIOS! La serpiente de Aarón se comió a todas las 
serpientes de los brujos, y así, JESÚS vino a deshacer las obras del diablo. El maligno no 
puede tocar, sin el permiso de Dios, ni un solo cabello de nuestras cabezas: "Sabemos que 
todo aquel que ha nacido de Dios, no practica el pecado, pues Aquel que fue engendrado 
por Dios le guarda, y el maligno no le toca".[ii] 
Halloween es la celebración al "dios de la muerte" ¡No celebres la muerte! ¡Celebra a 
JESÚS, Él es nuestra vida eterna! Por eso, cuando JESÚS, se levantó glorioso de Su tumba, 
venció a ese dios para siempre. ¡Nosotros también sobre las cenizas de nuestra vida "bios" 
nos levantaremos con nuestra vida "Zoé"! Así que podemos decir, como San Pablo…: 
Sorbida es la muerte en victoria ¿Dónde está, oh muerte, tu aguijón? ¿Dónde, oh sepulcro, 
tu victoria?[iii] 
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Oración: 
¡Bendito eres, oh SEÑOR, por la esperanza de un brillante futuro para Tus hijos! ¡No 
necesito saber mi futuro porque lo que seré está en Tus manos y bajo las sombras de Tu 
alas habitaré seguro! ¡Tú eres la Luz y me iluminas y las tinieblas huyen! ¡Tú eres el 
camino, y la verdad, y la vida, por eso me recreo en la abundancia de Tu mesa! ¡Eres mi 
amante Pastor y no temeré el andar sobre el valle de la muerte! ¡Sé que el día en que cruce 
el río de la muerte Tú estarás esperándome en la otra orilla! ¡Tú eres el Dueño absoluto de 
todo lo que soy y tengo, tanto de este lado como del otro! ¡Ayúdame a proclamarte para 
que todos celebremos Tu vida que es la nuestra! En el nombre de JESÚS, amén. 
 
Perla de hoy: 
JESÚS venció a la seducción de Satanás con la Palabra de Dios. Hagamos lo mismo. 

 
[i] Exodo 7:11-12 (TLA) 
[ii] 1 Juan 5:18 (RV60) 
[iii] 1 Corintios 15:54-55 (RV60) 
 
Deja que la iglesia sea la iglesia 
Se mantenían firmes en la enseñanza de los apóstoles, en la comunión, en el partimiento 
del pan y en la oración. Hechos 2:42 (NVI) 
Deja que la iglesia sea un lugar, en donde: 
Se comprendan las lágrimas del pecador; 
Se adore con gozo, reverencia y gratitud; 
Se respondan las preguntas del corazón; 
Se promueva la llenura del Espíritu. 
Porque: 
Si en este lugar no lloro, 

¿Adónde voy a llorar? 
Si en este lugar no me gozo, 

¿Adónde me iré a gozar? 
Si en este lugar no me responden, 

¿Adónde iré a preguntar? 
Si en este lugar el Espíritu no me llena, 

¿Adónde me iré a llenar? 
Oh, Señor, que pudiéramos llegar a Ser: 
Una iglesia que es feliz adorando al Dios viviente; 
Una iglesia unida por la armonía fraternal; 
Una iglesia que ora, evangeliza y discipula a la gente; 
Una iglesia con pasión sacrificial.[i] 
Oración: 
¡Cuán precioso es para mí el secreto que tenías guardado de la creación de mi familia 
espiritual, la iglesia! ¡Me lleno de gratitud Tu amor constante, oh Dios! ¡Te doy gracias por 
esa provisión que hiciste para que cuidara mi breve paso por este mundo, primero mi 
familia natural que cuidó mi vida "bios", y luego Tu iglesia, mi familia espiritual para 
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cuidar mi vida "zoé" la vida eterna! ¡Gracias por los hombres y mujeres que me han 
ayudado a ser lo que hoy soy! ¡Gracias por los amados que hoy están a mi lado para 
ayudarme a extender Tu reino a través de la reproducción de nuevas iglesias, la agencia de 
Tu reino en la tierra! ¡Nada se puede comparar al deleite de servirte en ese propósito! 
¡Ayúdame SEÑOR por encima de todas las cosas a amar lo que Tu amas y diste Tu preciosa 
vida por ella: Tu iglesia! En el nombre de JESÚS, amén. 
La perla de hoy: 
El compromiso con la iglesia real en donde se vive la atmósfera del amor y el perdón es 
esencial para el crecimiento espiritual. La iglesia es el gimnasio en donde nos entrenamos 
para el cielo. 

 
[i] Francisco Aular de Primicias del Alma, 1998 

 
¡En Sus manos! 
 
También le llevaban niños pequeños a Jesús para que los tocara. _Lucas 18:15 (NVI) 
 
Acepté el pastorado de la Iglesia Bautista El Buen Pastor de la ciudad de Maracay, Estado 
Aragua, Venezuela, en junio de 1972, todavía éramos Mary y yo, estudiantes del 
Seminario. Estudiábamos de martes a viernes por la mañana en Los Teques, una ciudad 
como a dos horas de Maracay. El viernes por la tarde, regresábamos a Maracay. Teníamos 
a nuestros dos hijos mayores: Daniel y Frank. Sucedía que los fines de semana nos 
alojábamos en un cuarto pequeño, detrás del santuario. El techo era de zinc, y muchas 
veces ocurrió, que los gatos en persecución de algún ratón o en sus peleas, nos golpeaban 
el techo, y especialmente Frank que dormía en su cuna, se despertaba y lloraba. Yo lo 
tomaba en mis brazos y lo dormía de nuevo. Pero una noche de esas, sucedió que en vez 
de cargarlo, metí mi mano por las varillas de la cuna y tomé la manito de Frank, eso 
bastaba, el niño se acurrucaba en su cuna y se entregaba al sueño sin ningún temor. Hoy 
en día Frank es un hombre de treinta y seis años, y cada vez que pasa por dificultades, 
Frank sabe que mi manos ya no pueden; pero las manos del Padre Celestial, están allí para 
sostenerlo, porque Él dijo: "Así que no temas, porque yo estoy contigo; no te angusties, 
porque yo soy tu Dios. Te fortaleceré y te ayudaré; te sostendré con mi diestra 
victoriosa".[i] 
Las manos de JESÚS tenían que haber sido maravillosas porque esas manos fueron 
entrenadas desde antes de fundación de mundo. Fueron esas manos con las cuales creo 
todo: "porque por medio de él fueron creadas todas las cosas en el cielo y en la tierra, 
visibles e invisibles, sean tronos, poderes, principados o autoridades: todo ha sido creado 
por medio de él y para él".[ii] Esas manos se fortalecieron en el taller de carpintería que 
tenía la familia. Con esas manos tornó el agua en vino. Fueron esas manos con las cuales 
dio vista a los ciegos, sanó a los leprosos, tocó a los niños, multiplicó los peces y los panes, 
calmó las tempestades, y sometió a un indómito pollino. Fueron esas manos que 
escogieron sus propios clavos y su propia cruz en donde fueron clavadas para nuestra 
salvación. Hacemos bien al depositar todo lo que somos y tenemos en Sus manos. Una de 
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mis canciones evangélicas favoritas es la composición hecha por el guatemalteco: Alfredo 
Colom, "Manos cariñosas" dedicada a las manos de JESÚS, una de sus estrofas dice: 
Manos cariñosas, manos de JESÚS, 
Manos que llevaron la pesada cruz; 
Manos que supieron sólo hacer el bien.  
¡Gloria a esas manos! Aleluya, amén. 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
¡Cuánto me gozo en Tu poder, Tu gracia y Tu perdón! ¡Nunca se perderá el que se refugie 
bajo la protección de Tus alas! ¡Nunca más tendrá sed quien beba del agua viva que Tú das 
en abundancia! ¡No tendrá temor el que es sostenido por Tu diestra poderosa! ¡Nunca 
andará en tinieblas en que ande bajo Tu luz! ¡Hoy saldré victorioso en todo lo que 
emprenda porque quiero honrarte al hacer Tu voluntad! ¡Has que brille para Ti! Hoy me 
deposito en Tus manos, en el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Ante el clamor impotente de un hijo en medio de la noche el Padre nos lleva en Sus manos 
hasta las primeras luces de un nuevo día. 

 
[i] Isaías 41:10 (NVI) 
[ii] Colosenses 1:16 (NVI) 
  
Descanso para el alma 
Ustedes viven siempre angustiados; siempre preocupados. Vengan a mí, y yo los haré 
descansar. Mateo 11:28 (TLA) 
 
¿Quién no quiere hallar descanso para el alma? Es un anhelo que todos deseamos en este 
mundo tan agitado en el cual vivimos. Pero muchas personas no logran encontrar el 
sosiego en toda su vida. No tienen tiempo para caminar descalzos bajo la lluvia, en los 
años de mi infancia tuve que hacerlo porque no tenía zapatos para calzar. No tienen 
tiempo para escuchar la risa de la lluvia sobre el techo de paja, ni el sonido del manantial 
al dejar las venas de la tierra, yo sí porque aprendí a dormirme con el canto de la lluvia y  a 
recoger agua del pozo para la casa, todas las mañanas. No han sentido nunca el calor del 
caballo, ni tampoco del jumento, tuve la bendición de pasar mis primeros años montado 
en ellos para ir con mis padres camino al pueblo. No sintieron nunca el desafío de 
enfrentar la fuerte corriente de un río montado sobre una de estas bestias, cuando 
parecía que las aguas cristalinas te llevaban y el corazón se te salía, pero el fiel animal 
sabía como ganar la orilla. No vieron los árboles moverse y crujir bajo los rayos de una 
tormenta en invierno. No han sido despertados por el trinar de los pájaros en la huerta, ni 
el cantar del gallo de la casa, ellos fueron mi despertador mañanero. ¡Qué emoción siento 
en el alma al recordar la feliz infancia, faltándome mucho pero teniéndolo todo! 
Sin embargo, muchas personas no lograron ni lograrán encontrar descanso en toda su 
vida. No pueden sosegarse. Y si todo estuviera tranquilo a su alrededor, enseguida se 
ponen nerviosos: sienten que podrían encontrar su propio descanso en el activismo, y el 
sosiego los inquieta. Huyen de sí mismos y se precipitan en ajetreo en búsqueda de la 
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felicidad que nunca alcanzan, sin darse cuenta de que pasarán una sola vez por esta vida. 
¡La felicidad es disfrutar lo que se tiene a la mano! 
Los seres humanos no hemos cambiado mucho desde los tiempos de JESÚS, y el desafío 
que Él les hizo a ellos es también el nuestro: ¡Encontrar descanso para el alma es el todo 
de esta vida! JESÚS, dice: Carguen con mi yugo y aprendan de mí, pues yo soy apacible y 
humilde de corazón, y encontrarán descanso para su alma.[i] El descanso comienza en el 
interior: El descanso del alma es también el descanso de todo el cuerpo. Si el alma no 
logra descansar, tampoco el cuerpo estará tranquilo, aún cuando visto desde afuera, no 
esté haciendo nada. Quien esté siempre moviéndose aún en actividades religiosas, sin un 
tiempo de descanso en el SEÑOR, impide que su alma esté tranquila. JESÚS vino en una 
época en que la religión del pueblo judío, alcanzaba su máxima expresión. Los ritos, las 
ceremonias y las distintas fiestas que se celebraban ponían cargas muy pesadas sobre los 
creyentes. Pero JESÚS no vino a traernos más cargas religiosas, sino al surgimiento de una 
nueva relación entre Dios y el ser humano que comienza en el espíritu al darle la Vida 
Eterna por el segundo nacimiento,[ii] y sigue por el alma al darle quietud y transformación 
de la mente, las emociones y la voluntad, en Él. JESÚS alcanza al cuerpo haciéndolo un 
templo en donde Él mora, a través de Su Santo Espíritu: ¿Acaso no saben que su cuerpo es 
templo del Espíritu Santo, quien está en ustedes y al que han recibido de parte de Dios? 
Ustedes no son sus propios dueños; fueron comprados por un precio. Por tanto, honren 
con su cuerpo a Dios. [iii]  "Vengan a mí, y yo los haré descansar" ¿Qué harás con la 
invitación de JESÚS? 
Oración: 
¡Qué precioso es para mí Tu amor constante, oh Dios! Hoy me refugio a la sombra de Tus 
alas y me recreo en la abundancia de Tu mesa. Bebo del torrente de Tu gracia y camino 
tranquilo bajo la lluvia de Tus bendiciones, porque en Ti está la fuente de la vida eterna. 
Sólo en tu luz, puedo ser luz. Teniéndote a Ti tengo Tu descanso, y al tener Tu descanso, lo 
tengo todo. Vengo delante de Ti con profundo agradecimiento, en el nombre de JESÚS, 
amén. 
 
Perla de hoy: 
Aquellos que descansan en el Señor JESÚS, tendrán nueva vida y renovarán sus fuerzas. 

 
[i] Mateo 11:29 (NVI) 
[ii] Juan 3:3 (RV60) 
[iii]  1 Corintios 6:19-20 (NVI) 
 
¡En la brecha! 
Y busqué entre ellos hombre que hiciese vallado y que se pusiese en la brecha delante de 
mí, a favor de la tierra, para que yo no la destruyese; y no lo hallé. Ezequiel 22:30 (RV60) 
 
En un hogar había dos hijos, los padres tenían tantas posibilidades que les daban de todo. 
Los padres enviaron al hermano mayor a un país lejano para que estudiara. El hermano 
mayor poseía diez juegos de nintendo, y el hijo menor tenía cinco de estos juegos. Desde 
muy chico el hermano menor tenía habilidades para hacer "negocios", así que estaba 
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rodeado de muchachos de variadas condiciones sociales. Algunos eran ricos y otros con 
muchas posibilidades de algún día llegar a ser ricos. Un día jugando con los demás chicos, 
uno de aquellos exclamó: ¿Quién pudiera tener un juego de nintendo? Se acordó el 
hermano menor que él tenía quince juegos de nintendo en su casa,  e hizo negocios con 
ellos. Con los suyos, y sin el permiso de su hermano, hizo negocios con sus juegos 
también. Pero hubo un problema, nadie poseía en dinero el  monto real, así que pidió que 
algunos le dieran lo que tuvieran en mano y así lo hicieron. De esta manera los vendió 
todos. Así que se dispuso a disfrutar del dinero, y así lo hizo. Se divirtió de lo lindo y gastó 
su dinero y también el de su hermano. Pero él se decía a sí mismo: "No importa, tengo 
dinero en la calle" Llegó la tarea de empezar a cobrar el resto del precio de los nintendos, 
pero nadie tenía el resto del dinero ni los nintendos, pues cada niño había jugado con los 
ellos hasta dañarlos. En eso regresó el hermano mayor, y le preguntó al menor: "¿Dónde 
están mis juegos de nintendos?"… ¿Quién pagará los nintendos? ¡Esa parte de la situación 
financiera mundial actual! 
El Profeta Ezequiel, vivió en una situación parecida a ésta. Los grandes hombres de Israel 
habían desaparecido. La corrupción estaba por todas partes: en los gobiernos humanos, 
así como la persecución y la muerte a quienes no estaban de acuerdo con ellos. Aparte de 
esto, los hombres que Dios había puesto para hablar Su Palabra se habían aliado con los 
gobiernos de tal manera que prometían prosperidad cuando lo que venía era el castigo de 
Dios. Aunque había sacerdotes y profetas, Dios no podía confiar en ellos, y por eso dice: Y 
busqué entre ellos hombre que hiciese vallado y que se pusiese en la brecha delante de mí, 
a favor de la tierra, para que yo no la destruyese; y no lo hallé. ¡Ninguno de aquellos 
hombres daba la cara delante de Dios por su pueblo, y por lo tanto, la desgracia venía 
sobre ellos! 
La gran necesidad del mundo de hoy es la necesidad de que hombres y mujeres de Dios se 
pongan en la brecha, entre Dios y los demás seres humanos. Lo que viene en los próximos 
años exigirá de nosotros, que nos llamemos cristianos nacidos de nuevo, nos pongamos a 
proclamar como el Profeta Ezequiel, que le creamos a Dios. La hora exige valentía moral, 
una renuncia intencional a toda corrupción que nos rodea y un enfilarse hacia la voluntad 
de Dios, y ponerse en la brecha, pase lo que pase. Y no se aceptan renuncias porque Dios 
no patrocina fracasos. Que tengamos la valentía moral para ponernos en la  brecha, pase 
lo que pase. Como lo dijo el gran poeta puertorriqueño, José de Diego, en su famoso 
poema: En la brecha 
¡Ah desgraciado, si el dolor te abate, 
si el cansancio tus miembros entumece, 
haz como el árbol seco, reverdece, 
y como el germen enterrado, late. 
Resurge, alienta, grita, anda, combate,  
Vibra, ondula, retruena, resplandece… 
Haz como el río con la lluvia ¡crece! 
Y como el mar contra las rocas: ¡bate! 
De la tormenta al iracundo empuje 
No has de balar como el cordero triste, 
Sino rugir como la fiera ruge… 
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¡Levántate! ¡Revuélvete! ¡Resiste! 
Haz como el toro acorralado: ¡muge! 
O como el toro que no muge: ¡embiste! 
 Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te alabo Padre porque eres bueno y Tu misericordia es nueva cada mañana. Los únicos 
bienes que poseo verdaderamente son Tu salvación y Tu gracia para disfrutarla para 
siempre. Nada de lo que tengo alrededor se irá conmigo cuando salga de este cuarto y 
apague la luz. Hoy vengo delante de Ti con una oración de intercesión por un mundo 
extraviado de Tu voluntad. SEÑOR que Te acuerdes de Tus promesas de darnos una 
restauración espiritual si nos humillamos y buscamos Tu rostro, y nos arrepentimos de 
nuestros malos caminos. Ayúdame a proclamar Tu mensaje de vida en un mundo de 
muertos espirituales. Hoy me pongo en la brecha, e intercedo por la humanidad que no te 
conoce, delante de Ti, con todo amor y respeto ante Tu grandeza y soberanía. En el 
nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
El Dios que sostiene al universo eternamente es el mismo Dios que nos busca para 
sostenernos en este día.  
 
La fe salvadora 
Para que les abras los ojos y se conviertan de las tinieblas a la luz, y del poder de Satanás a 
Dios, a fin de que, por la fe en mí, reciban el perdón de los pecados y la herencia entre los 
santificados. Hechos 26:18 (NVI) 
 
La fe es una palabra de dos letras pero que hace la diferencia en muchas cosas. Existen 
varios tipos de fe, pero una sola de esos tipos de fe la abrirá el cielo, la fe salvadora. Esta 
es la fe que no solo cree en Dios, sino que le cree a Dios. La fe salvadora es sed y hambre 
por conocer y experimentar más de JESÚS, para obtener el agua y el pan de vida divinos: 
"Jesús les dijo: --Yo soy ese pan que da vida. El que confía en mí nunca más volverá a tener 
hambre; el que cree en mí, nunca más volverá a tener sed".[i] El Señor mismo nos explica 
lo que es la fe, en Él, para salvación; pues, cuando sentimos hambre y sed nada que no 
sean los alimentos y el agua pueden calmar esta necesidad. ¡Quiera el SEÑOR poner en 
nosotros Su fe salvadora para que sintamos hambre y sed de JESÚS para que Él mismo, 
nos la pueda satisfacer para siempre!  
La fe salvadora también es un venir a JESÚS para entregarnos a Él y ser recibido en Su 
amistad, Su salvación y comunión eternas:   "Todos los que mi Padre ha elegido para que 
sean mis seguidores vendrán a buscarme, y yo no los rechazaré"[ii]. No olvidemos que en 
este pasaje el Señor mismo es quien está hablando. El Señor JESÚS usa esta figura en 
donde el Padre lleva de la mano al pecador a Él, como el escogido por el Padre, antes de 
que el mundo fuese, como el único que le puede dar una salvación eterna y segura con la 
promesa de que nunca será rechazado.  
La fe salvadora se describe también como un "recibir a Cristo" y tener el derecho de ser un 
hijo de Dios: "Mas a cuantos lo recibieron, a los que creen en su nombre, les dio el 
derecho de ser hijos de Dios"[iii]. Juan nos señala en este texto que "creer en el nombre" 
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de Cristo equivale a recibirle en esta vida temporal. Esto nos confirma que la fe salvadora 
es el instrumento que nos lleva a JESÚS, como lo dice  el Apóstol Pablo: "Porque por gracia 
ustedes han sido salvados mediante la fe; esto no procede de ustedes, sino que es el 
regalo de Dios"[iv] y como lo señala el teólogo español Francisco Lacueva: "no nos salva la 
fe, sino la gracia de Dios por medio de la fe, de la misma manera que no es la cuchara que 
nos alimenta, sino la comida que comemos con la cuchara" ¡No nos salva la fe en la fe! Así 
que la fe salvadora es la mano extendida del mendigo con una cuchara vacía hacia Dios, 
para recibir el don de la gracia y el alimento de su salvación. En otras palabras, el acto de 
la salvación del ser humano es iniciativa de Dios desde el principio hasta el final. Dios nos 
da el don de la fe salvadora para que el ser humano pueda utilizarla como instrumento 
para creer en Él. Por esta razón: "Sin fe es imposible agradar a Dios"[v]. La fe salvadora 
que mueve al pecador para recibir la gracia de Dios es un acto humano, pero no es una 
obra del ser humano por la que nuestro esfuerzo o nuestro mérito ponga algo en el 
proceso de la salvación. Como ya quedó dicho, la fe salvadora es el instrumento mediante 
el cual nos apropiamos de la justicia de JESÚS a nuestro favor. 
Por último, la fe salvadora es como un ancla donde sujetar la seguridad de la vida eterna, 
es el fundamento donde podemos depositar todo el peso de nuestra miseria y desde allí 
poner nuestra confianza únicamente en Cristo para nuestra salvación eterna. Es posible 
que sobre mí como creyente me vengan todas las pruebas, tribulaciones, sufrimientos y 
aun la misma muerte; pero mi fe está anclada en JESÚS. ¡Nada ni nadie me podrá separar 
de Su amor! Porque, como los héroes de la fe de antaño, permaneceré firme sabiendo 
que el Señor va conmigo y no me dejará ni me desamparará. ¡Esta es la fe salvadora! Si la 
fe salvadora toca tu corazón es para que se lo abras a JESÚS. 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
En esta hora te alabo por Tu gracia, amor y perdón. Nunca hubiera creído en Ti si no me 
hubieras dado el precioso don de la fe salvadora en aquella tarde hace más de cuatro 
décadas. Gracias por el regalo eterno de Tu salvación. Ayúdame a que yo pueda anunciar, 
hasta el último minuto de mi vida aquí en la tierra, Tu obra de salvación del ser humano y 
que Tu Hijo es la vida eterna. Que yo te pueda mostrar que la fe salvadora funciona. En el 
nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
La fe salvadora que nos lleva a JESÚS en un instante no cuesta nada. Crecer en la vida 
cristiana nos lleva toda la vida y nos cuesta todo lo que somos y tenemos. 

 
[i] Juan 6:35  (TLA) 
[ii] Juan 6:37 (TLA) 
[iii] Juan 1:12 (NVI) 
[iv] Efesios 2:8 (TLA) 
[v] Hebreos 11:6 (NVI) 
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El amor por la Palabra de Dios 
¡Cuánto amo yo tu ley! Todo el día medito en ella. Salmo 119:97 (NVI) 
 
Tuve la bendición de nacer en un hogar sumamente pobre en donde siempre se luchó 
buscando y multiplicando los escasos recursos. Eso creó en mí un desapego de lo material 
como lo fundamental en la vida y me abrió un interés muy particular por lo espiritual. Pero 
recibí también de mis padres, que lucharon por sus ocho hijos, la primera semilla de amor, 
fe y la esperanza que luego se desarrollaría. No es poca cosa tampoco haber aprendido allí 
el respeto al ser humano y el calor de la hospitalidad, compartiendo con otros lo poco que 
hubiera, y sobre todo, el amor por la familia. Igualmente, tuve la bendición de nacer y 
crecer -los primeros nueve años de mi vida- rodeado de la naturaleza: árboles, plantas, 
río. Mi olfato aprendió a distinguir muy rápido entre el cacao, el café y las flores. Sentí el 
calor y la respiración de los animales domésticos, el canto de los pájaros, y sé lo que es 
quedarse dormido, mientras las gotas de la lluvia caían sobre el techo de zinc y con un 
coro de ranas y grillos, por las noches. 
Y además de todo esto, Dios en Su gracia, nos envió a nuestra humilde residencia a 
misioneros canadienses que nos hablaron de la Palabra de Dios. Era mucho pedir a un 
niño de cinco años que guardara silencio y escuchara, mientras un hombre con acento 
extraño nos leía de un libro. Mi papá tenía por costumbre leer la Palabra en voz alta 
debajo de una mata de limón en donde ponía una silla. Así que todo esto estaría en mi 
mente cuando, casi a los 18 años, tuve mi encuentro personal con la Palabra de Dios. 
Dios me llevó a una congregación pequeña –no seríamos más de 25 hermanos en el 
servicio de mayor asistencia- donde se me enseñó a amar la Palabra de Dios. Este amor a 
la Palabra de Dios, de manera especial, se lo debo a mi pastor el Dr. Carlos Clark y mis 
primeros maestros de la Escuela Dominical. Sin embargo, antes de mi llegada a la Misión 
Bautista Emmanuel de Chacaíto, al Este de Caracas, Dios puso a mi lado a Orestes Martín 
Ramos, un cubano. No era un hombre religioso, pero era un lector de la Biblia. Antes de 
mi encuentro personal con la Palabra de Dios, aquel hombre no dejaba de decirme lo que 
Dios le iba mostrando a través de la lectura de la Biblia. En aquellos años finales de los 
cincuenta e inicio de los sesenta, unos cinco años antes del Concilio Vaticano II, hablar de 
la Palabra de Dios no era frecuente en la religión oficial en la que yo había sido criado. Y 
las palabras del padre Benito y el padre Eugenio de la Parroquia de San José del Avila, mi 
barrio, estaban allí como un mandato: "Cuando veáis que un protestante os invite a sus 
reuniones, ¡no vayáis! Y si os regala panfletos de la Biblia: ¡Quemadlos!"…   
No se pueden imaginar lo que significa para el mundo cristiano bíblico que, mientras 
escribo estos pensamientos, en el Vaticano está sucediendo algo inaudito. La iglesia que 
persiguió por siglos a los que amaban la Palabra de Dios, está convocando a sus líderes 
principales para:"Ponerse humildemente a la escucha de la Palabra de Dios". Este es el 
objetivo general del Sínodo Mundial de Obispos convocado por Benedicto XVI en que se 
abordará, desde el próximo domingo y durante tres semanas, el modo de entender mejor 
y de transmitir más eficazmente la Palabra de Dios en una época que no favorece la 
profundidad ni la reflexión. El Papa inaugura mañana el Sínodo en la basílica de San Pablo 
Extramuros, ya que este año se está celebrando el bi-milenario del nacimiento del Apóstol 
San Pablo. Así se cumple lo que el Apóstol de los Gentiles escribió: Toda la Escritura es 
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inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir y para instruir en la 
justicia, a fin de que el siervo de Dios esté enteramente capacitado para toda buena 
obra.[i]   
El pueblo evangélico ha sido  llamado "El Pueblo del Libro" a través de los siglos. Los 
próximos años veremos al pueblo católico romano oyendo, leyendo, estudiando, 
memorizando, meditando…y quiera el SEÑOR, practicando y amando la Palabra de Dios: 
¡El momento de la evangelización mundial ha llegado! ¡Porque Su Palabra "no volverá 
vacía"! 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
¡Oh Señor gracias por Tu Palabra que, en medio de los siglos, Tú la has hecho triunfar! ¡La 
muerte de aquellos que dieron su vida para que llegara a las manos del pueblo no ha sido 
en vano! ¡Oh Señor, que Tu Palabra corra sin ataduras porque ella está viva y es eficaz 
para sostenernos en medio de las pruebas, el sufrimiento y hasta nuestro último aliento! 
Gracias por crear esa sed y hambre por Tu Palabra. Te ruego Padre que yo pueda 
proclamar a voz en cuello aquella verdad: "El cielo y la tierra pasarán, pero mis Palabras 
no pasaran"[ii] que ha dicho el Señor. ¡Que pueda con gozo amar Tu Palabra y deleitarme 
en ella, pero dame el gozo para cumplirla. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Los tesoros de la Biblia se revelan a aquellos que excavan profundo para buscarlos. 

 

[i] 2 Timoteo 3:16-17 (NVI) 
[ii] Mateo 24:35 (RV60) 
Martes, 14 de octubre de 2008        
 
El espíritu de Diótrefes 
Le escribí algunas líneas a la iglesia, pero Diótrefes, a quien le encanta ser el primero entre 
ellos, no nos recibe. 3 Juan 9 (NVI) 
 
Diótrefes fue un dirigente de la iglesia de los tiempos apostólicos que tuvo la osadía de no 
aceptar ni los escritos de Juan, ni tampoco su presencia. ¡Imagínense! Cerrar la puerta de 
su iglesia, nada menos y nada más que al autor de cinco cartas del Nuevo Testamento, y 
un auténtico Apóstol porque había andado con JESÚS, y además perteneció a Su grupo 
más cercano.  
El egoísmo de Diótrefes quedó señalado de la siguiente manera… 
Mi idea del liderazgo: tomar el primer lugar y que la gente no me oiga ni mire a otros, sino 
a mí. 
Mi idea de un hombre sabio y honesto: el que no escuche a otros, sino a mí. 
Mi idea de una música que todos deben oír: que todo el mundo cante las alabanzas a mí. 
Mi idea del amor fraternal: todos dedicados a complacerme a mí. 
Mi idea de un pecador y sus consecuencias: aquel ser humano que me desagrada a mí, 
debe también ser repudiado por todos. 
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Mi idea del ser humano justo y que vale la pena que otros lo admiren: aquel ser humano 
que me gusta a mí. 
Mi idea acerca de un hombre manso y obediente: aquel que se someta a mí. 
Mi idea acerca de los seres humanos miserables y contenciosos: aquellos que no aceptan 
mi punto de vista. 
Mi idea acerca de la unidad: que todos estén de acuerdo conmigo. 
Mi idea acerca de la historia: aquella que hable de mis grandes hazañas, y mi yo sea el 
centro de ella en el pasado, el presente y el futuro. 
Mi idea de la cooperación: todos cooperando conmigo, realizando mis ideas y mis planes. 
Mi idea del epitafio en el panteón de mis héroes que fueron como yo: aquí yace "quien le 
encanta ser el primero entre ellos". 
Diótrefes y San Juan vivieron en una misma generación. Cuando uno piensa en Juan, lo 
llama el Apóstol del Amor, cuando uno habla de Diótrefes, no puede sino pensar en su 
espíritu egoísta. ¿Cuál espíritu nos mueve en la iglesia de Dios? ¿Cuál es nuestro estilo de 
liderazgo? ¿El amor o el egoísmo? Es nuestra decisión a cual vamos a seguir. 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
¡Oh Señor nuestro Dios, que admirable es Tu Nombre en toda la tierra! Al ver los cielos 
obras de Tus manos, la luna, las estrellas en ese vasto universo, me pregunto también: 
¿quien es el ser humano para que te acuerdes de él? Oh Señor que pueda yo entender la 
grandeza de mi pequeñez, que sepa manejar mi liderazgo con Tu humildad, que pueda yo 
comprender que otros me pueden enseñar, que pueda yo ayudan a subir a otros, mientras 
yo bajo del lugar en que me pusiste en mi generación. ¡Que valore en todo su esplendor el 
legado que nos dejaron aquellos que estuvieron aquí primero que yo! En el nombre de 
JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
El egoísmo de los otros siempre parece mayor que el nuestro. 
  
Mi oración de acción de gracias  
"¿No eran diez los que quedaron sanos? ¿Por qué sólo este extranjero volvió para dar 
gracias a Dios?" Lucas 17:17-18 (TLA) 
 
SEÑOR: Yo soy aquel leproso que tú salvaste y sanaste. Hoy regreso y me postro a tus pies 
para darte gracias. Hoy grito delante de todos: ¡Mírenme, estoy sano y salvo, gracias a mí 
amado JESÚS! 
Aquí me tienes al frente de la mesa del hogar que Tú me permitiste fundar. Las manos de 
la esposa que me diste la han preparado con amor para nosotros, como lo hacen todos los 
días. Los hijos y los nietos, como vástagos de olivos, están alrededor de la mesa. Nuestros 
hijos son la herencia que nos diste en nuestra juventud. Los nietos son como las flechas en 
manos del guerrero, disparados por sus padres hacia lo bueno, lo grande y lo puro. Es 
nuestra confianza, Señor, que nuestros hijos y nietos habitarán seguros y su descendencia 
estará firme delante de Ti. Como lo hicieron los Peregrinos del pasado, hoy nosotros 
también hemos emigrado a las costas de esta gran nación.  
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SEÑOR, hoy como familia inclinamos nuestros corazones y pensamientos delante de tu 
grandeza. Humildemente reconocemos y confesamos nuestros pecados delante de ti, y te 
damos gracias que por tu gran misericordia no hemos sido consumidos. Porque tu gran 
amor nunca se acaba y tu compasión jamás se agota; por el contrario, cada mañana se 
renuevan tus bondades. Puedo proclamar Señor a los cuatro vientos cardinales que, ¡muy 
grande es tu fidelidad! Por esto, aún en los momentos en que el mismo cielo parece de 
bronce, te busco y te digo: ¡Tú eres todo lo que tengo! ¡En Ti esperare!  
Vengo a darte gracias por el hogar que me diste. ¡Cuánto te lo agradezco! Ningún don 
puede ser superior al de los lazos familiares pero no me olvido que mi nacimiento no fue 
un error, ni fruto de la casualidad. Porque tú has dicho: Yo soy Dios, tu Creador. Te cuidé 
aún antes de que nacieras.[i] Por ello puedo afirmar: "me conoces por dentro y por fuera. 
Conoces cada hueso de mi cuerpo; sabes como fui hecho, parte por parte, cómo fui 
esculpido…Tú viste cuando mi cuerpo fue cobrando forma en las profundidades de la 
tierra;¡aún no había vivido un solo día, cuando tú ya habías decidido cuanto tiempo 
viviría!¡Lo habías anotado en tu libro!"[ii] 
Mi Señor y mi Dios, en estos días amargos e inseguros, de peligros y amenazas de todo 
género, y de los problemas financieros que nos agobian, confío en Tí. En estos días en que 
las voces aún de los pacificadores se quiebran y callan; en estos días tan difíciles para el 
ser humano, Señor, Tú eres la única esperanza. En estos días en que vivimos aterrados, 
Señor, Tú eres nuestro consuelo y nos das fortaleza para levantarnos. En estos días en que 
el pesimismo nos proclama que iremos de mal en peor, Señor, yo me levanto de las 
cenizas de los éxitos de otras épocas y proclamo que vienen tiempos mejores y que lo 
mejor está por venir. Respiro profundo y digo lleno de entusiasmo: Todo lo puedo en Ti 
que me fortaleces. ¡No tenemos tiempo que perder, existe una tierra prometida y nos 
lanzaremos en tu gracia a poseerla y la conquistaremos para tu honra y gloria! 
Señor es con todo esto en mente, que canto esta antigua canción:  
 Aunque la higuera no dé renuevos, 
ni haya frutos en las vides; 
aunque falle la cosecha del olivo, 
y los campos no produzcan alimentos; 
aunque en el aprisco no haya ovejas, 
ni ganado alguno en los establos; 
aun así, yo me regocijaré en el Señor, 
¡me alegraré en Dios, mi libertador! 
El Señor omnipotente es mi fuerza; 
da a mis pies la ligereza de una gacela 
y me hace caminar por las alturas.[iii] 
  
Señor, mi Dios, muestra tu amor en medio de los pueblos y de los tiempos, porque Tú de 
tal manera nos amaste que has dado a tu Hijo Jesucristo para que todo aquel que en Él 
deposite toda su fe y confianza pueda ser salvo. Permite que el bello sonido de esta 
promesa llegue a los oídos de la humanidad, para que todos puedan abrir sus corazones, 
mente y verte con el alma y el espíritu. 
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Tú, oh Señor eres mi Pastor y nada me falta. Me conduces hacia los verdes prados y allí 
descanso, sin ningún temor. Me conduces a las aguas tranquilas y en su remanso 
encuentro la paz; me infundes todas las fuerzas necesarias para vencer. Por el amor, 
respeto que tengo hacia Ti, me guías por las sendas antiguas por dónde anduvieron los 
grandes hombres y mujeres que estuvieron aquí, mucho antes que yo. ¡Tú eres mi Dios, 
mi luz y salvación, en Tí pongo mi esperanza todo el día y la noche! 
SEÑOR, escucha mis acciones de gracias y llegue mi clamor ante tu presencia. Mi alma te 
alaba y no he olvidado ninguno de tus beneficios. Fui joven y he envejecido, soy testigo 
que Tú afirmas los pasos de quiénes te buscan y te agradan viviendo vidas consagradas a 
tu Nombre. Te imploro que aún aquellos que no han nacido todavía Tú los llames a servir 
a sus generaciones conforme a tu eterno propósito de que un día todos los pueblos 
vengan delante de Tí, y todas las naciones temerán a tu santo Nombre y todos los reyes de 
la tierra reconocerán definitivamente, oh Dios, que Tú eres Rey de reyes y Señor de 
señores. Porque Tú, Señor reinas para siempre y eres digno de recibir la gloria y el poder. 
Por eso te rindo estas acciones de gracias que te alaben, SEÑOR, todas tus obras: Ayer, 
hoy y siempre.  
¡Ven SEÑOR JESÚS! Que tu gracia sea con todos nosotros. Amén. 
Perla de hoy: 
¿Quieres agradar a Dios? ¿Quieres conocerlo mejor? Comienza con una actitud de 
agradecimiento, porque la fe florece en el jardín de las acciones de gracias. 
 

¡Hoy seré feliz! 
Tú viste cuando mi cuerpo fue cobrando forma en las profundidades de la tierra; ¡aún no 
había vivido un solo día, cuando tú ya habías decidido cuánto tiempo viviría! ¡Lo habías 
anotado en tu libro! Salmo 139: 15-16 (TLA) 
 
¡Hoy seré feliz! Porque la felicidad es una decisión. Fui diseñado en la mente de Dios antes 
de que el mundo fuese. En Su tiempo, permitió que yo sea el fruto del amor de dos seres 
humanos. No soy un accidente humano porque Dios me hizo con un propósito: ser para Él. 
Él escogió mi sexo, mi familia, mi pueblo, mi grupo étnico, tanto el momento de mi 
nacimiento como el momento de mi salida de este tiempo humano temporal, están en Sus 
manos. Dios que me conoce por dentro y por fuera,  me dio fuerzas para mi poderosa 
marcha en contra de la corriente, por eso no permitió que naciera en una cuna dorada, ni 
rodeada de privilegios. No me he sentado a esperar que llegara mi momento en la vida, he 
sido un fabricante de posibilidades y la de no hacer nada, nunca fue una posibilidad. Hubo 
un momento en la vida, siendo muy joven en que estuve en el vértice de una decisión, 
escogí ser feliz. 
¡Hoy seré feliz! Porque la felicidad es un arte que se aprende al vivir el Evangelio. El 
Evangelio es ante todo, un himno a la alegría de vivir, son las buenas nuevas de que la 
Felicidad vino a esta tierra en la Persona de JESÚS. Si las fuentes de agua fresca surgen del 
subsuelo profundo, limpio y puro, JESÚS, vino del Padre como el Regalo para calmar 
nuestra sed de felicidad. Con razón la noche en que nació JESÚS, hubo alegría en el cielo y 
en la tierra: Pero el ángel les dijo: No tengan miedo. Miren que les traigo buenas noticias 
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que serán motivo de mucha alegría para todo el pueblo. Hoy les ha nacido en la ciudad de 
David un Salvador, que es Cristo el Señor.[i] Por ello, la felicidad no es algo sino Alguien: 
¡JESÚS! Él nos enseñó a vivir, teniéndolo a Él lo tenemos todo.  
¡Hoy seré feliz! Porque estoy basado en el secreto de la felicidad que nos dejó JESÚS. Un 
día subió al monte y desde allí lanzó al viento Su secreto para la felicidad de Sus discípulos. 
Les dijo que los que nada tienen lo tendrían todo; enseñó que cuando se es pobre de 
espíritu y se tiene docilidad a la Palabra de Dios somos dueños del reino de los cielos; que 
los que lloran al sembrar en este reino, serán consolados por el Señor de la siembra; que 
son felices los que se visten de mansedumbre y no utilizan su poder temporal para dañar a 
los demás; que son felices los que tienen hambre y sed por la justicia divina, porque serán 
saciados; que son felices los que son misericordiosos porque Dios el Padre, tendrá 
misericordia de ellos; que son felices los de corazón puro, porque ellos verán a Dios; 
felices son los que trabajan para que haya paz en el mundo, pues esos son hijos de Dios; 
son felices los que sufren por la causa del reino que es JESÚS; son felices los que 
proclamando el reino de Dios, son calumniados, perseguidos porque habrá premio para 
ellos al final de la jornada. 
¡Hoy soy feliz! Porque un día como hoy, Dios me trajo a este mundo hace sesenta y tres 
años para ser uno de Sus testigos de lo que el puede hacer con gente ordinaria y sin brillo 
en este mundo: "Por eso ante Dios nadie tiene de qué sentirse orgulloso. Dios los ha unido 
a ustedes con Cristo, y gracias a esa unión ahora son sabios; Dios los ha aceptado como 
parte del pueblo de Dios, y han recibido la vida eterna. Por lo tanto, como dice la Biblia, si 
alguien quiere sentirse orgulloso de algo, que se sienta orgulloso de Jesucristo, el 
Señor".[ii] Por este motivo: ¡JESÚS es mi pasión y triunfo! 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Hoy me postro delante de Ti, esperando Tu perdón y misericordia por la jornada vivida. No 
he sido perfecto y Tú lo sabes muy bien. Hoy humildemente Te traigo mi ramillete de 
acciones de gracias por todo lo que me has dado para ser feliz: la vida humana y la vida 
espiritual, mi familia terrenal en donde nací y la que me diste en el camino, mi esposa, mis 
cuatro hijos y siete nietos; la familia espiritual mis pastores, mis maestros, mis ejemplos; 
los amigos que me has dado, mis compañeros de peregrinaje; la disposición y la 
disponibilidad para servirte desde el mismo día en que me diste, mi segundo nacimiento. 
Hoy te hago una petición: "Dios mío, aunque estoy lleno de canas, no me abandones; 
todavía quiero decirles a los que aún no han nacido que tú eres un Dios poderoso. Eres 
incomparable, pues has hecho grandes cosas; tu justicia llega hasta el cielo".[iii] Oro, en el 
nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Se precisa de una decisión para ser feliz, pero el resultado puede durar toda la vida. 

 

[i] Lucas 2:10-11 (NVI) 
[ii] 1 Corintios 1:29-31 (TLA) 
[iii] Salmo 7:18-19 (TLA) 
 

Please purchase PDFcamp Printer on http://www.verypdf.com/ to remove this watermark.

http://www.verypdf.com/


JESÚS y Wall Street     
Recuerden que siempre pondrán toda su atención en donde estén sus riquezas. Mateo 6:21 
(TLA) 
 
Hace unos tres años, viviendo en Virginia, Estados Unidos -en procura de la 
documentación para algunos de mis feligreses- fui invitado a una de esas congregaciones 
que practica el llamado "evangelio de la prosperidad". Esa es la enseñanza que dice que 
Dios quiere que todos sus seguidores sean ricos, y reciban en esta vida temporal lo mejor: 
casas grandes, carros nuevos y lujosos, ropa cara y de buena marca. 
En muchas de estas congregaciones el cumplimiento del "sueño americano" ha sido parte 
de sus predicaciones dominicales. El amor por las riquezas en esos creyentes les hace 
pensar que su único propósito en esta vida es vivir en una onda espiritual que les ubica en 
el centro de las bendiciones materiales, mediante las cuales Dios es una especie de "genio 
de la botella" que existe para cumplir todos sus deseos (no necesidades) materiales. Hubo 
varios testimonios de los miembros de aquella congregación que hablaron diciendo que, 
"Dios les había dado una casa bien grande y buenos trabajos, carros del año en su garaje y 
un buen estatus económico…además habían logrado adquirir hasta dos casas…" Uno de 
los hermanos que llevé, me dijo: "Pastor: ¡gracias al SEÑOR que sé en quien he creído, 
sino la señora avaricia y envidia hubieran retornado a mi vida!"… 
Justamente, unas de las explicaciones del descalabro de la banca hipotecaria en Estados 
Unidos, fue el hacer préstamos a personas que no ofrecían ninguna garantía para recobrar 
las inversiones hechas. La gente compraba una casa, después la revaluaban y con las 
ganancias compraban otra casa… ¡Lejos de ser una bendición para el llamado "sueño 
americano" pasó en pocos días en Wall Street a ser una maldición que se ha llevado bien 
lejos tanto al "sueño como a sus soñadores"! ¡JESÚS es el SEÑOR!: Por medio de Él, Dios 
creó todo lo que hay en el cielo y en la tierra, lo que puede verse y lo que no se puede ver, y 
también los espíritus poderosos que tienen dominio y autoridad. En pocas palabras: Dios 
creó todo por medio de Cristo y para Cristo.[i] ¡JESÚS no es botella de nadie! 
JESÚS fue muy claro cuando enseñó las prioridades de un discípulo: "No traten de 
amontonar riquezas aquí en la tierra. Esas cosas se echan a perder o son destruidas por la 
polilla. Además, los ladrones pueden entrar y robarlas. Es mejor que guarden en el cielo lo 
más valioso de su vida. Allí, las cosas no se echan a perder ni la polilla las destruye. 
Tampoco los ladrones pueden entrar y robarlas.[ii] JESÚS no rebajó Sus demandas de 
prioridad sobre cualquier otra persona, otros intereses y las riquezas: "Nadie puede ser 
esclavo de dos amos, porque preferirá a uno más que a otro. Y si obedece a uno, 
desobedecerá al otro. No se puede servir al mismo tiempo a Dios y al dinero".[iii] El "no 
puede" de nuestro Creador nos indica que las riquezas son muy buenas cuando nosotros 
las manejamos a ellas; pero ejercen una férrea dictadura si son nuestras dueñas. ¡JESÚS 
no hizo una apología de la pobreza material! Sino el amor al dinero, como también lo 
señaló el Apóstol Pablo: Porque todos los males comienzan cuando sólo se piensa en el 
dinero. Por el deseo de amontonarlo, muchos se olvidaron de obedecer a Dios, y acabaron 
por tener muchos problemas y sufrimientos.[iv] 
Preguntamos ¿Cuál ha sido la reacción de muchos de los poderosos al ver que sus sueños 
se derrumban con Wall Street? La prensa nos dice que muchos de estos hombres, que han 
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perdido todo, han llorado mucho al ver deshacerse sus riquezas como el agua entre sus 
dedos. Pero algunos han buscado la ayuda de Dios, por primera vez en muchos años se 
acordaron que: A las montañas levanto mis ojos; ¿de dónde ha de venir mi ayuda? Mi 
ayuda proviene del SEÑOR, creador del cielo y de la tierra.[v] Hasta hace pocos días ellos 
pensaban que su socorro venía de Wall Street. 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te doy gracias porque me has hecho a Tu propia imagen y para Tu gloria. Quiero buscar 
primero Tu reino y Tu justicia. Quiero sembrar tu evangelio en el corazón de quienes no Te 
conocen porque las personas que Tu hayas hecho también Tus hijos, será lo único que me 
llevaré cuando me vaya definitivamente de esta tierra para estar contigo. Te pido que a 
medida que este mundo se haga más oscuro las promesas de mi verdadero hogar a Tu 
lado para siempre, se me haga más brillante. En el nombre de JESÚS. Amen. 
Perla de hoy: 
Cuando la adversidad esta lista para empobrecernos, entonces Dios está listo para 
llevarnos a la verdadera riqueza en Él. 

 

[i] Colosenses 1:16 (TLA) 
[ii] Mateo 6:19-20 (TLA) 
[iii] Lucas 16:13 (TLA) 
[iv] 1 Timoteo 6:10 (TLA) 
[v] Salmo 121:1-2 (NVI) 
 

¡SEÑOR: Ven pronto! 
¡Miren que vengo pronto! Traigo conmigo mi recompensa, y le pagaré a cada uno según lo 
que haya hecho. Apocalipsis 22:12 (NVI) 
 
Al final de un largo día, y exhausto de tanto caminar, un vendedor regresó a la habitación 
de su hotel. Era tarde y estaba visiblemente agotado. Se sentó al borde de la cama y 
comenzó a quitarse uno de los zapatos que cayó al piso con un sonoro golpe y entonces el 
hombre pensó para sí mismo: Que descuidado de mi parte, es tarde en la noche y es 
probable que mi zapato haya molestado a la persona en la habitación de abajo. Así que 
cuando se quitó el segundo zapato, lo colocó sobre el suelo muy suavemente y se puso a 
dormir. Alrededor de treinta minutos más tarde tocaron a la puerta. Cuando fue a abrir, 
allí estaba un hombre de pie con su ropa de dormir y unos círculos negros debajo de sus 
ojos. El hombre dijo: "¡Por favor! ¿Podría tirar el otro zapato para que yo pueda dormir un 
poco?... Así está el mundo en esta hora, esperando que caiga el otro zapato. 
En tan sólo una década el mundo ha sufrido una serie de cambios catastróficos, en todos 
los sentidos. Hemos vistos cambios sociales, religiosos, políticos, científicos, económicos y 
fenómenos naturales con millones de pérdidas humanas y materiales. Mis amados me han 
buscado y preguntado: "Pastor, ¿hemos tocado fondo? ¿Son señales de la Segunda Venida 
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de Cristo? ¿Son evidencias de la ira de Dios por el pecado de los seres humanos? ¿O son 
simplemente fenómenos humanos y naturales?". 
Sea cual fuera nuestra posición escatológica frente a estos sucesos, tenemos que verlos 
desde el punto de vista de Dios. En verdad el tiempo humano "cronos" y el tiempo de Dios 
"kairós" son diferentes. El primero lo contamos con el reloj y el calendario, pero el 
"kairós" o tiempo de Dios es la serie de  manifestaciones que hace el SEÑOR, irrumpiendo 
en la historia humana -a veces en largos períodos de la historia-. Pero en el tiempo 
cronológico, vale decir de ser humanos a través de los siglos, estas cosas han sucedido una 
y otra vez. El ser humano mismo a través de la historia ha mostrado su naturaleza 
pecaminosa infligiendo sufrimientos y destrucción hacia los demás seres humanos, y 
cualquier sistema que éste invente ya tiene la corrupción en su ADN. ¡Sólo JESÚS, es 
nuestra única esperanza! 
Teniendo en mente esto, alguien escribió: "Nuestros ciudadanos han renunciado a creer 
en el futuro, especialmente aquellos que viven en las partes más pobres de la ciudad. No 
tienen trabajo, tienen muy poca comida, y no tienen oportunidad para mejorar sus vidas. 
En algunos barrios de la ciudad se han desatado disturbios, pero en su mayor parte, hay 
demasiada desesperación para provocar disturbios. Seguramente Cristo escuchará 
nuestros llantos y vendrá pronto". (Roma año 455 d.C) 
Sin duda alguna, la crisis en la cual estamos será superada una vez más. Todavía la Iglesia 
del SEÑOR tiene mucho trabajo para hacer en la tierra. Sin embargo, los desastres 
naturales y la maldad del ser humano continuarán de manera impredecible hasta que 
JESÚS vuelva con Sus llaves para decirnos: "¡Han fracasado, han desperdiciado todos los 
recursos que les presté! ¡Vengo a cerrar esto y a apagar las luces!". Pero los cristianos, 
nacidos de nuevo, debemos aprovechar esta hora porque la palabra "kairós", el tiempo de 
Dios también significa "una nueva oportunidad que no debemos dejar pasar": Aprovechen 
cada oportunidad que tengan de hacer el bien, porque estamos viviendo tiempos muy 
malos.[i] 
En medio de la tensión entre lo injusto de este mundo y la esperanza gloriosa de nuestra 
Amado JESÚS, el cristiano nacido de nuevo, sabe que este mundo temporal, no tiene nada 
bueno para él. Estos días son tiempos de cosecha espiritual, nuestra esperanza está 
puesta únicamente en JESÚS. ¡JESÚS vendrá con recompensa para todo aquel que ha 
creído en Su Segunda Venida! Debemos montarnos en las plataformas de las plazas, y 
proclamarlo a voz en cuello. Debemos ir por las calles y anunciarlo, debemos tocar las 
puertas para llevarlo a las familias humanas en toda la tierra. Eso sí, cuando nos reunamos 
como familia de Dios, y oremos, digamos como los discípulos del primer siglo y hasta 
cuando Él retorne a poner todas las cosas en orden: "¡SEÑOR: Ven pronto!". 
 Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Te doy las gracias por habernos dejado Tu santa Palabra: llena de promesas que nos 
sostienen en los momentos difíciles, que nos alientan para seguir, y que son un ancla 
segura en medio de las tormentas de la vida. Que yo no sea alguien que sabe y lee mucho, 
sino alguien que pone en práctica lo que ya sabe. 
En el nombre de JESÚS. Amén. 
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Perla de hoy: 
A medida que los sucesos mundiales se hacen más oscuros, la promesa del regreso de 
JESÚS se hace más brillante. 
 

Cuando orar 

Quiero, pues, que en todas partes los hombres levanten las manos al cielo con pureza de 
corazón, sin enojos ni contiendas. 1 Timoteo 2.8 (NVI) 
 
Es tiempo de orar cuando te sientas lleno enojo y resentimiento contra otros. Es muy fácil 
culpar a otros por las cosas que nos ocurren, desde Adán hasta nosotros nos viene esa 
idea. Es inútil que defiendas con armas de la carne lo que nunca defendiste con las armas 
del espíritu. Sé genuino porque el odio nunca generará lo bueno. Confiesa tu parte en el 
problema delante de Dios y levanta las manos al cielo con la pureza del corazón 
perdonado, sin enojos ni contiendas, y Dios te enviará presto gozo, alivio y consuelo: 
Porque yo sé muy bien los planes que tengo para ustedes —afirma el SEÑOR—, planes de 
bienestar y no de calamidad, a fin de darles un futuro y una esperanza.[i]  
Es tiempo de orar cuando tu corazón está dominado por la tristeza que puedas decir como 
JESÚS "Mi alma esta muy triste, hasta la muerte".[ii] No es pecado pasar por un momento 
en que sientas que todo tu ser interior se derrumba. Pecado es quedarse allí, sin retomar 
tu misión histórica que necesitas asumir bajo la dirección de Dios. Ora y verás que Dios te 
responde: ¡Que el SEÑOR te recompense por lo que has hecho! Que el SEÑOR, Dios de Israel, 
bajo cuyas alas has venido a refugiarte, te lo pague con creces.[iii]  
Es tiempo de orar cuando sientes que Dios te ha abandonado y te encuentras solo en tus 
luchas por la vida. Cuando creas que todos los caminos se cerraron para tí, cuando la vida 
se te llene de sombras y las tormentas te sacudan, cuando el miedo al futuro se hace más 
intenso, y sientas que el ejercito de tus enemigos es más poderoso que tú,  ora y tus ojos 
serán abiertos como el siervo de Eliseo: "Entonces Eliseo oró: "SEÑOR, ábrele a Guiezi los 
ojos para que vea." El SEÑOR así lo hizo, y el criado vio que la colina estaba llena de caballos 
y de carros de fuego alrededor de Eliseo".[iv] 
Es tiempo de orar cuando tu corazón esta duro, reseco y tus ojos han dejado de llorar. 
Cuando lo eterno ha sido sustituido por lo temporal, y se te hace más fácil criticar que 
alabar. Cuando te sientas que la tentación es más fuerte que tus convicciones, ora y veras 
como Dios te da fuerzas para vencer: "Ustedes no han pasado por ninguna tentación que 
otros no hayan tenido. Y pueden confiar en Dios, pues él no va a permitir que sufran más 
tentaciones de las que pueden soportar. Además, cuando vengan las tentaciones, Dios 
mismo les mostrará cómo vencerlas, y así podrán resistir".[v] 
En fin, es tiempo de orar a cada instante, a cada minuto. Ora. Orar es hablar con Dios y 
tener comunión con Él, en todo tiempo y en todas partes. 
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
¡Gracias por el vehículo de la oración! Hoy me monto, con todo lo que soy y tengo, sobre 
las alas de Tu omnipotencia para remontarme a Tus alturas y allí habitaré seguro. En el 
nombre de JESÚS, amén. 
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Perla de hoy: 
Mediante la oración de confesión, Dios elimina nuestro pasado culpable y nos da un 
glorioso futuro. 

 
[i] Jeremías 29:11 (NVI) 
[ii] Marcos 14:34 (RV60) 
[iii] Rut 2:12 (NVI) 
[iv] 2 Reyes 6:17 (NVI) 
[v] 1 Corintios 10:13 (TLA) 
 

¡SEÑOR, tenemos un problema! 
Cuando contemplo el cielo, y la luna y las estrellas 
que tú mismo hiciste no puedo menos que pensar: 
"¿Qué somos los mortales para que pienses en nosotros y nos tomes en cuenta?". Salmo 
8:3-4 (TLA)  
 
Me cautivó desde niño el cielo, la luna y las estrellas, mucho antes de aquel alunizaje del 
Apolo XI se realizara, y cuyas incidencias seguimos por televisión, Mary yo, en casa de mis 
suegros. Aquella noche del 20 de julio de 1969 las calles de nuestra ciudad estaban 
prácticamente vacías. Era muy emocionante ser testigos de primera mano de aquella 
ocasión irrepetible en que el ser humano posaba sus pies en la luna por primera vez. 
Como bien lo dijera Neil Alden Armstrong el comandante de la misión: "Un pequeño paso 
para un hombre, un gran salto para la Humanidad". Nosotros seguimos paso a paso, 
viendo y escuchando la voz y dirección del inolvidable Renny Ottolina, ninguno como él. 
Sabíamos que estábamos contemplando un evento quizás equiparable al Descubrimiento 
de América. Pero no estábamos solos viendo esa proeza, sino que los vecinos nuestros 
también, los cuales, como nosotros estallaron en aplausos aquella inolvidable noche. Sin 
embargo, a pesar de esa gran ocasión, no será el Apolo XI el que nos ocuparía más la 
atención, sino el Apolo XIII. 
Digamos primeramente que, con los años, los viajes espaciales llegaron a ser rutina. Hasta 
que una noche, vimos el noticiero y allí estaba la noticia: "¡Houston, tenemos un 
problema!"… Era la exclamación angustiosa del astronauta Jack Swigert, aquel inolvidable 
13 de abril de 1970 a las 9 y 30 de la noche. Swigert fue uno de los tres astronautas en la 
misión del Apolo XIII, la cual había sido lanzada, dos días antes,  el 11 de abril de 1970. La 
misión fue el tercer intento de aterrizaje en la Luna, pero fue interrumpida tras 
constatarse la ruptura de un tanque de oxígeno en el módulo de servicio de la nave Apolo 
y otros problemas.  
Inmediatamente los ingenieros del Centro Espacial Johnson Houston de Texas se pusieron 
a trabajar sin descanso, y entre ellos el joven ingeniero Merlin Merritt, esposo de Shirley 
G. Clark, hija de nuestros misioneros en Venezuela, Carlos y Shirley Clark. Merlin y Shirley 
Merrit, eran miembros de una de las iglesias bautistas en los suburbios de Houston. 
Merlin es testigo presencial de los milagros que Dios hizo en el Centro Espacial de Houston 
en aquella ocasión, porque en aquellos angustiosos días el mundo entero estalló unido en 
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oración. En efecto, el mismo presidente de los Estados Unidos, Richard Nixon, pidió al 
mundo oración por los astronautas y el peligro de que no pudieran regresar a la tierra, 
pues estaban a la distancia de 380.000 kilómetros de nosotros. Recuerdo claramente que 
la radio, la televisión y la prensa llegaban con sus noticias sin cesar a los hogares, talleres y 
oficinas del mundo entero. ¿Lograrían salvarse aquellos hombres o se perderían para 
siempre en el espacio? 
¡Todos éramos testigos de aquellos momentos angustiosos que vivían los ingenieros 
espaciales en Houston y los astronautas en su pequeña nave! Permítanme decirles que, la 
noche del 15 de abril, nuestra pequeña Iglesia Bautista Emanuel de Caracas, ante la 
convocatoria a la oración de nuestro pastor Rev. Eusebio Pérez Domínguez, allí acudimos, 
y oramos con fervor. Pero, como sabemos, no fuimos los únicos. Nunca como antes 
pastores, sacerdotes, rabinos y hasta de otras religiones ajenas al judeocristianismo 
 unieron sus plegarias. Se hicieron vigilias de oración y cadenas de oración. La oración que 
-como he escuchado a alguno decir- es la cenicienta en nuestras actividades religiosas, ¡en 
aquellos día se puso zapatos de oro y caminó con nosotros! Nuestro amado hermano y 
amigo Merlin Merritt, por donde va atestigua como Dios movió Su mano, y les facilitó a los 
ingenieros y otros científicos allí la estrategia para hacer realidad lo que parecía imposible. 
Swigert y sus compañeros, Jim Lovell y Fred Haise, retornaron sanos y salvos a la tierra el 
17 de abril tras aproximadamente 5 días y medio en el espacio. ¡La oración cambio la 
historia! 
A la distancia de 38 años de aquel suceso, y siendo testigos de  la intervención del 
Todopoderoso escuchando el clamor de la tierra, la pregunta del salmista: "¿Qué somos 
los mortales para que pienses en nosotros y nos tomes en cuenta?" respondemos: somos 
objetos de Su amor y compasión, y por eso podemos exclamar al Centro Espacial en donde 
se encuentra nuestro Padre Celestial y decir con toda confianza: ¡SEÑOR, tenemos un 
problema! Y la oración cambiará la historia porque "Dios es nuestro refugio y fortaleza, 
Nuestro pronto auxilio en las tribulaciones" (Salmo 46:1 RV60) 
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
Hoy puedo decir y cantar: ¡No hay Dios tan grande como Tú! Lleno de misericordia, que 
inclinas Tus oídos para escuchar nuestro clamor cuando, en la angustia, Te buscamos. 
Gracias por permitirnos comunicarnos contigo por medio de nuestras oraciones. No existe 
ningún problema por grande o pequeño que Tú no puedas resolver según Tu voluntad. Te 
ruego que pueda yo estar firme delante de Ti y esforzarme en Tu gracia para proclamar 
que eres real. Y contigo detrás, y sosteniéndome en Tus brazos eternos, puedo enfrentar 
todo lo que está delante de mí. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Dios es un refugio seguro en las tormentas de nuestras vidas. 
  
Tiempo de orar 
Así que recomiendo, ante todo, que se hagan plegarias, oraciones, súplicas y acciones de 
gracias por todos, especialmente por los gobernantes y por todas las autoridades, para 
que tengamos paz y tranquilidad, y llevemos una vida piadosa y digna. 1 Timoteo 2:1-2 
(NVI) 
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Si alguna vez se necesitó oración por el mundo en el cual vivimos es ahora. Nuestro 
mundo ya no es el mundo en cual nacimos los que tenemos varias décadas encima. Si bien 
los humanos pecadores siempre hemos sido iguales, nuestros días contemplan una 
multiplicación de la maldad, como si el mismo Satanás haya abierto las puertas del 
infierno y lanzado a sus demonios por toda la tierra. Nuestro mundo ha emprendido un 
viaje, sin retorno, a su propia destrucción, y el ser humano sin Dios nunca podrá 
detenerlo. Vivimos en el período más difícil de la historia de la humanidad y lo que 
necesitamos ahora es a JESÚS y Su mensaje de amor, fe y esperanza.  
El Apóstol Pablo vivió igualmente en un mundo en crisis bajo la dictadura del imperio 
romano. Siguiendo el ejemplo de JESÚS, el Apóstol no dedicó ninguna línea de sus 
numerosos escritos a la historia profana, excepto para pedir "plegarias, súplicas y acciones 
de gracias por todos especialmente por los gobernantes y por todas las autoridades". 
Usted podría criticar a JESÚS y a Pablo por su posición política al respecto; sin embargo 
hoy en día, y todos los días, nos recordamos de ellos. Pero de los gobernantes que 
ostentaban el poder en aquella época, el mundo los ha puesto en el olvido. Como decía mi 
buen profesor el Dr. Roy Lyon, en mis días de seminarista: "El gran Apóstol Pablo murió 
decapitado por orden del Emperador Nerón; pero hoy en día cuando a usted le nace un 
niño usted lo nombra Pablo en su honor, pero si le regalan un perro bravo usted lo 
nombra: Nerón". ¡Esa es la gloria con que la historia premia a los dictadores! 
El afamado Dr. Billy Graham ha contado en sus predicaciones y libros su conversación que 
tuvo hace muchos años con el señor Dag Hammarskjold, entonces Secretario General de 
las Naciones Unidas en Nueva York: -Durante nuestra conversación parecía 
profundamente deprimido. Mirando desde la ventana el panorama de Nueva York, dijo 
con voz queda: "No veo esperanza de una paz permanente para el mundo. Lo hemos 
intentado arduamente, y hemos fracasado miserablemente". Después de una pausa me 
miró y dijo: "A no ser que el mundo tenga un renacimiento espiritual dentro de los 
próximos años, la civilización está condenada"…- 
Escucho que un grupo de pastores de mi denominación bautista del sur en Estados Unidos 
han tomado sus púlpitos para fijar sus posiciones políticas a favor de determinado 
candidato a la presidencia de ese país, y desde allí hacen sus propagandas… ¡En tiempos 
como este, no es hacia la política partidista que debemos mirar, sino a Dios! ¡Esto mide un 
poco hasta donde hemos descendido nosotros conjuntamente con nuestra generación! 
¿Dónde están los hombres y mujeres de Dios que oran por un avivamiento espiritual? Hoy 
necesitamos a los hombres como Abraham intercediendo por un pueblo pagano como 
Sodoma y Gomorra. Como Moisés intercediendo delante de un Dios airado por el pecado 
idolátrico de Israel, su pueblo. El Señor le dijo: "Déjame que los destruya"[i]. Moisés se 
asustó de la ira y el justo enojo de Dios, pero libró una de las grandes batallas que los 
intercesores por sus naciones hacen, y con esa grandeza que sólo tienen los hombres y 
mujeres de oración por sus pueblos, dijo: "Volvió entonces Moisés para hablar con el 
SEÑOR, y le dijo: — ¡Qué pecado tan grande ha cometido este pueblo al hacerse dioses de 
oro! Sin embargo, yo te ruego que les perdones su pecado. Pero si no vas a perdonarlos, 
¡bórrame del libro que has escrito!"[ii]. 

Please purchase PDFcamp Printer on http://www.verypdf.com/ to remove this watermark.

http://www.verypdf.com/


De hecho nosotros sabemos que cuando oramos Dios obra. La oración es un asunto serio 
que puede sacudir a nuestras naciones y al mundo entero. Yo la he llamado la bomba "O", 
detonémosla, Dios puede cambiar la historia si consigue que alguien ore. No es que la 
oración sea poderosa en si misma, sino que es Dios Todopoderoso quien promete hacer 
grades cosas y vencer dificultades que nosotros desconocemos: "Clama a mí y te 
responderé, y te daré a conocer cosas grandes y ocultas que tú no sabes."[iii] Unámonos a 
los ministerios de oración por un mundo en crisis porque es tiempo de orar. 
Oración: 
SEÑOR, Dios del cielo, grande y temible, que cumples el pacto y eres fiel con los que te aman 
y obedecen tus mandamientos, te suplico que me prestes atención, que fijes tus ojos en 
este siervo tuyo que día y noche ora en favor de tu pueblo Israel. Confieso que los 
israelitas, entre los cuales estamos incluidos mi familia y yo, hemos pecado contra ti. Te 
hemos ofendido y nos hemos corrompido mucho; hemos desobedecido los mandamientos, 
preceptos y decretos que tú mismo diste a tu siervo Moisés.  »Recuerda, te suplico, lo que 
le dijiste a tu siervo Moisés: "Si ustedes pecan, yo los dispersaré entre las naciones: pero si 
se vuelven a mí, y obedecen y ponen en práctica mis mandamientos, aunque hayan sido 
llevados al lugar más apartado del mundo los recogeré y los haré volver al lugar donde he 
decidido habitar." »Ellos son tus siervos y tu pueblo al cual redimiste con gran despliegue 
de fuerza y poder. SEÑOR, te suplico que escuches nuestra oración, pues somos tus siervos y 
nos complacemos en honrar tu nombre. Y te pido que a este siervo tuyo le concedas tener 
éxito y ganarse el favor del rey. »[iv] 
 
Perla de hoy: 
Dios es todavía Dios de la historia. Nada humano es demasiado grande o demasiado 
pequeño para llevarlo delante de Él 

 

[i] Deuteronomio 9:14 NIV 
[ii] Éxodo 32:31-32 NIV 
[iii] Jeremías 33:3 NIV 
[iv] Nehemías 1:5-11 NIV 
 

La oración eficaz 
Por eso, confiésense unos a otros sus pecados, y oren unos por otros, para que sean 
sanados. La oración del justo es poderosa y eficaz. Santiago 5:16 (NVI) 
La oración en sí, que hacemos, no es poderosa. Todo poder está en el Padre Celestial ante 
el cual la dirigimos, y la hacemos en los méritos de JESÚS y en el poder del Espíritu Santo, 
que conoce tanto el corazón del Padre, los méritos del Hijo y el corazón de quien ora. Le 
ha placido a Dios darnos el vehículo de la oración para que nos acerquemos a Él con la 
confianza de que, en Su gracia, nos escuchará. Es así como podemos orar eficazmente y en 
forma poderosa.  
Lo primero que el versículo nos aconseja es que reconozcamos que somos pecadores y 
por lo tanto debemos confesarnos los unos a los otros nuestras ofensas, pedir perdón y 
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perdonar. Por la oración el ser humano es capaz de lograr lo inalcanzable por otra vía. 
Mediante la oración podemos viajar de un lado a otro de este mundo en nuestras 
intercesiones por los demás. Podemos entrar al hospital y a las cárceles sin ser día de 
visita. Por la oración los perdidos encuentran la salvación, los enfermos se sanan y la 
Iglesia hace retroceder al mismo infierno. Por la oración movemos los obstáculos que se 
nos atraviesan y lo que parecía imposible se allana. Por la oración caen los muros, se 
abren túneles y se establecen puentes. Por la oración nos podemos mantener firmes en 
medio de las pruebas que, como tempestades, se ponen sobre nuestro cielo y nos 
amenazan con destruirnos. Oramos y éstas se desvanecen y se hacen bonanza. Por la 
oración saltamos peligros tan hondos como los abismos, las amenazas son destruidas y 
podemos avanzar. Por la oración protegemos a nuestra familia y bendecimos lo que ellos 
son y tienen, y todo se arregla para el bien de ellos y el nuestro. Por la oración podemos 
ponernos delante de nuestra nación e invocar la bendición de Dios para que vivamos en 
paz. Por la oración sostenemos los brazos de nuestros líderes espirituales, para que 
puedan prevalecer y vencer, de modo que la obra de Dios no tenga estorbos. Por la 
oración podemos aprender a alabar en vez de criticar a nuestro prójimo, aprendemos a 
amar a nuestros enemigos y convertirlos en amigos. Por la oración le decimos al Señor 
JESÚS que Él es primero en nuestra vida ante cualquier persona, posesión y propósito. Por 
la oración podemos seguir persistiendo en la petición sin desmayar hasta ser oídos. Por la 
oración podemos creer lo que todavía no vemos y tener esta seguridad como el Apóstol 
Santiago:"La oración del justo es poderosa y eficaz". 
Oración: 
Padre Celestial: 
Oh Dios, santo es Tu camino; ¿Qué dios es tan grande como nuestro Dios? Tú eres el Dios 
que hace maravillas; Hiciste notorio en los pueblos Tu poder.[i] 
Como el ciervo brama por las corrientes de las aguas, así clama por Ti, oh Dios, el alma 
mía. Mi alma tiene sed de Dios, del Dios vivo.[ii] 
Tu Palabra me alienta a seguir buscando tu rostro en oración. Ayúdame a orar con poder y 
eficacia. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Cuanto más oremos al Dios Todopoderoso por las bendiciones a nuestros semejantes 
tanto menos pensaremos en nosotros mismos. 

 

[i] Salmo 77:13-14 
[ii] Salmo 42:1-2 
 

¿Hombres de buena voluntad? 
Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los que gozan de su buena voluntad. Lucas 
2:14 (NVI) 
El saludo navideño de la única radio hispana que tenemos aquí en Toronto, y la cual 
pertenece a una iglesia católica, está promoviendo un versículo que no existe en la Biblia, 
dicho mensaje termina: "Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad"… Lo que en 

Please purchase PDFcamp Printer on http://www.verypdf.com/ to remove this watermark.

http://www.verypdf.com/


realidad cantaron las huestes celestiales es: "¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra, 
buena voluntad para con los hombres!"[i] Existe una gran diferencia entre la voluntad de 
Dios y la voluntad humana en capacidad e intención. Nuestra capacidad para llevar a cabo 
nuestra propia voluntad es limitada y temporal. Nuestra intención varía y aún con "las 
mejores intenciones" que tengamos en mente, puede corromperse. En cambio, la 
capacidad de Dios para llevar Su voluntad es ilimitada, es eterna. Su propósito es 
constante y santo. Ciertamente ambas voluntades, tanto la humana como la divina, tienen 
la capacidad de proponer y resolver. Dios lo quiso así porque nos hizo libres a los seres 
humanos para escoger si queremos pertenecer a Su familia o no. ¡Nadie va estar en el 
cielo obligado! 
La Biblia dice que Dios se propuso desde antes de la fundación del mundo tener a Su lado 
como Su familia tanto a seres angelicales como a los seres humanos: Desde antes de crear 
el mundo, Dios nos eligió por medio de Cristo para que fuéramos sólo de él y viviéramos sin 
pecado. Dios nos amó tanto que decidió enviar a Jesucristo para adoptarnos como hijos 
suyos, pues así había pensado hacerlo desde un principio.[ii] Amados la gran verdad es 
que, los seres humanos, no somos un accidente en el plan de Dios para este mundo. El 
Nacimiento de JESÚS, estaba en el plan de Dios, créalo o no: ¡Antes de la fundación del 
mundo! Por eso, los seres angelicales, ante la recepción fría que los seres humanos dimos 
a JESÚS en aquella noche de la primera Navidad, no callaron y entonaron ese precioso 
himno: Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los que gozan de su buena voluntad.  
Así vemos en toda la historia de la salvación que nos propone la Biblia, la iniciativa del 
Dios de ir buscando al ser humano pecador para salvarlo, y cumplir Su santo propósito de 
tenernos como Su familia eternamente. En efecto, desde que Adán y Eva, haciendo uso de 
sus voluntades, se hicieron enemigos de Dios, la buena voluntad de Dios lo busca. Por 
eso,  en aquella mala hora en el Edén para nuestros primeros padres y nosotros que 
estábamos en sus hombros, Dios busca a Adán y le pregunta: ¿Dónde estás? [iii] ¡Esa es la 
pregunta que todo ser humano pecador, debe responder individualmente! 
 Pero por otra parte, Dios en Su infinita sabiduría sabía y sabe en donde estamos y por 
eso, Dios se hace humano como lo explica Juan: Y el Verbo se hizo hombre y habitó entre 
nosotros. Y hemos contemplado su gloria, la gloria que corresponde al Hijo unigénito del 
Padre, lleno de gracia y de verdad.[iv] Los exégetas bíblicos, nos dicen que literalmente, 
significa que el Dios de buena voluntad para con los seres humanos, humildemente se 
humilló hasta lo sumo y puso Su carpa, su habitación al lado de la nuestra. ¡Este es el 
evangelio! ¡Tenemos un Dios que ya no nos contempla desde Su balcón viéndonos pasar y 
sufrir las dificultades, lejos de Él; sino al Dios que se hizo como uno de nosotros y va a 
nuestro lado y en nosotros, en cada momento de nuestra vida porque Él sabe y conoce 
por Su propia experiencia, nuestras limitaciones como seres humanos! ¡Algunas religiones 
nos proponen un gran esfuerzo para ser como Dios, pero Dios en JESÚS, se hizo como 
nosotros! Es aquí donde yo grito, proclamo y declaro con todas las fuerzas de mi alma, 
diciendo: ¡Quien viviera un millón de vidas para dedicársela todas completas a JESÚS para 
agradecerle Su amor por mí!, porque Él y sólo Él, es el Dios que muestra "Su buena 
voluntad" para con nosotros los pecadores, como lo dice la Palabra: Pero aunque nosotros 
todavía éramos pecadores, Dios nos demostró su gran amor al enviar a Jesucristo a morir 
por nosotros.[v]  
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Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Tu amado Hijo JESÚS, disfrutaba a Tu lado de aclamaciones de honores y de alabanzas, 
muchísimo más que todo Príncipe celestial o terrestre. Pero Tú lo enviaste para que 
adoptarnos en Él, como Tus hijos también. Ante esta verdad, no puedo sino postrarme 
delante de Ti, y entregarte mi vida entera para vivirla para Tu honra y gloria, en el nombre 
de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Cuando reconocemos el verdadero significado del Nacimiento de JESÚS en Belén, lo único 
que podemos hacer es adorarlo y darle gracias. 

 
[i] Lucas 2:14 (RV60) 
[ii] Efesios 1:4-5 (La Biblia en lenguaje actual) 
[iii] Génesis 3:9 (NVI) 
[iv] Juan 1:14 (NVI) 
[v] Romanos 5:8 (NVI) 
 

¿Feliz Navidad o Felices Fiestas? 
Ustedes, aunque nunca han visto a Jesucristo, lo aman y creen en él, y tienen una alegría 
tan grande y hermosa que no puede describirse con palabras. 
 1 Pedro 1.8 (La Biblia traducción actual) 
No sé en qué estaría pensando yo, cuando escribí en las postales navideñas de aquel año: 
"Felices Fiestas" en vez de "Feliz Navidad". Vi a los fieles de nuestra iglesia irse contentos 
al recibir cada uno la salutación. Pero un anciano de mucha sabiduría y diácono de nuestra 
iglesia esperó a que todos se fueran, y me dijo muy respetuosamente: "Pastor, dígame: 
¿Felices Fiestas o Feliz Navidad?"… No dijo más y se marchó. Me fui a la casa, y me di 
cuenta de mi error. ¡El hermano tenía razón! ¡Como cristiano que soy lo que debo celebrar 
es a JESÚS, y esta no debe ser una fiesta cualquiera! 
¿Feliz Navidad o Felices Fiestas? En verdad celebramos la Natividad del SEÑOR; Su 
Nacimiento, o haciendo una contracción idiomática: Navidad. Los cristianos entonces en 
estos días deberíamos tener "una alegría tan grande y hermosa que no puede describirse 
con palabras". Los políticos en esta nación en que vivo y los comercios hace años 
adoptaron el "Felices Fiestas", según ellos, para no ofender a los judíos, a los 
mahometanos, a los ateos, y en fin a todos aquellos que no celebran el Nacimiento de 
JESÚS. El asunto es protocolar y persigue estar en buenas relaciones con todo el mundo.  
Sin embargo, creo que una de las bendiciones de la libertad de cultos, es no censurar a 
nadie por sus creencias religiosas o ateas, entonces, ¿por qué la autocensura que nos 
hacemos los cristianos? Por ejemplo, me acerco a mi vecino mahometano y le doy mi 
salutación navideña que dice "Feliz Navidad". Mi vecino sabe que yo lo respeto, pero que 
el cristianismo aunque sea algo nominal, ha sido la religión mayoritaria de esta nación y 
del mundo occidental. Es posible que mi vecino, al darle espalda, él tire mi tarjeta al 
basurero, pero no olvidará mi gesto de acordarme de él y su familia.  
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Además de ésto, no tengo ninguna razón para no decirle al mundo entero que amo a 
JESÚS, que Él es mi Señor y Salvador. Ciertamente JESÚS no dio una orden para que 
celebráramos Su Nacimiento, pero tampoco nos dijo que no lo hiciéramos. Pues bien, 
tenemos ejemplos en los relatos de los Evangelios del gozo que sintieron y proclamaron 
todos aquellos personajes y hechos de la historia de la primera Navidad. Vemos el gozo de 
María, la Madre de JESÚS, al saber que estaba embarazada: "Engrandece mi alma al Señor 
y mi espíritu se regocija en Dios mi Salvador"[i]. Hubo gozo en el cielo y un ángel se les 
aparece a los pastores y les anuncia las buenas nuevas el Nacimiento de JESÚS: "…he aquí 
os doy nuevas de gran gozo que será para todo el pueblo: que os ha nacido hoy, en la 
ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO el Señor"[ii]. Hubo cánticos navideños 
entonados por las huestes celestiales: "¡Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz, 
buena voluntad para con los hombres!"[iii]. Hubo fenómenos milagrosos movidos por la 
omnipotencia divina, como la estrella que guió a los sabios que vinieron del oriente: "Y al 
ver la estrella, se regocijaron con muy grande gozo."[iv] Esos sabios fueron guiados 
durante meses para ir a Belén, llegaron y se postraron, llenos de gozo, delante de JESÚS 
para ofrecerles sus regalos navideños: "Y al entrar en la casa, vieron al niño con su madre 
María, y postrándose, lo adoraron; y abriendo sus tesoros, le ofrecieron presentes: oro, 
incienso y mirra"[v]. Los pastores que llegaron primero, vieron a JESÚS acostados en el 
pesebre, y no resistieron las ganas de salir a comunicar esta noticia a los demás: "Y 
volvieron los pastores glorificando y alabando a Dios por todas las cosas que habían oído y 
visto, como se les había dicho."[vi] ¡Qué noche maravillosa fue la noche en que nació 
JESÚS, eso hay que celebrarlo! 
Si a usted no lo anima la alegría de millones de personas en estos días; si no disfruta de la 
música navideña que suena a todas horas en muchos lugares; si no lo entusiasma el 
regalar por regalar –si puede hacerlo en medio de esta crisis- sin esperar nada; si no le 
eleva el espíritu los ensayos de los programas de las iglesias y de sus coros para lucir bien 
afinados para la gloria de JESÚS; si no siente que su corazón en estos días se inclina hacia 
la familia y sus valores; si sus pies son incapaces de llevarlo hacia el bien, entonces, mi 
amado: ¡Usted está muerto¡ Pero siento en mi alma abrazarlo y con el amor de JESÚS, 
quien es la Vida Eterna, sacudirlo con este grito que viene desde mi espíritu, atraviesa mi 
alma, y llega hasta mi garganta y dice: ¡Feliz Navidad! 
 Oración: 
Amado Padre Celestial: 
Hoy te alaba mi corazón postrado delante de Ti, porque en Tu sabiduría perfecta nos 
enviaste a JESÚS en aquella Navidad tan maravillosa. Tu diste a Tu Hijo por nosotros y por 
eso ahora eres mi Padre también. Ayúdame a proclamar al mundo entero la verdad de la 
Encarnación de Tu Hijo por nosotros. Y por eso, somos libres. En el nombre de JESÚS, 
amén. 
Perla de hoy: 
¡Feliz Navidad! es un mensaje lleno de vida y esperanza cuando conoces a JESÚS. 

 

[i] Lucas 1:46-47 (RV60) 
[ii] Lucas 2: 10-11 (RV60) 
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[iii] Lucas 2:14 (RV60) 
[iv] Mateo 2:10 (RV60) 
[v] Mateo 2:11  (RV60) 
[vi] Lucas 2:20 (RV60) 
 

Celebremos a JESÚS 
Y ahora, concebirás en tu vientre, y darás a luz un hijo, y llamarás su nombre JESÚS.  Lucas 
1:31(RV60) 
"Fran, nadie ha venido después de muerto para decirnos como es el más allá…" Me dijo la 
doctora recién graduada, con todos sus postulados ateos que había aprendido en sus años 
universitarios. Pero en mi caso, yo había llegado a conocer a JESÚS, después de haber 
hecho algunas investigaciones acerca del Ser más extraordinario que ha pisado esta tierra, 
y le dije: "Querida amiga, te equivocas con ese argumento, porque precisamente del más 
allá vino JESÚS. ¡Ese gran acontecimiento lo celebramos cada año con el nombre de la 
Natividad del SEÑOR!"   
En efecto, JESÚS es la única Persona que nos puede decir quien es Dios y lo que Dios se ha 
propuesto que seamos - desde antes de la fundación del mundo- para poder morar como 
Su familia al final de la historia, como la conocemos. Siguiendo a JESÚS podemos saber 
quién es Dios, y cómo debemos ser los seguidores de Dios también. Antes del nacimiento 
de JESÚS, en aquel pueblito de Belén, los seres humanos andaban dominados por ideas 
vagas y erróneas que se transformaron en religiones y filosofías vanas, que apenas eran 
esfuerzos para llegar a Dios. Era como caminar a tientas en la oscuridad buscando un 
rayito de luz.  
¡Este mundo no ha sido el mismo desde que JESÚS hizo Su entrada en él! Los milagros que 
JESÚS hizo, desde antes de Su nacimiento, lo rodean de divinidad. ¡Nadie pudo nacer 
como Él nació! Sus palabras resuenan desde que Él las pronunció y no vuelven vacías. Dan 
resultado, funcionan hoy como cuando Él las enunció por primera vez. Por ejemplo: Venid 
a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar.[i]  El mundo en 
aquel tiempo, y lamentablemente todavía hoy, estaba plegado de religiones que imponían 
cargas muy pesadas sobre los hombros de los seres humanos. JESÚS vino a darnos 
libertad, al ofrecernos la Salvación como un Regalo en Él: "Jesús le dijo: Yo soy el camino, y 
la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí.[ii] Yo he venido para que tengan 
vida, y para que la tengan en abundancia.[iii] Pero lo más grandioso de todo: JESÚS es la 
traducción griega del nombre hebreo Josué que significa "El SEÑOR es salvación". Pero 
también es EMANUEL: "DIOS con nosotros", profetizado por más de trescientas profecías 
del Antiguo Testamento, como ésta… Por tanto, el Señor mismo os dará una señal: He 
aquí, una virgen concebirá y dará a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emanuel.[iv] Por 
eso, ningún otro de los grandes líderes religiosos que en el mundo han existido pudo decir 
como JESÚS: El que me ha visto a mí, ha visto al Padre; ¿cómo, pues, dices tú: Muéstranos 
el Padre?[v] Sí, JESÚS hizo que Dios se acercara a nosotros y lo contempláramos en toda 
Su grandeza en el amor, la compasión, la misericordia, el perdón, la libertad y la paz. Con 
la venida de JESÚS en aquella primera Navidad vino la certeza de lo que Dios requiere de 
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nosotros, y no debemos andar más a tientas porque: Él y sólo Él es la luz del mundo. 
¡JESÚS vino del más allá para que andemos con Él en el más acá!... 
¿Qué podemos hacer en esta fecha en la cual recordamos el nacimiento de JESÚS? 
Postrarnos delante de Él, y abrir nuestro espíritu y corazón para que Él, Dios con nosotros, 
more en nuestras vidas y reine como Él quiera. ¡Celebremos a JESÚS! 
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
Mi alma se postra delante de Ti para alabar Tu santo nombre. La sencillez de aquella 
noche en que naciste hace que se convierta en un emblema para vivir Tu vida en mí. Tu 
Hijo amado es la única respuesta a mis crisis como ser humano, permíteme que celebre 
este acontecimiento lleno de gozo y gratitud. En el nombre de JESÚS, amén. 
 
Perla de hoy: 
El nombre de JESÚS es precioso para Sus hijos y tropezadero para quienes lo rechazan. 

 
[i] Mateo 11:28 (RV60) 
[ii] Juan 14:6 (RV60) 
[iii] Juan 10:10b (RV60) 
[iv] Isaías 7:14 (La Biblia de las Américas) 
[v] Juan 14:9 (RV60) 
 

¿Es la navidad pagana? 
Por tanto, el Señor mismo os dará una señal: He aquí, una virgen concebirá y dará a luz un 
hijo, y le pondrá por nombre Emmanuel.  
Isaías 7.14 (La Biblia de las Américas) 
Tengo delante de mí, un librito que una secta está distribuyendo por millones en el 
mundo. Ellos como la mayoría de las sectas siguen ciegamente a sus líderes, y lo que éstos 
proclamaron, sus medias verdades. Entre ellas, atacar las bases mismas de la fe verdadera 
como lo es la divinidad de JESÚS. No es de extrañarnos que una secta que ha derivado en 
religión meramente humana y que como muchas de esas religiones, practican una 
salvación por obras. A ellos podemos aplicarle lo dicho por JESÚS de los fariseos: ¡Guías 
ciegos! Cuelan el mosquito pero se tragan el camello[i]. Para sectas como ésta que publicó 
este folleto que tengo en mis manos, es esencial abstenerse de  la celebración de algunas 
fiestas cristianas, entre ella, la Navidad. Este sacrificio les ayuda, según ellos a mantenerse 
apartados y perfectos para que Dios, los salve. Actualmente, escucho de algunos cristianos 
evangélicos que no están celebrando la Navidad, haciendo eco a los enemigos de esta 
gran celebración. Nadie niega que esta celebración en muchos lugares se haga, sin el 
verdadero significado de lo que celebramos. Humildemente pienso, el remedio no es 
eliminarla, sino rescatar para el cristianismo, su verdadero significado. 
Los que hemos emigrado hacia otros países, entre las cosas nuevas que nos encontramos 
son las celebraciones nacionales que otras culturas hacen. ¿Cómo decidir cuáles practicar 
y cuáles no? En primer lugar, averiguar si tal fiesta va en contra de los principios bíblicos 
que nosotros hemos escogido como nuestra única norma de fe y práctica. Segundo, si esa 
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celebración según la Biblia es neutral, es decir ni es bueno ni malo. Tercero, aunque dicha 
celebración no aparece en la Biblia, no contradice ni sus principios ni valores. Los judíos 
que nos han heredado el Antiguo Testamento, tienen hasta el día de hoy muchos días de 
fiestas y celebraciones. Algunas de ellas muy específica, es de ley celebrarlas para su 
salvación. Con la venida del SEÑOR JESÚS, se abrió el principio amplio de la gracia de Dios. 
La salvación ya no depende de ritos y fiestas, la Salvación es el Regalo de Dios en la 
Persona de JESÚS. Creo que es muy legítimo que celebremos con mucho gozo y gratitud 
tan hermoso Don de Dios para nosotros. 
Con esto en mente, es propicia la ocasión para recordar en estos días, aunque sea 
brevemente, los orígenes de la celebración de la Navidad. Primeramente, debemos notar 
que el cristianismo surgió teniendo como marco histórico el Imperio Romano, cuando éste 
se hallaba en la plenitud de su poderío, constituyendo el mundo civilizado de entonces. 
Como dice el afamado historiador Latourette: "Puesto que el cristianismo tuvo su 
nacimiento, sus primeros triunfos y su primera plaza fuerte en el mundo grecorromano, 
fue profundamente afectado por este mundo. En su organización y su modo de pensar se 
conformaba en parte con él". En otras palabras, el cristianismo nació en un contexto 
pagano, por lo tanto, pagana fueron los idiomas, las vías de comunicación, las distintas 
religiones, el aspecto social, cultural y por supuesto, el gobierno. Por lo tanto, le 
correspondió al cristianismo abrirse paso en un mundo adverso. Es admirable el triunfo 
del cristianismo y el derrumbe del Imperio Romano en el cual nació, sin el uso de la 
espada.  Como lo reconociera el mismo Napoleón: "Alejandro, César, Carlomagno y yo 
fundamos imperios. Pero ¿sobre qué reposaba la obra de nuestro ingenio? Sobre la fuerza. 
Jesucristo edificó Su imperio sobre el amor, y aun en este momento millones de hombres 
darían la vida por Él." 
Otro trasfondo pagano es el mes de diciembre, sí ¡diciembre! Y lo digo con exclamación y 
todo debido a que es un mes de muchas emociones. ¿Fue siempre así? La historia nos dice 
que sí, veamos. En el primer calendario romano, el año tenía diez meses. Se hacía 
comenzar el año nuevo en Marzo, por lo tanto, Diciembre era el décimo y último mes del 
año. Esa es la razón de su nombre actual. Después el año pasó a constar de doce meses, 
intercalando los meses de Julio y Agosto, los cuales fueron nombrados así para rendirles 
honor a los emperadores Julio César y Augusto. Así diciembre pasó de ser el décimo a 
decimosegundo mes pero conservó su nombre hasta hoy. ¡Parece bien ridículo y una 
locura que digamos que no vamos a utilizar el calendario porque es pagano! 
Ahora decimos con mucho gozo: ¡Llegó diciembre! Y es un mes de grandes celebraciones, 
en ocasión de fin del año. Entre estas celebraciones, la más importante de todas: el 
Nacimiento de JESÚS. Pero la fecha no tiene una fuerte evidencia histórica. Algunas 
fuentes han sugerido en otoño, algunos piensan en agosto, otros como el 29 de 
Septiembre, otros en la primavera, tal vez el 2 de Abril. La Iglesia Ortodoxa celebra el 
nacimiento de Jesús el 6 de Enero, día dedicado en el calendario católico romano, a la 
festividad de los Magos.  
Todo lo que podamos decir en contra de la celebración de la Navidad, revela nuestra 
condición legalista y no el énfasis que la celebración lleva implícita, la gracia y el amor de 
Dios. Vale decir, que cuando los cristianos lograron la conquista de celebrar en esta fecha 
el Nacimiento de JESÚS y sustituir la que se hacía en honor del dios sol. Hicieron lo que 
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todos nosotros deberíamos hacer, hoy: ¡Abrir espacios para celebrar y con mucho gozo 
del espíritu al SEÑOR JESUCRISTO porque Él y solo Él, es y será siempre nuestro Sol de 
Justicia!: Mas a vosotros los que teméis mi nombre, nacerá el Sol de justicia, y en sus alas 
traerá salvación; y saldréis, y saltaréis como becerros de la manada[ii].  Lo importante es 
el hecho en sí. Poco importa el día o el mes que verdaderamente nació. Lo importante es 
que "El verbo se hizo carne y habitó entre nosotros". El Nacimiento de JESÚS, no es un 
accidente como tampoco lo es el de ningún ser humano. Pero en el nacimiento de JESÚS, 
más de trescientas profecías del Antiguo Testamento, apuntaron hacia ese 
acontecimiento. En efecto,  el SEÑOR JESÚS nació en un paréntesis de la eternidad, como 
lo es la vida humana. Nació en el tiempo de Dios y para la eternidad. Con ello, Dios mismo 
se puso a nuestro lado. ¡Puso su tienda de campaña al lado de la nuestra! ¡Eso hay que 
celebrarlo! No solamente en diciembre, sino cada día de nuestras vidas.  
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
De todos los goces del espíritu, nada se puede comparar con el hecho maravilloso de la 
Encarnación de Tu Hijo JESÚS. Nada se puede comparar con esa Natividad. Gracias por 
todos los dones que con Él nos diste, especialmente la Vida Eterna. Como ofrenda de 
gratitud te ofrezco mi vida para Tu servicio. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
No se tiene el verdadero significado de la Navidad si JESÚS, el Cumpleañero, no está en el 
corazón de los que celebramos. 

 

[i] Mateo 23:24 (NVI) 
[ii] Malaquías 4:2 (RV60) 
 

Poder y gloria efímeros 
Porque: Toda carne es como hierba, y toda la gloria del hombre como flor de la hierba. La 
hierba se seca, y la flor se cae. 1 Pedro 1:24 (RV60) 
En el epitafio de Alejandro el Grande quedaron grabadas estas palabras: “Una tumba le 
basta a aquel a quien no le bastó el universo”. Pero antes de dejar este mundo, y que el 
cuerpo sin vida de cualquiera de los grandes y soberbios gobernantes de este mundo sea 
confinado a una tumba y destinado a podredumbre, ¡cuántos esfuerzos médicos para 
evitar que caiga!, ¡cuántas luchas inútiles contra el desplome y la muerte! Así como el 
muro de Berlín. Al respecto la Biblia sentencia: “Toda carne es como hierba y toda la gloria 
del hombre como la flor de la hierba”. ¡Nadie escapará de un triste final; mientras más 
grande seamos, más ruidosa será la caída! 

Los historiadores nos dicen que Felipe II, poco antes de morir se hizo trasladar a la más 
grande de sus obras y su lugar predilecto en donde su ego encontraba satisfacción, El 
Escorial, “su cuerpo –cuenta su biógrafo- era una verdadera llaga. Corroído por el dolor, 
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postrado en el lecho del que ni siquiera se le podían mudar las sábanas porque éstas se le 
pegaban a las carnes, plagado de gusanos que pululaban entre las úlceras, sin que fuese 
posible extinguirlos, permaneció así cincuenta y tres días… Doce días antes de morir, llamó 
a su sucesor, diciéndole: “He querido que os hallaseis presentes, para que veáis en qué 
vienen a parar los reinos y los señores de este mundo y sepáis qué cosa es muerte”. Pocos 
hombres han existido tan poderosos como el hijo de Carlos I de España y V de Alemania, el 
poderío de aquel rey por las batallas de San Quintín y de Lepanto; este rey fue el de la 
contrarreforma protestante y defensor de la catolicidad. Podemos opinar cualquier cosa 
de Felipe II, pero sin duda sus palabras finales fueron sabias. Los reyes y príncipes, los 
grandes y los chicos, los poderosos, los sabios, los soberbios, los engreídos, los 
encumbrados, los que se hacen aplaudir por las muchedumbres, y también las multitudes 
que los idolatran, vienen a parar en eso: en cáncer, en dolores y en gusanos, porque la 
Palabra de Dios lo dice: “Toda la gloria del hombre es como la flor de la hierba”. 

Ciertamente, en esta hora de crisis, de angustias y de incontables sufrimientos, JESÚS es el 
único que puede llevar fe, paz, amor y esperanza al corazón desesperado. ¡JESÚS es el 
ideal del Hombre que nunca pasará de moda! El ser humano exaltado al poder y la gloria 
terrena acaba en corrupción. Porque la gloria que pueden dar los seres humanos, es en sí 
misma, efímera, temporal, material, imperfecta y vana. La humildad que nos enseñó 
JESÚS en cambio, conduce a la gloria. La Biblia nos dice que JESÚS se humilló a sí mismo, 
hasta la muerte, una muerte que no merecía. Así fue exaltado a la gloria a través de la 
humillación del Calvario. Su cuerpo no vio corrupción, porque a los tres días el Padre 
satisfecho de su obra en este mundo, lo hizo volver a la vida, y ahora con su Cuerpo 
glorificado es digno del triunfo final cuando gobernará para siempre en el cielo. Desde ese 
momento, Dios nos convoca y nos ofrece el descanso para todos los que lo buscan y para 
todas las inquietudes del alma y la comunión de la divinidad con nuestro espíritu. JESÚS 
nos llama desde el comienzo de su ministerio en  este mundo, y aún el eco de su voz se 
remonta a través de los siglos: “Venid a mí todos que estáis trabajados y cargados, y yo os 
haré descansar” (Mateo 11:28 RV60). JESÚS es la única solución eterna ante el poder y 
gloria efímeros. 

Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
¡Bendito eres Padre eterno! ¡Gracias por mostrarnos el propósito de nuestro efímero paso 
por este mundo y darnos el verdadero significado en tu Hijo amado! Ayúdame para 
anunciar las buenas noticias de la salvación eterna. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
En el horizonte desconocido de lo efímero de nuestra vida, JESÚS nos ofrece una 
eternidad de gracia, amor y perdón.  
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¿Vida o muerte?       
Dios nos ha dado vida eterna, y esa vida está en su Hijo. El que tiene al Hijo, tiene la vida; 
el que no tiene al Hijo de Dios, no tiene la vida. 1 Juan 5:11-12 (NVI) 
Alguien dijo que el día en que nacemos, empezamos a morir. En realidad, esta vida 
biológica –para decirlo a la manera bíblica- es temporal. Pasamos nuestra vida terrenal 
como si nos fuéramos a quedar aquí, pero en realidad, somos extranjeros, como turistas 
en tiempo de vacaciones. Si perdemos la perspectiva divina de por qué estamos aquí en la 
tierra, perderemos también el propósito de nuestro breve paso por  este mundo. Al 
buscar el propósito de nuestra vida humana no podemos  dejar fuera a JESÚS. 
Ciertamente, muchas personas ven en el cristianismo un sistema moral ejemplar y en 
JESÚS el modelo de la vida, eso está bien como religión, pero no es suficiente para la 
relación personal que Dios quiere tener con el ser humano. Algunos piensan que si todos 
adoptáramos el cristianismo, de inmediato viviríamos en un mundo mejor y feliz. En 
realidad, JESÚS se adelantó al advertirnos: “Mi reino no es de este mundo”. La Biblia no 
pide que nosotros imitemos a JESÚS, al contrario, nos dice que al ser humano natural, con 
su vida temporal, eso le es imposible. JESÚS no quiere que lo imitemos, sino que 
lleguemos a ser: “…miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos” (Efesios 5:30 
RV60). No es una imitación, sino una participación con Él y en Él, por Él y para Él; en otras 
palabras, es llegar a ser uno con Él. JESÚS es la vida, la vida zoé, la vida que viene del cielo 
sobre los mortales, para vestirlos de inmortalidad y hacerlos familia de Dios para que 
moren para siempre con Él en la eternidad futura, en el cielo. Por eso, Él dijo: “Yo soy el 
camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí” (Juan 14:6 RV 60). Sus 
discípulos dijeron de JESÚS: “En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres” (Juan 
1:1 y 4). “Y matasteis al autor de la vida, a quien Dios ha resucitado de los muertos, de los 
cuales nosotros somos testigos” (Hechos 3:15). JESÚS también dijo: “El ladrón no viene 
sino para hurtar y matar y destruir; yo he venido para que tengan vida, y para que la 
tengan en abundancia” (Juan 10:10). 
¿Es posible acceder a esta vida divina y eterna? La Biblia afirma, dice que sí, porque JESÚS 
vino desde el cielo para hacerlo posible. Sencillamente, tenemos que acudir a Dios por 
salvación y perdón de nuestros pecados, confesar que somos pecadores y simples 
mortales, y que necesitamos su regalo de salvación que es JESÚS, entonces, 
comprendemos que todo el sacrificio y sufrimientos del Señor fue por tomar nuestro lugar 
en la cruz; Él sufrió el castigo que nosotros merecíamos por nuestro pecado; murió y fue 
sepultado para llevarnos delante de Dios; pero ese mismo Dios lo levantó de la tumba. 
JESÚS volvió del más allá y nos demostró con ello, que la muerte física no es nuestro final: 
“Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto 
vivirá” (Juan 11:5). Por eso, al aceptar a JESÚS como nuestro único Señor y Salvador, 
tenemos la vida eterna que no merecemos, pero Dios en su misericordia nos las da como 
un regalo. ¡Alabado sea Dios por su amor infinito! 
Concluyo con dos sencillas preguntas y sus respuestas al versículo de hoy: ¿Qué tienes si 
has aceptado el regalo de la vida eterna del Hijo de Dios? Respuesta: Tienes la vida ¿Qué 
no tienes si no has aceptado ese regalo del Hijo de Dios? No tienes la vida. Esta decisión 
personal es una decisión de vida o muerte. 
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Oración: 
Amado Padre Celestial: 
¡Gracias por enviar a tu Hijo amado a rescatarnos de la muerte espiritual que merecíamos! 
Ayúdame a predicar estas buenas noticias a todos los seres humanos, mientras yo esté 
aquí. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
El nombre de JESÚS es vida eterna para aquellos que lo tienen como Señor y Salvador y 
han nacido de nuevo. 
 
Creerle a Dios o no creerle 
Los cielos cuentan la gloria de Dios, y el firmamento anuncia la obra de sus manos. _Salmo 

19:1 
Tenía 16 años y el Espíritu Santo puso en mí una búsqueda de Dios. Me sentía vacío, nada 
me satisfacía y me puse investigar sobre la existencia de Dios. En aquellos días –principios 
de los sesenta-, la competencia de las dos potencias que polarizaban la opinión mundial, 
eran la Unión Soviética y los Estados Unidos. Las dos potencias nombradas, se lanzaron a 
la conquista espacial. Había un notable contraste en la manera en como se difundían, las 
noticias. La Unión Soviética, mantenía en secreto lo que hacían. Los medios de difusión en 
Estados Unidos, no perdían la oportunidad de informar al mundo sus adelantos y sus 
fracasos en la carrera espacial. Como adolescente y en la búsqueda de Dios, no perdía 
oportunidad de escuchar las opiniones que los científicos tuvieran de Dios. Así, nos 
enteramos del éxito que había tenido el comandante ruso, Gherman Titov, el segundo 
cosmonauta ruso al ponerse en órbita, preguntado por un periodista occidental si esa 
maravillosa experiencia al ver la inmensidad de la creación, le había cambiado su opinión 
de ateo. Este hombre, respondió: “En las 17 vueltas que di en el espacio sideral alrededor 
del mundo lo busqué pero no lo encontré por ningún sitio. Deciduamente, Dios no existe”. 
Según puedo recordar, pocos días después el astronauta Allen B. Shepard, al bordo de su 
nave Mercury salió también al espacio, a su regreso, se le preguntó si el y su familia antes 
de emprender aquella gran aventura se habían sentido obligados a orar como no lo habían 
hecho antes. Él respondió: “_Oramos como de costumbre. Para mí y para mi familia Dios 
no es un recurso de para casos de emergencia sino la experiencia de todos los días.” En 
cuanto a mí, por aquel tiempo resolví leer y estudiar la Palabra de Dios y ella me iluminó el 
camino por donde he andado, desde entonces. 
Hoy en día, la mayoría de los científicos que trabajan por ejemplo en el Centro Espacial de 
Houston, son cristianos, y miembros responsables de sus iglesias del área en donde viven 
y trabajan. He tenido la oportunidad de conocer personalmente y escuchar algunos de 
ellos y su valiosísima opinión acerca de la Biblia, de Dios y de JESÚS, eso lo aprecio. Pero 
debo confesar que después de viajar por unos cuarenta y seis años, en la nave de la fe y 
ver y vivir la gloria de Dios por mi mismo, mi fe no se sostiene sobre las opiniones de los 
demás, sino sobre las verdades eternas de la Palabra de Dios. Igualmente,  con la sencillez 
de la fe del rey David, hace más de tres mil años, no necesito sino mirar la creación para 
exclamar: Los cielos cuentan la gloria de Dios, y el firmamento anuncia la obra de sus 
manos.  Definitivamente, David, le creyó a Dios. 
Oración: 
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Padre eterno: 
Al saber que me has amado antes de que existiera, y aún antes de la fundación de este 
universo, puedo confiar plenamente en tu misericordia y dejar de un lado mis temores y 
gozar de tu compañía para siempre, en el Nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
El diseño de la creación proclama que existe un Maestro Diseñador. Créele a Dios y vive 
por Él y para Él. 
 

¿Quién pierde más? 

Los necios piensan: Dios no existe. Salmo 14:1 (LBLA) 

Tenía yo 21 años cuando trabajaba en un hospital como técnico fotógrafo. Era un trabajo 
que me gustaba, porque me permitía dar testimonio de mi fe en JESÚS en medio de 
aquellos médicos recién graduados, que estaban haciendo su especialidad en Anatomía 
Patológica. La mayoría de aquéllos, mis compañeros de trabajo eran indiferentes a las 
cosas espirituales, pero yo no dejaba de testificarles de lo que personalmente conocía 
acerca de JESÚS. Aunque algunos se burlaban –en realidad algunos de ellos eran tan 
jóvenes como yo-, la mayoría se impresionaba con mi testimonio, tanto por mi 
comportamiento como por mis palabras. Les mostraba que no seguía una religión de 
formas y obligaciones sino una relación viviente con JESÚS y su Palabra. La predicación 
más poderosa consistía en decirles y hacerles ver, que realmente yo era feliz al seguir a 
JESÚS y que tenía la certeza de ir al cielo por mi fe en Él. Sentía que mi fe los impactaba, y 
eso les hacía preguntarme cuál era el secreto de mi felicidad.  

Sin embargo, otros tenían la intención de sembrarme dudas respecto a la existencia de 
Dios y a las verdades que les predicaba de la Biblia. Un sábado, uno de aquellos médicos 
vino trayéndome una pieza anatómica para que la fotografiara; la conversación acerca de 
mi fe surgió espontáneamente, entonces me preguntó: “Francisco si después de morir te 
enteras de que Dios no existe y que te perdiste de divertirte como nosotros, ¿qué harás?”, 
le di las gracias por haberme hecho esa pregunta tan interesante, e inmediatamente le 
dije: “Hace tres años que deposité toda mi confianza en JESÚS y recibí de Él la salvación 
como un regalo que no merecía. Si al morir me entero de que no hay Dios, que JESÚS no 
es el Hijo de Dios, que la Biblia no es la verdad y de que no hay salvación, ni cielo, dígame 
doctor ¿qué habré perdido?”. El hombre lo pensó un poquito, y me respondió meneando 
la cabeza: “No habrás perdido nada”. 

“Pues bien, mi amado amigo -le dije- permítame hacerle una pregunta: Cuándo usted 
muera, y descubra que sí hay vida después de ésta, y que además, sí hay un Dios, también 
descubra que la Biblia tenía razón, que efectivamente JESÚS es el Hijo de Dios, que sí hay 
un cielo y un infierno, dígame sinceramente doctor, ¿qué habrá perdido usted?” 
Sorprendido mi amado amigo, me respondió mirando su reloj, “Francisco tengo que 
marcharme, seguiremos hablando otro día”. 
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Pues bien, la Biblia afirma que quien esté en esa condición, habrá perdido su alma, y llama 
“necio” a quien actúa como si Dios no existiera y malgasta su única vida, y el único 
propósito al venir y pasar por este mundo que es el conocer la salvación en JESÚS. La 
verdadera sabiduría en nuestra breve existencia es comprender que Dios es real, justo y 
santo, y nosotros estamos perdidos y sin salvación como pecadores que somos. No lo 
dudemos, el juicio de Dios va caer sobre este mundo a causa de la maldad de nosotros los 
seres humanos; lo que la Biblia llama la “gran tribulación” vendrá sobre este mundo muy 
pronto. Habrá sufrimiento, pestes, hambre, guerra y muerte, como nunca antes se había 
visto. Si somos sabios, y estudiamos las verdades bíblicas, las creemos y practicamos, 
evitaremos este desdichado destino que espera a la humanidad, y hallaremos refugio 
seguro en JESÚS quien vino a rescatarnos y quiere ser nuestro Señor y Salvador. Aquí está 
el asunto importante: Creer a JESÚS o no creerle, ¿quién pierde más? 

Oración: 

Padre eterno: 

Hoy no tengo 21 años pero, en esta hora te alabo y te doy infinitas gracias porque me has 
sostenido y me sostendrás, y mi fe en ti se purifica cada día. Ayúdame a seguirte 
anunciando como el único camino, la verdad y la vida. En el nombre de JESÚS, amén. 

Perla de hoy: 

JESÚS no vino desde el cielo a la tierra nada más a darme fuerzas para empezar la carrera, 
sino también, valor y perseverancia para terminarla. 

Nacidos para el cielo 
He visto la tarea que Dios ha dado a los hijos de los hombres para que en ella se ocupen. El 
ha hecho todo apropiado a su tiempo. También ha puesto la eternidad en sus corazones; 
sin embargo, el hombre no descubre la obra que Dios ha hecho desde el principio y hasta el 
fin. Eclesiastés 3:10-11(La Biblia de las Américas) 
Cuando el criminal estadounidense Charles Mason fue apresado después de haber dirigido 
una masacre en California con su pandilla, mostró a la prensa un tatuaje en su hombro 
que decía: “Nacido para el infierno”. Por supuesto, estaba equivocado, esa es otra de las 
mentiras de Satanás, pero por el contrario, la Biblia nos dice que Dios quiere que estemos 
con Él en el cielo y por eso, “ha puesto eternidad en sus corazones” y quiere que en esa 
eternidad estemos con Él. El otro nombre que la Biblia da al cielo que es la Nueva 
Jerusalén,  y así será como la conoceremos al final de la historia. 
Hace algún tiempo evangelizaba a una pareja de universitarios, el joven en su último año 
de derecho se dirigió a mí creyendo que su argumento me ponía fuera de combate: 
“Respóndame -me dijo-, ¿dónde está el cielo y el infierno?”. Le dije: “amado joven, en 
cualquier lugar en donde esté JESÚS es el cielo, y en cualquier lugar en donde Él no esté es 
el infierno”. En efecto, lo que hace que el cielo sea el cielo para el creyente es que allí se 
encuentra JESÚS, el Señor y Salvador, quien le ha dado un nuevo nacimiento, y con esto, la 
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presencia de JESÚS en su vida (Apocalipsis 3:20); el perdón de sus pecados (Colosenses 
1:14); un propósito para vivir (2 Corintios 5:17); y, además, le dio el poder de ser llamado 
hijo de Dios (Juan 1:12). Todo esto me hace feliz al pertenecer a Dios, y también la 
esperanza de que moraré con Él para siempre, porque a través del hecho de poner toda 
mi confianza en Él para mi salvación, es mi autoridad final. 
Pues bien, la noche antes de ser entregado para morir por nuestros pecados, JESÚS les 
dijo a sus discípulos:” En la casa de mi Padre muchas moradas hay; si así no fuera, yo os lo 
hubiera dicho; voy, pues, a preparar lugar para vosotros. Y si me fuere y os preparare 
lugar, vendré otra vez, y os tomaré a mí mismo, para que donde yo estoy, vosotros 
también estéis” (Juan 14:2-3 RV60). Sí, hemos nacido para el cielo. 
Oración: 
Bendito Padre eterno: 
Hemos nacido para ti, y nuestra alma es un vaso que se llena con la eternidad de tu 
presencia en nuestros corazones al depositar toda nuestra fe, amor y esperanza en ti. En el 
nombre de JESÚS, amén. 
 
Perla de hoy: 
Es posible que sea incapaz de dar una prueba intelectual o lógica de mi fe, pero la felicidad 
de mi ser hablará más alto que todos mis discursos. 
 
Amados y amadas todos: 
Esta mañana, me disponía a escribir Perlas del Alma, cuando la llamada de una amada 
perlista me paricipó que había partido para estar con el Señor, nuestro muy amado Enique 
Montoya. Como sucede en esos casos, cuántos recuerdos me vinieron a la mente. Enrique, 
tenía 16 años cuando en un día de oración de los Hombres Bautistas, lo conocí. Igual que 
yo, él se había convertido al Señor en la Iglesia Bautista Emanuel de la Castellana. En la 
Conversación, Enrique me habló que sentía el llamado del Señor para irse al Seminario, y 
su anhelo era ser un Billy Graham en la evangelización. Enrique contaba que mi respuesta 
de aquel día lo hizo aterrizar, le dijo: No, Enrique. Tú serás Enrique Montoya y eso será 
suficiente. Así fue, hablar de este hombre de Dios es abrir el compás para un siervo de Dios 
muy completo.  
También tuve el privilegio de que Enrique fuera de esos primeros jóvenes que Dios puso a 
mi lado para impulsar a las Marchas Evangelizadoras, fue natural que él llegará a ser un 
verdadero marchista y dirigente de las Marchas, toda su vida. También casé a Enrique con 
su amada Belén, por eso, sus hijos y mis hijos, nos llaman tíos. Hoy, hago llegar mis 
oraciones y consolación a nuestra Belén, y a mis sobrinos: Alegría Zoé, Rosa Virginia y a 
Eliseo. También a la Convención Bautista Venezolana, y a la Primera Iglesia Bautista de 
Guanare ¡Qué amor y lealtad ha brindado esta congregación a su pastor y familia! Y 
porqué no decirlo: A los marchistas de todas partes, el mejor homenaje que le podemos 
hacer a Enrique Montoya es seguir: orando, evangelizando y discipulando hasta cumplir la 
Gran Comisión. ¡Que el Señor reciba toda la honra y gloria! 
Mi amado Enrique Javier Montoya ¡Nos veremos en la mañana! 
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Mi tributo 
al pastor Enrique Javier Montoya 

Por Francisco Aular 
  

I 
Lloran los surcos y los sembradíos. 

Lloran las campanas en los santuarios. 
Lloran los gavilanes sabaneros, 
Llora el cristofué y los canarios. 

Lloran los hermanos de Guanare. 
Los marchistas lo llevan en sus brazos. 

Se nos fue la risa contagiosa, 
Se nos fue  la voz que enseñó tanto. 

Queda el silencio de mil lágrimas en los ojos… 
Quedan mil acciones de gracias en los labios… 

II 
Se nos fue Enrique Montoya 

En las alas del alba… 
¿Quién fue que lo vio partir? 

Cuando llegaron mis lágrimas. 
Enrique se había ido, pero nos deja 

su manera en sus enseñanzas: 
El amor por la familia 

Y aquel amor por las almas, 
La sencillez de su trato, 
Su gentileza en el habla, 

Su don de predicador 
Que a la audiencia cautivaba, 

Y ese caminar sereno, 
las huellas de sus pisadas. 

El padre, el pastor, el misionero, 
El escritor y pintor que nos amaba. 

III 
Se nos fue Enrique Montoya, 

En las alas del alba se fue el bueno, 
En las alas del alba como un sabio, 

confiado como siempre en su Maestro. 
Se fue con Él agarrado de sus manos, 

Por un sendero de estrellas… 
Se vio subir iluminado, 

Porque desde niño supo 
Que su Dios lo estaba acompañando. 

Así como dice la Palabra: 
“Estimada es la muerte de sus santos”. 
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Atrás quedo todo sufrimiento, 
las medicinas, el dolor, el llanto… 

Ahora estás con el Señor allí en su trono 
Porque tu vida a Él has dedicado… 

IV 
Se nos fue Enrique Montoya 

¿Qué legado él nos deja? 
Su pasión por JESÚS 

Y su amor por su Iglesia, 
Su atención espiritual a los demás: 

sin retiradas, sin lamentos y sin quejas. 
Su familia que fundara con Belén Ruiz, 

Que como él, es bien llanera. 
Alegría, Rosa Virginia y Eliseo, 

Y de allí en adelante los que vengan. 
Porque como un día él me dijera: 

“¡Fran, yo quiero ser un Billy Graham!”, 
No, tú eres Enrique y así te quedas. 
Así nos unimos para servir al Señor, 

Con gozo, sin retiradas y sin fronteras… 
Ah, Enrique Montoya, también nos dejas 
la dedicación a la Marcha Evangelizadora 

y el amor por tu patria, Venezuela. 
V 

Lloran los surcos y los sembradíos. 
Lloran las campanas en los santuarios. 

Lloran los gavilanes sabaneros, 
Llora el cristofué y los canarios. 

Lloran los hermanos de Guanare. 
Los marchistas lo llevan en sus brazos. 

Se nos fue la risa contagiosa, 
Se nos fue  la voz que enseñó tanto. 

Queda el silencio de mil lágrimas en los ojos… 
Quedan mil acciones de gracias en los labios… 

En memoria de mi discípulo y amigo de toda la vida. 
Toronto, Canadá 16 de Noviembre de 2009 
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¿Qué es la vida? (1) 
“Escúchenme, ustedes, los que dicen así: "Hoy o mañana iremos a la ciudad; allí nos 
quedaremos todo un año, y haremos buenos negocios y ganaremos mucho dinero". 
¿Cómo pueden hablar así, si ni siquiera saben lo que les va a suceder mañana? Su vida es 
como la niebla: aparece por un poco de tiempo, y luego desaparece” Santiago 4:13-14 
(LBLA). 
”Pastor ¿por qué usted escribe tanto sobre la muerte en los devocionales?” Me preguntó 
una hermana perlista, con mucho amor le contesté: “¡No se preocupe hermana, algún día 
lo sabrá!”. San Agustín dijo: “No sé si ésta es una muerte viva o una vida que muere”, no 
importa cuál elijamos, todos estamos destinados a encontrarnos con la muerte, tarde o 
temprano. Esto debería llevarnos a entender tres verdades importantes: la vida es breve, 
la muerte es segura, Dios es soberano. 
En efecto, la vida es breve, nos afirma el apóstol Santiago: “es como la niebla se aparece 
por un poco de tiempo y luego desaparece”. John Quincy Adams, ex-presidente de los 
Estados Unidos estaba caminando por una calle, cuando se topó con un amigo que le 
preguntó: “¿Cómo está John Quincy Adams esta mañana?” El ex-presidente le contestó: 
“John Quincy Adams está muy bien, pero esta casa en la cual habita se está cayendo”. En 
un libro leí este otro pensamiento sobre el mismo punto: “El tiempo es un gran maestro, 
lo malo es que acaba con sus discípulos”. Lo mismo es verdad para todos nosotros, el 
tiempo deshace al cuerpo más atlético, y esto nos enseña, que la vida es breve. 
Ahora bien, todo ser humano se enfrenta con el espectro de la muerte porque sabemos –
consciente o inconscientemente-, que la vida es breve. Sin embargo, ya sea que 
enfrentemos esa realidad con temor o con confianza no depende de tener una mentalidad 
positiva. La manera en que enfrentamos la realidad de la muerte depende que 
depositemos toda nuestra confianza en una relación personal con Alguien que vino desde 
el cielo, nos trajo la vida eterna, y nos la ofrece como un regalo. Su nombre es JESÚS, esto 
es asombroso Él es la vida eterna, es decir la Vida después de esta vida: “…Yo soy el 
camino, y la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí” (Juan 14:6 RV60) Por eso 
JESÚS pudo decir ante la muerte de un ser muy amado por Él: “Yo soy la resurrección y la 
vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá” (Juan 11:25 RV60) Sí, JESÚS se 
entregó a Sí mismo para que la muerte física de los que lo seguimos y confiamos en Él, sea 
solamente una experiencia temporal, porque el poder de la muerte fue abolido el día de 
Su resurrección, volvimos al plan original de Dios vida espiritual para cada ser humano que 
ponga su confianza en la obra de JESÚS: “Y ahora lo ha revelado con la venida de nuestro 
Salvador Cristo Jesús, quien destruyó la muerte y sacó a la luz la vida incorruptible 
mediante el evangelio. (2 Timoteo 2:10) Este asunto es una respuesta a la pregunta: ¿Qué 
es la vida? 
Oración: 
Padre eterno: 
Gracias por enseñarme en tu Palabra que tu Hijo abolió la muerte eterna y me dio, en su 
lugar, la vida eterna. El resultado es que aun, en los momentos más difíciles de mi 
existencia me dices: “No temas” yo saqué “la vida y la inmortalidad por medio del 
evangelio”. Ayúdame a proclamar esta verdad, en el nombre de JESÚS, amén. 
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Perla de hoy: 
Porque nuestro Señor y Salvador vive, no debemos temer a la muerte. 
 

La belleza del carácter cristiano 
En cambio, el fruto del Espíritu es amor, alegría, paz, paciencia, amabilidad, bondad, 
fidelidad, humildad y dominio propio. No hay ley que condene estas cosas. Gálatas 5:22-23 
(NVI) 
Nuestro Padre  es un Dios de paciencia, y se toma su tiempo para que Su creación, sea 
bella: “Todo lo hizo hermoso en su tiempo.” (Eclesiastés 3:11ª) En su obrar, no trabaja 
apurado por relojes y calendarios. El paisaje natural que podemos observar mientras 
caminamos o viajamos en un auto y que nos causa admiración, podemos estar seguros 
que permanecerá allí después de que un ser humano haya dado su último aliento. Eso 
revela que nuestro Dios puso mucha atención y habilidad en lo que ha hecho. 
Acabo de realizar un ligero viaje por las Montañas Rocosas muy cerca de Calgary en la 
Provincia de Alberta, me quedé pasmado de tanta belleza que Dios puso allí. Miraba en 
derredor mío y nada tiene desperdicio; las montañas llenas de nieve y lo riachuelos 
formando cataratas y pequeños lagos de aguas azules, me dejaron sin palabras; los 
sonidos de la naturaleza en medio del silencio que nos imponía la reverencia ante la 
majestad de la naturaleza, era una sinfonía celestial; uno sale de aquellos lugares con una 
oración de gratitud a Dios por haber echo “todo hermoso en su tiempo”. 
Igualmente, Dios hizo al ser humano para que fuera también hermoso en medio de un 
jardín que Él, llamó: El paraíso. Asimismo, Dios dotó a cada ser humano con un 
temperamento y le dio cualidades distintivas que hacen posible que ningún ser humano 
sea igual a otro. Somos únicos y originales. Así como  nuestro Creador, amamos la belleza, 
eso lo sabemos porque la industria de los cosméticos, nos hablan de los millones de 
dólares que nos gastamos anualmente en productos para embellecernos. Sin embargo, 
nada podrá superar a lo que Dios ha hecho para embellecer a nuestro ser interior; en 
efecto, Dios nos da el fruto del espíritu Santo a los cristianos nacidos de nuevo para que la 
hermosura de nuestro carácter adorne a Su reino. La Biblia nos habla de nueve virtudes o 
hermosas cualidades en los cristianos para que Su Iglesia luzca hermosa y radiante delante 
de un mundo afeado por el pecado, la maldad y la acción satánica; Doy gracias al Señor 
porque he conocido en mi largo andar entre el pueblo de Dios, a verdaderas bellezas que 
lucen y brillan por donde andan gracias a las virtudes de “amor, alegría, paz, paciencia, 
amabilidad, bondad, fidelidad, humildad y dominio propio.”, que pueden mostrar; estás 
personas iluminar a los otros seres humanos que los rodean en la iglesia e infunden con su 
madurez cristiana la verdadera luz de los cielos por donde vayan. Estos hombres y mujeres 
hijos de Dios, son las bellezas andantes que muestran lo que el salmista llama “la 
hermosura de la santidad” (Salmo 29:2 RV60). 
JESÚS bajó del cielo a la tierra para hermosearnos y presentarnos delante de Dios “sin 
arrugas y sin manchas” ¡Gracias a JESÚS la Iglesia como Su novia es bella y su belleza es 
eterna como Él! ¿Desea ser hermoso o hermosa para Dios? Tómese tiempo para 
embellecer su ser interior mucho más tiempo que el se toma para embellecer su rostro, 
porque esa es la belleza del carácter cristiano. 
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Oración: 
Padre Celestial: 
¡Que maravilloso eres mi Dios, es todo un honor servirte como tu hijo hasta cuando te vea 
cara a cara! En el Nombre de JESÚS. 
Perla de hoy: 
En Su carácter y en Su creación, vemos la majestad y belleza de DIOS.--  
 

La grandeza de la humildad 
El que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro servidor. Mateo 20:26 (RV60) 
Mi primer viaje a Brasil fue para evangelizar en la carretera Transamazónica; gracias el 
Señor, lo hicimos. Muchos brasileños llegaron a conocer al Señor en aquellos lugares 
recién poblados por los colonos, habitados desde antes por tribus indígenas. Anduve dos 
semanas con un misionero brasileño que me acompañó manejando un carro rústico, no 
había ninguna de las comodidades de la civilización, así que andando por aquella carretera 
sin asfaltar, el polvo se hizo parte de nuestra vestidura, nos bañábamos en los ríos; en uno 
de ellos me lancé de pie, pero abajo me esperó un guijarro que se me incrustó en el pie 
derecho;  yo mismo me hice una cura, y el misionero una oración para que no me diera 
tétano; Dios lo oyó. Dos días después llegamos a una ciudad en donde me esperaba un 
misionero estadounidense que me llevaría la ciudad de Belén, de allí viajaría al día 
siguiente a Río de Janeiro. Así conocí a Kirk Lawrence, un hombre extraordinario, 
hablábamos en portugués; él me contó su historia, era odontólogo, pero en realidad, 
siempre quiso ser misionero, Dios lo había enviado a Belén, Pará, allí en Brasil. El viaje por 
tierra quizás fue de unas seis horas; llegamos a su casa a medianoche, el misionero tomo 
mi maleta, yo viajaría a las nueve de la mañana del siguiente día; mientras tomaba mi 
primer baño caliente sentí el dolor de la herida en mi pie; al salir del baño el hermano 
Lawrence había hecho una sopa muy sabrosa, y mientras yo comía se inclinó para ver mi 
pie.  Al terminar mi comida se arrodilló, tomó sus instrumentos de primeros auxilios y 
entre uno y otro ay mío, terminó su labor; yo estaba lleno de gratitud, subí a mi habitación 
y dormí pocas horas, a las siete tendríamos que estar en marcha hacia el aeropuerto. Al 
levantarme no vi mi maleta, y fue cuando descubrí que el misionero ¡había lavado mi 
ropa!... Me contó que su esposa y sus hijos estaban de vacaciones en Estados Unidos, pero 
debido al evento que habíamos estado realizando él se había quedado, pero, también 
saldría de viaje en la tarde para reunirse con su familia. Nos despedimos con el consabido 
abrazo, pero yo tenía la sensación que nunca olvidaría aquel gesto de servicio hacia mi 
persona. El avión levantaba su vuelo hacia Río de Janeiro, mientras yo elevaba mis ojos al 
Señor, y le decía: ¡Gracias Señor!, hoy he conocido una vez más, la grandeza de la 
humildad. 
Oración: 
Padre eterno: 
Cuando tu Hijo amado anduvo entre nosotros, sanó enfermos, resucitó muertos, lavó pies 
y anduvo pendiente de cada hombre,  mujer o niños en forma individual, hasta que se 
“humilló asimismo hasta la muerte y una muerte de cruz”. Como lo dijo: “El Hijo del 
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Hombre no vino para ser servido, sino para servir y dar su vida en rescate por muchos” 
(Mateo 20:28). Ayúdame Señor a ser como tú fuiste. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Podemos hacer grande cosas para Dios si estamos dispuestos a hacer pequeñas cosas para 
los demás. 
 

La grandeza de la acción de gracias 
Acuérdense de sus dirigentes, que les comunicaron la palabra de Dios. Consideren cuál fue 
el resultado de su estilo de vida, e imiten su fe. Hebreos 13:7 (NVI) 
                           Gratitud a una misionera 
Shirley Clark 
En sus noventa años 
Por Francisco Aular 
Su hijo en el Señor 
Se levantan sus hijos y la llaman bienaventurada; y su marido también la alaba.  
Proverbios 31:28 
                
Madre: a recordar me puse en esta tarde 
         instantes de tu vida misionera, 
         cuando llegaste a Maracaibo 
         a comienzos de los años cincuenta 
         con Shirley y Judy Lynn que corrían 
         allí en el barco en la cubierta. 
         Carlitos en los brazos de su papi 
         Sonriendo con su cara de inocencia. 
         Esperándolos allí, los maracuchos 
         Que gritaban: ¡Bienvenidos los Clark a Venezuela! 
Increíble que el tiempo haya pasado 
         Pero los buenos recuerdos siempre quedan 
         Así nunca a mí se me ha olvidado… 
         Aquel día en que te vi por vez primera 
         Era un domingo de agosto del 63 por cierto, 
         El mismo día en que llegamos a la iglesia 
         Ustedes que venían desde el Zulia, 
         En los rostros de tus hijas vi tristeza 
         Por haber dejado atrás a sus amigos 
         Y encontrarse allí con caras nuevas. 
         Sin embargo, madre, ¡que bueno es Dios! 
         Él tenía para nosotros una sorpresa… 
         Mi padre, Charles, dio su primer sermón allí en  
         Caracas y en ese mismo día, me convirtiera… 
Sostuviste, madre con tu amor, esperanza y fe cristiana 
         las fuertes luchas de las obras nuevas… 
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         Y fuiste ama de casa, corrías de un lado a otro 
         como secretaria, maestra y tesorera… 
         ¿Te acuerdas madre? Cuando todos los sábados 
         allí en tu casa, el boletín de Emmanuel, hiciera. 
         Nunca pensé, creédmelo madre que tú me                                        
         Amaras, tú viniendo de lejos y yo de aquella tierra. 
         Pero siempre al igual que tu esposo, me amabas 
         Y siempre hubo un lugar para mí, allí en tu mesa 
Increíble, madre que Dios ha puesto en este día de Acción de Gracias. 
         Que celebremos juntos esa hermosa edad de tus noventa  
         Hoy rodeada de tu esposo, tus hijos, nietos y bisnietos… 
         Y tus hijos espirituales como Mary yo que te recuerdan. 
Ora al Señor, madre, mía porque el dueño de la mies envíe obreros 
         Que vayan de un confín a otro confín de esta tierra, 
         Llenos como tú y mi padre de amor, fe y esperanza 
         Y llevando el mensaje de la cruz de puerta en puerta 
         Porque el mundo necesita de JESÚS porque Él es 
         Nuestra única esperanza y la única respuesta. 
No se puede dudar madre mía que estamos en el Verdadero 
         En el reino que el Señor nos prometiera 
         Y que tú has ayudado a extender 
         por ser misionera de carrera… 
En esta hora en tu cumpleaños mi corazón y mi oración 
         A Dios se elevan… 
         Es tanto el gozo que hoy siento 
         Que la emoción se me sube a la cabeza… 
         ¡Feliz cumpleaños madre mía! 
         ¡Feliz llegada a los noventa! 
         ¡Todavía hay Shirley para rato! 
         ¡Todavía sigues siendo fiel obrera! 
Ruego al Señor que te envió a mi patria 
         Que hoy llame a otras misioneras 
         Que vayan llevando el Evangelio 
         Porque para siempre son las ¡buenas nuevas! 
A recordar me puse en esta tarde 
         Instantes de tu vida misionera, 
         Cuando llegaste a Maracaibo 
         A comienzos de los años cincuenta… 
         ¡Gracias por ser mi madre espiritual! 
         ¡Gracias por traer la luz a nuestra tierra! 
         ¡Gracias al Señor que me amó tanto… 
         Que te envió a mi amada: Venezuela. 
Oración: 
Amado Padre Celestial: 
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Mi corazón se llena hoy de gratitud por todos aquellos que se han invertido en mí, aun 
antes de ser un hijo tuyo, a todos ellos hoy les rindo reconocimiento, invocando tu 
bendición sobre sus vidas y sus memorias. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
El gozo de vivir y servirle a Dios y a su pueblo provienen de un corazón lleno de acción de 
gracias. 
 
Otra vez Navidad 
Pero cuando vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, nacido de mujer y 
nacido bajo la ley. Gálatas 4:4 
La Navidad está llena de recuerdos imborrables. Es admirable que una sociedad secular y 
global como en la que estamos viviendo, no ha sido capaz de acabar con el amor, la fe, la 
esperanza, y aún la ilusión de estas fechas. El Señor nos dijo que no solo de pan y del 
bienestar material vivirá el ser humano. Porque el ser humano además de cuerpo y alma, 
es también espíritu, y por eso, aunque sea de manera superficial, necesita alimentarse de 
una fiesta del espíritu como lo es la celebración de la verdadera Navidad. La Navidad nos 
lleva al relato bíblico y nos pone en contacto con los secretos de Dios para salvar al 
pecador, y volverlo a una relación con Él. 
En efecto, cada año al llegar Diciembre, los relatos de la Palabra de Dios sobre la Navidad, 
desfilan ante nosotros con todo su contenido espiritual, humildes y verdaderos. Si tuvimos 
el privilegio de venir al mundo en un hogar en donde la Biblia ocupaba su verdadero lugar, 
nos familiarizamos con esos relatos desde que tuvimos conciencia, y los recordaremos 
años tras años contándolos a los hijos y a los nietos; esos relatos son seguros, 
aleccionadores e inmortales, ente ellos: La fascinante anunciación del ángel a la Virgen 
María; la vigilia de los pastores cuidando sus rebaños y de repente la aparición de los 
ángeles que no pueden callar el Nacimiento de JESÚS, y alaban a Dios, diciendo: “¡Gloria a 
Dios en las alturas, y en la tierra paz, buena voluntad para con los hombres!” (Lucas 2:14); 
el nacimiento de Juan el Bautista; el sueño de José confirmando que un milagro había 
ocurrido en el seno virginal de María; el nacimiento de JESÚS en un lugar de pobreza 
extrema en un sucio pesebre; el asombro y gozo de los pastores al verificar la realidad de 
la noticia y las profecías; la circuncisión de JESÚS; el descanso definitivo de Simeón porque 
el Espíritu Santo le había revelado de que no moriría sin tener en sus brazos al Mesías 
prometido; y las acciones de gracias de Ana la ancianita que permanecía en el templo 
desde hacía ochenta y cuatro años orando y ayunando en espera del Mesías; de  la estrella 
con su fulgor que apareció en el cielo para guiar a los tres sabios que vinieron desde 
lejanas tierras para adorar a JESÚS; la matanza de los niños decretada por el rey Herodes; 
la huída a Egipto y posterior regreso a Jerusalén: “Y el niño crecía y se fortalecía, y se 
llenaba de sabiduría; y la gracia de Dios era sobre él.” (Lucas 2:40 RV60). 
Sí, el Cristianismo tiene historia desde un humilde pesebre en la primera venida de JESÚS, 
en el pasado, hasta Su entronización definitiva como SEÑOR de Señores y Rey de reyes al 
final de la historia como la conocemos: “Y miré, y oí la voz de muchos ángeles alrededor 
del trono, y de los seres vivientes, y de los ancianos; y su número era millones de millones, 
que decían a gran voz: El Cordero que fue inmolado es digno de tomar el poder, las 
riquezas, la sabiduría, la fortaleza, la honra, la gloria y la alabanza. Y a todo lo creado que 
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está en el cielo, y sobre la tierra, y debajo de la tierra, y en el mar, y a todas las cosas que 
en ellos hay, oí decir: Al que está sentado en el trono, y al Cordero, sea la alabanza, la 
honra, la gloria y el poder, por los siglos de los siglos.” (Apocalipsis 5:11-13 RV60). 
Cierto, otra vez Navidad, y con esta celebración una nueva oportunidad que se nos 
presenta a los cristianos nacidos de nuevo para volver a contar la bella historia que 
cambió al mundo, porque ese hecho fue la culminación de la historia de la salvación del 
ser humano, lo que habíamos perdido en el Edén, lo recobramos en el pesebre y en el 
Calvario. La Navidad, la Encarnación del Verbo es la suma de las verdades divinas, 
reveladas por el mismo Dios que vino a buscarnos y salvarnos. Poco importa si JESÚS 
naciera en Diciembre, en Abril o en Septiembre. La Navidad no es una fecha. Es un estado 
de salvación espiritual concebida en la mente divina para llevarnos a ser familia de Dios. 
¡Esto hay que celebrarlo y cualquier hora, día o mes del año es bueno! Porque no es un 
día en el año; en definitiva, Navidad es la memoria de todas las memorias nobles que las 
percibe el ser humano con todo su ser: espíritu, alma y cuerpo. Recibamos la buena 
noticia que celebramos en estos días y digamos con gozo espiritual: ¡Otra vez Navidad! 
Oración: 
Padre eterno: 
¡Gracias por darnos esa primera Navidad! Ayúdame a contar otra vez, esa bella historia, 
que no me pierda nada más en la celebración; sino en ver al Celebrado y darle un lugar en 
el pesebre de mi corazón y darles las gracias, por la fe, el amor y la esperanza en Él. En el 
Nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Navidad es una fiesta del espíritu en donde JESÚS ha entrado dándole vida en abundancia. 
 
Navidad: la Palabra se hizo cuerpo (2) 
Antes de que todo comenzara ya existía aquel que es la Palabra. La Palabra estaba con 
Dios, y era Dios. Juan 1:1 (La Biblia en lenguaje actual). 
Estamos viviendo tiempos difíciles; tiempos en los cuales pareciera que vivimos en reversa 
en vez de avanzar; indudablemente estos son tiempos proféticos: “¡Ay de los que llaman a 
lo malo bueno y a lo bueno malo, que tienen las tinieblas por luz y la luz por tinieblas, que 
tienen lo amargo por dulce y lo dulce por amargo!.”(Isaías 5:20 NVI). En efecto, estamos 
viviendo en tiempos amargamente conflictivos, de total desprecio a la vida, desprecio al 
cuerpo. En un país de Latinoamérica, tristemente, este año se cierra con una proyección 
estadística de unos quince mil homicidios, y muchos de ellos, murieron con sus cuerpos 
jóvenes. El terrorismo a escala mundial que masacra los cuerpos de seres humanos 
inocentes en nombre de su religión, los que los aniquilan porque no son de su misma 
ideologías; las guerras que no cesan a pesar de tantas asambleas mundiales sobre la paz; 
el dramático aumento del número abortos; los suicidios; la autodestrucción de los cuerpos 
por medio de la farmacodependencias. Estas son apenas, algunas conductas dañinas las 
cuales está desvalorizando el cuerpo humano que, polvo o no, es la creación más 
amorosa, inteligente y más perfecta de Dios. 
El dualismo helénico consideraba el cuerpo como el compañero malo de alma, ésta estaba 
prisionera de aquel. El cuerpo, sostenían los griegos, no es esencial para la persona. Se 
posee solamente por su razón instrumental más o menos deficiente. En un texto de 
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“Fedón” Platón dice que por culpa del cuerpo, al ser humano “no nos es posible tener un 
pensamiento sensato”. 
Los judíos, en cambio, afirmaban que la persona no puede prescindir del cuerpo. El ser 
humano, insistían los judíos, no tiene un cuerpo: es un cuerpo. Una casa está hecha de 
materiales de los que ninguno es casa; de la misma manera un cuerpo está formado de 
miembros de los que ninguno es el cuerpo, pero que, todos juntos, lo constituyen. 
Me adelanto en decir que esta maravilla anatómica no es consecuencia de una evolución 
biológica a partir de una célula marina; es creación única y directa del Logo, de la Palabra, 
de Dios. De ahí su gran valor, de allí el respeto y honor que aún después de muerto el 
cuerpo, se le honre. 
Por otra parte, en la concepción cristiana del Nuevo Testamento, el cuerpo recibe su lugar 
que le corresponde: “¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual 
está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?  Porque habéis sido 
comprados por precio; glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los 
cuales son de Dios”. (1 Corintios 6:19-20). Pues bien, ¡Todas esas doctrinas filosóficas o 
religiosas que castigan al cuerpo que lo maltratan, que lo afean, que lo menosprecian, 
están muy lejos del Cristianismo verdadero! La maldad no surge de nuestro cuerpo sino de 
nuestra mente carnal, del corazón como lo dijo JESÚS. Es naciendo de nuevo por la fe en 
JESÚS como llegamos al alcanzar lo máximo del plan eterno que Dios tiene para nosotros, 
ser familia de Él, y vivir con Él, en el cielo. Es más, el Cristianismo bíblico, no concibe la 
felicidad celestial en el alma separada y prescindiendo del cuerpo, a la manera griega, sino 
que recurre al futuro cuerpo resucitado que como JESÚS, algún día poseeremos, que si 
bien es distinto al que se deposita en la tumba, continúa siendo indispensable en el plan 
eterno de Dios. 
De esta manera, llegando el tiempo en que, la Palabra, el Verbo había de hacerse un 
cuerpo, el Padre le “preparó cuerpo”. Según la expresión de Hebreos 10:5. De esta forma 
Dios estaba revalorizando al cuerpo humano, elevándolo desde donde había caído por la 
desobediencia de Adán hasta su plenitud en la perfección de la obediencia en JESÚS, de 
esta manera, el cuerpo volvió a su categoría original que Dios tuvo en mente: Desde antes 
de crear el mundo, Dios nos eligió por medio de Cristo para que fuéramos sólo de él y 
viviéramos sin pecado. Dios nos amó tanto que decidió enviar a Jesucristo para adoptarnos 
como hijos suyos, pues así había pensado hacerlo desde un principio. Dios hizo todo eso 
para que lo alabemos por su grande y maravilloso amor. Gracias a su amor, nos dio la 
salvación por medio de su amado Hijo. (Efesios 1:4-6 La Biblia lenguaje actual). Partiendo 
desde allí, se hace claro que en la primera Navidad: la Palabra se hizo cuerpo. 
Oración: 
Padre eterno: 
Me doy cuenta una vez más que no existo por casualidad, mi vida tiene un propósito llegar 
a conocer a JESÚS, la Palabra Encarnada. Ayúdame a anunciar el corazón de la verdadera 
Navidad: Dios con nosotros. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
No menosprecies a tu cuerpo en estas fechas, cuídalo como templo que eres de Dios. 
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Navidad sin miedo 
Pero el ángel les dijo: No tengan miedo. Miren que les traigo buenas noticias que serán 
motivo de mucha alegría para todo el pueblo. Lucas 2:10 (NVI) 
En diciembre de 1965 los miembros de la Misión Bautista Emanuel celebramos nuestra 
primera Navidad en una casa que habíamos adquirido en la Castellana, al este de Caracas. 
Nuestro pastor, el siempre bien recordado misionero estadounidense Carlos B. Clark nos 
invitó a salir por las calles de nuestra parroquia, a anunciar a todos los vecinos que ya 
estábamos allí. Lleno de entusiasmo apoyé a mi pastor, pero unas hermanas se me 
acercaron y me dijeron: “Francisco no podemos salir por esas calles, la mayoría de la 
gente de esta parroquia son creyentes de la religión tradicional y al saber que somos 
evangélicos, nos lanzarán insultos…”,  la verdad, me di cuenta, que las amadas tenía 
miedo a hacer el ridículo, en todo caso, no dije nada al pastor. La noche del jueves antes 
de navidad, llegamos al templo, la preciosa voz de tenor del hermano Clark resonó al 
ensayarnos tres himnos: “Venid fieles todos”, “Oh santísimo, felicísimo”, y “Noche de 
paz”. Seríamos unos doce que llegamos, entre nosotros, la hermana Ruth Ayllón y su 
inseparable acordeón. Nos dirigimos nada menos que a la plaza principal de la parroquia, 
allí había varias personas sentadas y en movimiento, el hermano Clark nos llevó al centro 
de la plaza, nos formó como un coro de verdad,  el acordeón lanzó sus notas al aire, 
cantamos revestidos todos de un valor inusitado, vencimos el miedo a testificar de JESÚS. 
La gente que caminaba se detuvo, y los que estaban en sus bancos se acercaron e hicieron 
un círculo alrededor nuestro; cuando terminamos el primer himno nos aplaudieron, pero 
nuestro repertorio era muy corto y al finalizar con “Noche de paz”, gritamos: “¡Feliz 
Navidad para todos!”. El pastor explicó quiénes éramos y dónde estábamos ubicados, 
mientras Carlitos Clark, hijo del pastor, y yo repartíamos tratados; nadie rechazó la 
literatura. Así fuimos por varias cuadras del municipio Chacao porque la Navidad “es 
motivo de alegría para todo el pueblo”, y no podemos callar. 
La noche en la cual nació JESÚS en aquel establo de Belén, sucedieron varios hechos 
milagrosos, entre ellos, la participación de los ángeles y el miedo de los pastores cuando 
en aquella oscuridad escucharon a las huestes celestiales, a los ángeles del cielo que 
alababan a Dios y decían: “Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz, buena voluntad 
para con los hombres” (Lucas 2:14 NVI). A pesar de ese susto, qué privilegio tan grande 
tuvieron los pastores de ver JESÚS en su primera venida a este mundo, como un bebé 
común, sin embargo, ellos no tuvieron la revelación completa sobre el impacto posterior 
en la historia de la salvación del ser humano. Nosotros somos mucho más afortunados 
que ellos porque ya conocemos la historia, y somos testigos del cumplimiento de las 
profecías, y el cambio que JESÚS hace en los corazones de quienes le creen y le han hecho 
Señor y Salvador de sus vidas: “Ciertamente les aseguro que el que oye mi palabra y cree 
al que me envió, tiene vida eterna y no será juzgado, sino que ha pasado de la muerte a la 
vida” (Juan 5:24 NVI). 
Hoy como ayer, nuestro mundo esta lleno de incertidumbres porque vivimos tiempos 
llenos de conflictos por todos lados, la solución no se ve fácil, pareciera que nadie le 
pondrá freno a los padecimientos de un mundo al revés, vivimos la paradoja del gran 
desarrollo de la ciencia y la tecnología, pero, también, el descenso ético del ser humano 
que la maneja; medios de transporte que nos llevan de un lado a otro del mundo en 
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horas, pero con miedo a que los terroristas nos cambien el itinerario enviándonos en 
segundos a la muerte; el incremento de la defensa de los derechos humanos, pero el 
aumento del número de seres humanos con gobiernos que se burlan de ellos y violan sus 
derechos; pareciera natural que tengamos miedo, pero JESÚS nos dice: “No se angustien. 
Confíen en Dios, y confíen también en mí.  En el hogar de mi Padre hay muchas viviendas; 
si no fuera así, ya se lo habría dicho a ustedes. Voy a prepararles un lugar. Y si me voy y se 
lo preparo, vendré para llevármelos conmigo. Así ustedes estarán donde yo esté” (Juan 
14:1-3 NVI). Así que mis amados: ¡Feliz navidad sin miedo! 
Oración: 
Padre eterno: 
Ayúdame al anunciar las buenas noticias que conmemoramos en estos días; dame valor 
para decirle a mi generación, en la cual vivo que sí hay esperanza en ti. En el nombre de 
JESÚS, amén. 
 
Perla de hoy: 
Puede que andemos por caminos llenos de incertidumbre en esta vida presente, pero 
Aquél que nació en Belén va con nosotros como lo ha prometido: “He aquí estoy con 
vosotros todos los días, hasta el fin del mundo”. 
 
¿Es la Navidad pagana? (2 de 2) 
Y el Verbo se hizo hombre y habitó entre nosotros. Y hemos contemplado su gloria, la 
gloria que corresponde al Hijo unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad. Juan 1:14 
(NVI) 
Estos días son propicios para recordar, aunque sea brevemente, los orígenes de la 
celebración de la Navidad. Primeramente, debemos notar que el cristianismo surgió 
teniendo como marco histórico el Imperio Romano cuando éste se hallaba en la plenitud 
de su poderío, y constituía el mundo civilizado de entonces. Como dice el afamado 
historiador Latourette: “Puesto que el cristianismo tuvo su nacimiento, sus primeros 
triunfos y su primera plaza fuerte en el mundo grecorromano, fue profundamente 
afectado por este mundo. En su organización y su modo de pensar se conformaba en 
parte con él”. En otras palabras, el cristianismo nació en un contexto pagano, por lo tanto, 
paganos fueron los idiomas, las vías de comunicación, las distintas religiones, los aspectos 
social y cultural, y por supuesto, el gobierno; así, le correspondió al cristianismo abrirse 
paso en un mundo adverso. No se asombre, todavía sigue y seguirá así. Entonces, es 
admirable el triunfo del cristianismo sin el uso de la espada, y el derrumbe del Imperio 
Romano, en el cual nació, tan guerrero. Como lo reconociera el mismo Napoleón: 
“Alejandro, César, Carlomagno y yo fundamos imperios. Pero ¿sobre qué reposaba la obra 
de nuestro ingenio? Sobre la fuerza. Jesucristo edificó su imperio sobre el amor, y aun en 
este momento millones de hombres darían la vida por Él". 
Otro trasfondo pagano es el mes de diciembre, sí ¡diciembre! Y lo digo con exclamación, 
debido a que es un mes de muchas emociones. ¿Fue siempre así? La historia nos dice que 
sí, veamos. En el primer calendario romano, el año tenía diez meses. Se hacía comenzar el 
año nuevo en marzo, por lo tanto, Diciembre era el décimo y último mes del año. Esa es la 
razón de su nombre actual. Después el año pasó a constar de doce meses, intercalando los 
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meses de julio y agosto, los cuales fueron nombrados así para rendirles honor a los 
emperadores Julio César y Augusto. Así diciembre pasó de ser el décimo a decimosegundo 
mes pero conservó su nombre hasta hoy. ¡Parece ridículo y hasta una locura que digamos 
que no vamos a utilizar el calendario porque es pagano! 
Ahora decimos con mucho gozo: ¡Llegó diciembre! Y es un mes de grandes celebraciones, 
en ocasión de fin del año. Entre estas celebraciones, la más importante de todas: el 
Nacimiento de JESÚS. Pero la fecha no tiene una fuerte evidencia bíblica ni histórica. 
Algunas fuentes han sugerido que el nacimiento de Jesús se dio en otoño, algunos piensan 
que en agosto, otros como el 29 de septiembre, otros en la primavera, tal vez el 2 de abril. 
La Iglesia Ortodoxa celebra el nacimiento de Jesús el 6 de enero, día dedicado en el 
calendario católico romano a la festividad de los Magos.  
Todo lo que podamos decir en contra de la celebración de la Navidad revela nuestra 
condición legalista y no el énfasis que la celebración lleva implícita, la gracia y el amor de 
Dios. Vale decir, que cuando los cristianos lograron la conquista de celebrar en esta fecha 
el Nacimiento de JESÚS y sustituir la que se hacía en honor del dios sol, hicieron lo que 
todos nosotros deberíamos hacer hoy: ¡Abrir espacios para celebrar y con mucho gozo de 
espíritu al SEÑOR JESUCRISTO porque Él y solo Él es y será siempre nuestro Sol de Justicia!: 
“Mas a vosotros los que teméis mi nombre, nacerá el Sol de justicia, y en sus alas traerá 
salvación; y saldréis, y saltaréis como becerros de la manada”  (Malaquías 4:2 RV60). Lo 
importante es el hecho en sí, poco importa el día o el mes que verdaderamente nació, lo 
importante es que “El verbo se hizo hombre y habitó entre nosotros”. El Nacimiento de 
JESÚS no es un accidente, como tampoco lo es el de ningún ser humano. Pero en el 
nacimiento y la vida  de JESÚS más de trescientas profecías del Antiguo Testamento 
apuntaron hacia Él. En efecto, el SEÑOR JESÚS nació en un paréntesis de la eternidad 
como lo es la vida humana, nació en el tiempo de Dios y para la eternidad. Con ello, Dios 
mismo se puso a nuestro lado, ¡puso su tienda de campaña al lado de la nuestra, dice 
Juan! ¡Eso hay que celebrarlo! No solamente en diciembre sino cada día de nuestras vidas.  
Oración: 
Amantísimo Padre Celestial: 
¡Qué bella historia! Nada más en tu mente se pudo concebir algo como este 
acontecimiento por el amor extremo que nos tienes. Te hiciste como uno de nosotros para 
salvarnos. Ayúdame a contarla y a cantarla en estos días. En el nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
Navidad es JESÚS,  y todo este acontecimiento en el tiempo de Dios se hizo historia, 
pasión y triunfo. 

Una canción inmortal 
Y dio a luz a su hijo primogénito, y lo envolvió en pañales, y lo acostó en un pesebre, 
porque no había lugar para ellos en el mesón. Lucas 2:7 (RV60) 
A mediados de un caluroso mes de julio, un miércoles por la noche, al iniciar el servicio de 
oración, sorprendí a la congregación preguntándole que cuál era su himno favorito de 
nuestro himnario, y a quién le gustaría cantarlo en esta oportunidad; sin pensarlo mucho, 
la mano de un niño de unos ocho años se alzó primero que la de los demás, era Pedrito, 
desde su asiento, al lado de la madre dijo a voz en cuello: “¡Pastor el número 58!”… 
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Conociendo la secuencia numérica y los énfasis, pensé: “¡Ese es un himno de Navidad!”… 
Cuando algunos de la congregación se dieron cuenta comenzaron a sonreír. Era evidente 
que para aquel niño, la Navidad no era asunto de temporada como lo es para los mayores, 
así que invité amablemente a la congregación a que se pusiera en pie, la pianista empezó 
a tocar y cantamos aquel bello himno navideño en pleno verano; y les digo algo, pocas 
veces uno se conmueve tanto al cantar como lo hicimos aquella noche; los integrantes del 
coro de la iglesia estaban allí y lo entonamos a cuatro voces, cantamos las tres estrofas 
con su respectivo coro de la inmortal canción: “Noche de Paz”. 
La historia de este precioso himno tuvo su inicio la noche del 24 de diciembre de 1818 en 
el pueblecito Hallein, en los Alpes austríacos, cuando al joven sacerdote José Mohr 
leyendo el relato evangélico para su sermón, le vino la inspiración repentina y compuso el 
poema, y al día siguiente, Día de Navidad, el músico de la parroquia Francisco Javier 
Gruber le puso la melodía. Así que en aquella tarde navideña el párroco y el maestro 
cantaron por primera vez aquella canción allí en la capilla. ¡Aquellos dos hombres estaban 
muy lejos de saber que en pocos años esa melodía iba sonar con categoría de himno 
inmortal en todo el mundo! Los niños del pueblo al escuchar la nueva canción se 
acercaron, si algo natural poseían los habitantes en todo aquel extenso valle de Zillertal en 
el Tirol austríaco, eran buenas voces, así que el maestro empezó a ensayar con ellos 
inmediatamente  la canción a cuatro voces. En aquel tiempo se consideraba que el único 
instrumento digno para los himnos en las iglesias era el órgano, pero este instrumento se 
había dañado. Sin embargo, los cantores no se detuvieron y resignadamente ensayaron 
con lo único que disponían: sus voces y una guitarra que Francisco Javier tocaba muy bien; 
él dijo: “Después de todo… Dios nos oirá con órgano o sin él”, así, el coro de niños estrenó 
la canción durante el domingo después de Navidad. Entre aquellos niños, los hermanitos 
Strasser: Carolina, José, Andrea y la pequeña Amalia. En el pueblo se decía de ellos: “Esos 
Strasser…, parecen unos ruiseñores”. Al año siguiente, aquellos niños fueron invitados a 
un concurso en donde estarían el rey y la reina de Sajonia. Desde luego que estaban muy 
nerviosos, así que cuando les llegó su turno, lo primero que cantaron fue Noche de Paz. 
Cuando terminaron, los oyentes, sobrecogidos, emocionados, guardaron silencio, pero los 
reyes rompieron el protocolo, se pusieron de pie y empezaron a aplaudir. Lo demás es 
historia, aquella sencilla melodía dejó de ser un villancico para volverse himno, y ahora es 
para el mundo cristiano y aun para el profano: una canción inmortal. 
Oración: 
Noche de paz, noche de amor; 
Oye humilde al fiel pastor 
Coros celestes que anuncian salud 
Gracias y glorias en gran plenitud… 
Brilla la estrella de paz, 
Brilla la estrella de paz. 
 
 
Perla de hoy: 
Si lo único que tienes como regalo para JESÚS es el poema de tu vida, dáselo y Él hará de ti 
una canción inmortal. 
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¡Feliz Navidad! (1) 
El Espíritu del Señor está sobre mí, por cuanto me ha ungido para anunciar buenas nuevas 
a los pobres. Me ha enviado a proclamar libertad a los cautivos y dar vista a los ciegos,  a 
poner en libertad a los oprimidos, a pregonar el año del favor del Señor. Lucas 4:18-19 
¡Feliz Navidad! Clama el que ha sido evangelizado, y ha recibido en su corazón las buenas 
nuevas de la salvación, cuando se consideró a sí mismo, tan pobre espiritualmente 
hablando, que sabe que estaba, en su relación con Dios: muerto, perdido, encadenado, 
ciego y en las manos y dominio de Satanás; pero JESÚS vino desde el cielo en aquella 
primera Navidad trayéndonos buenas noticias de salvación: “Ya conocen la gracia de 
nuestro Señor Jesucristo, que aunque era rico, por causa de ustedes se hizo pobre, para 
que mediante su pobreza ustedes llegaran a ser ricos.” (2 Corintios 8:9 NVI).  
El pueblo hebreo celebraba cada cincuenta años el jubileo. El jubileo era el tiempo en que 
la tierra volvía a sus dueños origínales, se cancelaban las deudas, el trabajador dejaba de 
laborar para poder vivir porque era un año sabático disfrutaba de todo lo que la tierra 
produjera; era un año de libertad en todo sentido, era el año en que se terminaba la 
explotación del ser humano por otro ser humano; en resumen era un año de gozo y de 
libertad financieros y social, era un año para comenzar de nuevo, era por así decirlo como 
nacer otra vez. ¡Imagínense lo que significaba toda esa celebración en el plan de Dios, 
ponía el énfasis en que vendría un día en que los seres humanos serían libres y celebrarían 
un jubileo para siempre!  
Así vemos  que, ¡Aquel niño que nació en Belén inicia nuestro jubileo definitivo; en efecto, 
JESÚS dejó su gloria por treinta y tres años, se hizo como uno de nosotros “el rico se hizo 
pobre”; pero nosotros pobres en espíritu, sabemos que en nosotros no hay nada bueno, 
nos arrepentimos de nuestros pecados, aceptamos el regalo de la salvación que es JESÚS, 
y al obedecer con fe, amor y confianza en Él, Dios nos perdona y nos hace parte de la 
“familia de Dios” (Juan 1:12;Efesios 2:19). De esta manera,  lo que habíamos perdido en el 
mal negocio que Adán y Eva, hicieron con Satanás y -por lo tanto nacemos en tierra 
dominada por él-, y somos ahora sus esclavos, pues, el Niño de Belén, nació para 
“deshacer las obras del diablo” (1 Juan 3:8 RV60), y volvernos a nuestra familia original 
conforme el plan eterno de Dios, de tenernos con Él en la Nueva Jerusalén para siempre 
(Apocalipsis 21:1-4). 
Por eso, la Navidad –el nacimiento de JESÚS- Es el clímax en la historia de la salvación.  
JESÚS, dijo: “por cuanto me ha ungido para anunciar buenas nuevas a los pobres.” Lo más 
grande que podemos hacer a favor de los pobres en las cosas celestiales, a los perdidos, a 
los ciegos y muertos en el pecado, es anunciarles que el tiempo de jubileo se inició para 
siempre en nuestra relación con Dios; Dios se ha acordado de nosotros y nos invita a tener 
con Él la relación original de amistad y de amor en JESÚS, Él vino a proclamar y hacer 
posible nuestra salvación. Por ello, no callemos estas buenas noticias, hagamos que el 
mensaje que el ángel le diera a los pastores llegue también a nuestros familiares y amigos: 
“Pero el ángel les dijo: “No tengan miedo. Miren que les traigo buenas noticias que serán 
motivo de mucha alegría para todo el pueblo. Hoy les ha nacido en la ciudad de David un 
Salvador, que es Cristo el Señor.” (Lucas 2:10-11 NVI). Por eso podemos decirles: ¡Feliz 
Navidad! 
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Oración: 
Padre eterno: 
Gracias por enviarnos a tu Hijo amado en una Navidad y por retornarnos a tu plan original 
de que como seres humanos estaremos contigo en tu gloria para siempre. Ayúdame a 
proclamar estas buenas nuevas, en el Nombre de JESÚS, amén. 
Perla de hoy: 
En JESÚS, estamos en el año del jubileo eterno, el año agradable del Señor por eso 
podemos decir: ¡Feliz Navidad! 
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